
VENTA y ALQUILER 
Avda. Guadalajara, 3 <::7 Ubreras, 3 
Tells. 880 25 12 - 880 25 96 Tells. 881 32 00 - 888 r7 44 

ALCALA DE HENARES 

El gerente hace públicos los primeros beneficios 

Cementerio Jardín ganó 11 millones en 1996 

Manuel Gala repite como 
candidato a rector después 

de 14 años en el cargo: 
us¡ me presento es 

porque espero salir'' · 

El conductor resultó ileso 
1 ovejas murieron 

atropelladas por un coche 

El IBI rompe la subida del 2'2'/o 
El catastrazo llega a Alcalá 

los cazadores denunciaron a la Policía los vecinos del none se movilizan: A consecuencia de un 
sprav antlvlolador: 

El avuntamiento prohíbe canr .. Pagamos impuestos como en la El 1nstttu10 Pedro Gumiel 
en el Parque de los Cerros loraleia v nos comen las ratas" tuvo que ser desaloiado: 
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GASTRONOMIA 
SE ABRE LA VEDA 

EL RESTAURANTE ROYAL PLAZA LE OFRECE SU 
SEMANA DE LA CAZA 

NUESTRO JEFE DE COCINA, JULIO JÁÑEZ, 
HA PREPAUDO PAU ESTOS DIAS 

SUS PLATOS CAZADORES 
(TANTO DE PELO COMO DE PLUMA) 

PARA OUE USTEDES LOS DEGUSTEN. 

PLATOS CAZADORES 
- Perdiz de sierra estofada con 

guarnición de patatas, avellana 
y dados de verdura salteadas. 

- Solomillo de corzo arlequín 
con puré de castañas y 
membrillo de zanahoria. 

La entrada al RESTAURANTE en la zona porticada de la Plaza de Cervantes 
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COCOCHAS AL PIL·PIL 

INGREDIENTES: - 800 grs. de cocochas. - 2 dientes de ajo. 
, - 1/4 litro de aceite. - 4 rodajas de guindilla. 

ELABORACION: Poner en una cazuela de barro parte del aceite. Freír el ajo en rodajas y 
las guindillas sin que tome color. Habiendo dejado su sabor en el aceite, 
sacarlo dejándolo como decoración. 

El aceite se mantendrá aproximadamente a unos 70°. Echar las cocochas previa1t1ente e 
ir poniendo el resto del aceite despacio, así como unas gotas de agua para que adquwa la 
consistencia necesaria, removiendo continuamente. Sazonar y servir con las rodajas de ajo 
y de guindilla por encima. Vinos: ALBARIÑO D on Santiago. 

- Civet de liebre con cesta 
de frutos secos y cebollitas 
glaseadas. 

- Hembra de faisán asada con 
uva moscatel sobre payasón 
de patatas paja y ciruelas pasas. 

Acogedor SALON COMEDOR con una excelente vista de la Plaza de Cervantes 

¡¡ATENCION. 
LECTORES!! 

ENVIEN SUS RECETAS 
A RESTAURANTE ROYAL PLAZA 

. NUESTRO JEFE DE COCINA SELECCIONARÁ 
SEMAIALMEm UNA DE ELLAS Y LES 

OUE SERÁ PREMIADA COI UN MENÚ DEGUSTACIÓI 
(Para dos personas) 

RESTAURANTE ROYAL PLAYA. Plaza de Cervantes, 24. 28801 ALCALA DE HENARES-Tlf.: 8826214-



Editoriales · 
~ 

caentas: IA t:aadratsel Alcalá se 1111a el centra a la cana de la hlstañ "-~ 
Lope de Vega presumía de 

pasar "más de cien en horas 24 
de las musas al teatro". A los 
estudiantes de bachiller de hace 
una generación eso les parecia 
muchísimo, pero, como las cien
cias adelantan que es una bar
baridad, hoy tal productividad 
es una nadería junto a la ape
nas entrevista capacidad del 
jefe de la oficina del presupues
to, quien, también en horas 24, 
gracias a la experta dirección 
del gobierno, ha pasado seis
cientos mil millones del déficit 
encubierto al presupuesto equi
librado. Tampoco es manca esta 
capacidád de las musas azna
ristas para pasar millones al 
gran teatro del mundo gracias a 
la pluma de Barea. 

Como no es manca la tajante 
puesta en escena que ha hecho 
el delegado gubernamental para 
el control de la información 
cuando le han preguntado si era 
posible ver el segundo informe 
de Barea. Ha dicho "no" adelan
tándose casi a la formulación 
total de la pregunta. Nadie 
podrá decir que el secretario del 
gobierno para la comunicación 
no anda rápido de reflejos. 
Como han andado rápidos los 
medios del agitprop para sugerir 
la destitución de Barea al frente 
de la oficina del presupuesto y 
su sustitución por alguien más 
"de la casa", por ejemplo el 
señor Montoro, que por estar en 
la cocina sabrá mejor cómo pre
sentar los guisos. 

Naturalmente, el ilustre profe
sor, en términos populares, 
puede estar a punto de añadir 
una "d" a su anterior califica
ción oficiosa de "emérito", por lo 
que cabe esperar que el gobier
no lo envie a su casa más pron
to que tarde, para que allí se 
entretenga hadendo todas las 
cuentas que quiera a titulo par
ticular, pero sin incordiar al 
gobierno, que -éste como 
todos- tiene sus cifras cuadra
das y bien cuadradas en todo 
momento y. de no tenerlas, lla
maría a alguien que las cuadra
ra debidamente, aunque tuviera 
que hacerlo a la voz de ritual de 
¡Se cuadren, coño! 

concesionario Oficial: 

AUTO ELIA, S.A. 
Exposici6n, Venta 

y Servicio Postventa: · 
Antigua Ctra. Nacional 11, 

km. 32'300 
Tifs.: 882 97 30 - 882 97 32 
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PUERTA de Madrid 

El ayuntamiento alcalaíno 
está empeñado en que el centro 
de la ciudad debe jugárselo todo 
a la carta de la historia. Esta 
decisión no es nueva, hace ya 
muchos años que la ciudad 
camina con ese rumbo y nadie 
puede considerarse sorprendido 
por ello. Además, una sociedad 
milenariamente pobre y poco 
emprendedora, como la parte 
más tradicional de la complu
tense, habituada durante los 
más de sus siglos a vivir pen
diente de las decisiones de los 
obispos o de los generales, no 
tiene desarrollados órganos de 
defensa de sus intereses; inclu
so cuando se ha intentado crear 
alguno de éstos ha terminado 
por convertirse en un hato de 
meapilas del poder, ostente el 
poder quien lo ostente. La con
secuencia es que, crean lo que 
crean estos ciudadanos que han 
de sufrir las consecuencias de 
las determinaciones gubernati
vas, su criterio no cuenta en 
absoluto porque cualquier 
gobierno está acostumbrado a 
que no le hace ninguna falta 
contar con él. Además, la parte 
más caduca de la sociedad com
plutense, la que es incapaz de 
comprender que es protagonista 
y responsable de su propia his
toria -y que hace historia aun
que no quiera-, se eleva en 
éxtasis sobre las cosas de este 
mundo -de este pueblo y de 
esta ciudad- en cuanto alguien 
más o menos paniaguado o con 
la esperanza de que lo pania
güen le suelta cualquier eslogan 
manoseado sobre las historias 
de la historia. 

Ahora la moda es conseguir el 
triunfo de que esta ciudad sea 
nominada "Patrimonio de la 

Humanidad". Vale. Que valga, 
aunque algunas sociedades que 
soportan eso de que sus ciuda
des sean "patrimonio de la 
humanidad" empiecen a estar 
hartas de tal calificación honorí
fica que tantas servidumbres 
lleva consigo. Que valga, puesto 
que no pocos de los que se van 
a ver afectados por ella creen 
que los va a beneficiar en sus 
negocios. Que valga también 
porque la mayor parte de los 
que no tienen negocio alguno en 
la zona, ni proyecto alguno que 
no sea pasear y tomar chatos 
por ella cuando les apetezca 
durante los próximos cincuenta 
años -lo que no es mal proyec
to, dicho sea de paso-, ven este 
titulo con muy buenos ojos. 

Y, mientras Alcalá busca su 
desarrollo futuro en las histo
rias del pasado, esperemos que 
los historiadores del estado 
español -aquí y en este tema 
hoy por hoy no es políticamente 
correcto decir España- consi
gan ponerse de acuerdo en cuál 
es la historia de los españoles, 
si es que al fin y al cabo existen 
los españoles al margen del DNI 
que sirve para controlarlos. 

Por supuesto, como Alcalá es 
mucho más que una peculiari
dad -va camino de ser toda 
una singularidad-, no tiene por 
qué esperar a que los historia
dores oficiales dictaminen si 
existe o no una historia de 
España de la cual formaría 
parte la historia de Alcalá. 
Después de ser declarada 
Patrimonio de la Humanidad, 
Alcalá puede crear la Academia 
de la Historia Complutense. En 
ese empeño también se puede 
gastar algunos millones y colo
car a algunos amigos. 

Editor: Sandallo San Román Hernández 
Redacción, administración y publicidad: 
Ramón y Cajal, 7 - 28801 - Alcalá de Henares 
Imprenta: el Morera, 23 - Torrejón de Ardoz 
D.L.: GU-78-1968 

Algunos concejales parecen 
empeñados en ilustrar profusa
mente ' aquello que alguien dijo 
respecto a la masa municipal y 
espesa porque a veces puede 
colegirse que si la masa mental 
de algún concejal abulta poco, 
ello se compensa con su densi
dad. Algún concejal se empeña 
en meter la pata una y otra vez 
y jamás siente la tentación de 
pensar -siquiera por una 
casualidad- si cuando sus 
actos recogidos en la prensa 
parecen ridículos no será por
que, al fin y al cabo, son ridícu
los. Algún concejal cuya vani
dad personal parece emparejar
se equilibradamente con su pro
gresiva inutilidad política y el 
perjuicio creciente que con su 
conducta provoca a su partido 
se queja de que cierta prensa lo 
trata mal, pero no aclara por 
qué, no señala errores en las 
informaciones que a él se refie
ren, sino se dedica a descalificar 
y a insultar personalmente a 
quienes dan noticia de lo que él 
hace como concejal. Alguno de 
estos concejales de mente espe
sa es incapaz de concebir 
siquiera que cualquiera de sus 
aclaraciones o hasta simples 
explicaciones sería muy bien 
recibida tan sólo con que se 
molestara en ofrecerla sin 
envolverla en insultos. Pero, 
claro, hay que deducir que algu
no de estos concejales no tiene 
el menor interés en aclarar nada 
ni en explicar nada, sino todo lo 
contrario, quizá porque calcula 
que la única defensa contra su 
consuetudinario ponerse en 
ridículo como .concejal consiste 
en arremeter personalmente 
con insultos contra quienes se 
limitan a dar cuenta de su com
portamiento como concejal. 

Es dificil que eso tenga arre
glo, pero nunca hay que deses
perar. Puede que algún día la 
mente municipal se desespese y 
llegue a concebir que la manera 
de solucionar los malos entendi
dos -si los hubiere- es afron
tarlos con razonamientos, con el 
buen gusto del diálogo razonado 
y no con el disgusto de insultos 
y hasta amenazas. 

, de noviembre de ,997 



El conductor del vehículo resultó ileso 

Siete ovejas murieron atropelladas por un turismo 
Siete ovejas resultaron muertas en un accidente de tráfico ocurrido el pasado jueves 30 de octubre, en la 

carretera de Daganzo. Un turismo arrolló a los animales cuando estaban cruzando la vía a la altura de la 
Cañada Real 'La Galiana', junto a la fmca La Peruana. A consecuencia del impacto, el coche se salió a la 
cuneta pero el cinturón de seguridad y el airbag protegieron al conductor, que no sufrió daño alguno. 

Los hechos ocurrían a las 
17'.30 horas, cuando un Fíat 
Punto matrícula de Madrid con
ducía en dirección Daganzo. Su 
conductor, un joven de 21 años 
que prefirió no facilitar su nom
bre, declaró a este semanario 
que, tomando la curva que hace 
la carretera en el punto kilóme
trico 2'5, se encontró con el re
baño de ovejas cruzando la ca
rretera. Pudo esquivar a algunos 
de los animales pero no a todos, 
produciéndose el impacto que 
causaría la muerte a siete de 
ellos. El conductor perdió el con
trol del vehículo y se salió de la 
calzada, pero afortunadamente 
no resultó herido gracias a que 
estalló el airbag de su coche. 

Un coche que venía detrás del 
que chocó con los animales casi 
sufre un percance similar des
pués de que las ovejas echaran a 
correr en todas direcciones, asus
tadas por lo ocurrido. 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

C.R.G. 

Tres de las ovejas que perecie
ron yacían junto al turismo que 
les causó la muerte. Otras tres 
quedaron en la cuneta de enfren
te. Y la última se encontró bas
tante alejada del accidente, lo 
que hace pensar que no murió 
nada más recibir el impacto si
no que pudo caminar algunos 
metros hasta que le fallaron las 
fuerzas, desplomándose en 
medio del campo. 

El conductor del vehículo si
niestrado, cuya parte frontal 
quedó bastante dañada a conse-

"Yf 

cuencia del accidente, asegura 
que circulaba a 80 kilómetros 
por hora, afirmación que no 
compartía en absoluto el pastor 
que conducía el rebaño quién 
aseguró que el coche «venía 
embalado». 

El pastor, Luis Bello, alcalaí-. 
no de 57 años, no cesaba de re
petir, refiriéndose a la 'Galiana', 
que «el paso era suyo y que no se 
podía venir a esa velocidad». El 
hombre se encontraba desconso
lado: «Me ha matado siete ove
jas y yo lo siento en el alma. 

Luis Bello, pastor que conducía 
el rebaño, estaba desconsolado. 

No sé lo que cuesta cada una, pe
ro yo lo siento por mis animales1> 
decía con lágrimas en los ojos. 
Aunque las ovejas no son de su 
propiedad, Luis, que es pastor 
desde hace medio siglo, lo sintió 
casi como si fueran de su fami
lia. Mientras la policía se encar
gaba de contactar con los propie
tarios del rebaño, Luis se mar
chaba con el resto -más de 500 
ejemplares-, preocupado por
que si no estaba él para impedir
lo se podían comer las plantas de 
una finca particular. «No olviden 
llevarse las ovejas muertas» insis
tía a los policías. 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al nov~no día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

l.M.L. 

Gasóleo +CEPSR 
EN CONFIANZA 

DISTRIBUIDOR OFICIAL 

El Cruee S.L. 
Servicio a domicilio en 12 horas Pozo de Guadalajara - Telf.: (949) 27 20 21 
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Luis Merlo y Carmen Rossi posaron para PUERTA DE MADRID mi
nutos antes de comenzar el ensayo general el 30 de octubre. 

La función comenzará a las 8 de la tarde 

Hoy, viernes 31 de octubre, primera 
representación del Don Juan en Altalí 1111 

Hoy viernes 31 de octubre 
tendrá lugar la primera de las re
presentaciones del 'Don Juan en 
Alcalá 1997'. La función dará 
comienzo a las 20 '00 horas , en el 
Palacio Arzobispal. La obra se 
llevttrá a escena, a la misma ho
ra y en el mismo sitio, también 
el sábado 1 de noviembre. 

Como ya informara amplia
mente PUERTA DE MADRID 
en su anterior número, los acto-

res que darán vida a los princi
pales personajes de la inmortal 
obra de José Zorrilla serán Sil
via Marsó, en el papel de Doña 
Inés, Luis Merlo como Donjuan 
y Carmen Rossi y Luis Varela 
como Brígida y Don Luis Megía. 

El presupuesto del montaje , 
que se anuncia espectacular y 
con un importante despliegue 
técnico, ha sido de 12 '5 millones 
de pesetas. 

Los alcaldes del corredor del Henares 
presentan las Jornadas sobre el plan estratégico 

Los cuatro alcaldes de los muni
cipios más poblados del Corredor 
del Henares , Alcalá , Coslada, To
rrejón y San Fernando, presentan 
el próximo martes día 4, el progra
ma de las Jornadas sobre el Plan 
Estratégico del Corredor del He
nares , que se celebrará los próxi
mos días 6 y 7 en el centro cívico 
José Luis Sampedro de Coslada. 

José Huélamo, alcalde de Cos
lada, localidad anfitriona del en
cuentro, Bartolomé González, al
calde de Alcalá de Henares, Fran-

cisco García Lorca, alcalde de To
rrejón de Ardoz y Montserrat Mu
ñoz, alcaldesa de San Fernando de 
Henares, ofrecerán en rueda de 
prensa el martes a las 11 ' .$0, en el 
salón de plenos del ayuntamiento 
de Coslada, los resultados de una 
encuesta encargada a «Demosco
pia» sobre la percepción del Corre
dor del Henares. 

La celebración de estas jornadas 
fue acordada mediante un conve
nio de los ayuntamientos firmado 
el pasado día 6 de octubre. 

SABADO, 1 DE NOVIEMBRE 
l '30 de la madrugada 

PUERTA de Madrid 

lo meJor da la 
canción española 

en la voz da 

Ana 
Ortega 

Después de la sentencia absolutoria 

para el exconcejal Javier zurdo 

La juez ha admitido 
el recurso de Jesús Cámara 

La juez titular del juzgado de Primera Instancia e Ins
trucción número 6 de Alcalá, doña Mónica Aguirre, admi
tió el recurso de apelación que la abogada Ana San Román 
presentó en nombre del periodista de PUERTA DE MA
DRID Jesús Cámara al conocerse la sentencia absolutoria 
para el ya exconcejal Javier Zurdo. 

El recurso de apelación contra la sentencia dictada por 
la juez suplente después de la vista oral celebrada el 3 de 
septiembre por el asunto de las llamadas maliciosas contra 
el periodista, irá a la Audiencia Provincial que será la en
cargada, a la vista de las pruebas presentadas , de juzgar si 
existe culpabilidad del exconcejal. 

ANUNCIO 

Se convoca a los aspirantes a la selección de 
dos plazas de Peón Servicio Municipal de 
Limpieza, personal laboral eventual, a la realiza
ción de la prueba teórico-práctica, el próximo día 
7 de noviembre de 1997 a las 12:30 horas, en la 
Cafetería de la Ciudad Deportiva Municipal "El 
Val". Avda. Virgen del Val, s/n (Ciudad). 

La relación de admitidos y excluidos se 
encuentra expuesta en el Tablón de Anuncios del 
Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares. 

Alcalá de Henares, 29 de octubre de 1997 
. EL CONCEJAL DE PERSONAL 

Fdo. Marta Viñuelas Prado 

bcmo. Avumamiento 
de Alcalá de Henares 

HORNO DE LEÑA 
• 1/4 CORDERO LECHAL 

con ensalada 4.000 PTS. 
• MENUS DIARIOS Y FESTIVOS 
• COMIDAS DE EMPRESA, 

COMUNIONES, ETC. 

t de noviembre de t997 



can el lema «Ciudad sin prisas, ciudad de sonrisas» 

MAPFRE celebra su 
111 semana po1Ja legulidad Vial 

La In Semana por la Seguridad Vial, organizada por el Instituto 
MAPFRE de Seguridad Vial, centra sus objetivos este año en la se
guridad urbana. El lema es «Ciudad sin prisas, ciudad de sonrisas» 
y el argumento central es mostrar los hábitos negativos más frecuen
tes en la conducción en ciudad: dejar el coche en doble fila; saltar
se los pasos de cebra; cruzar los semáforos apurando el ámbar; cam
biar continuamente de carril; y no respetar las preferencias en cru
ces y giros. El humorista Antonio Fraguas, Forges, ha diseñado el 
soporte gráfico de la campaña, que finalizó el 26 de octubre. 

Después de dedicar sus itn
teriores campañas al factor 
humano como causante de los 
accidentes de tráfico y los 
efectos del alcohol en la con
ducción, el Instituto MAP-

FRE ha querido tratar este 
año el tema del tráfico urba
no. Joaquín Herrero, director 
del Autoce·ntro Mapfre Mu
tualidad, ubicado en Alcalá, 
explicó que la conducción 

Juan José Tamayo, jefe de la Policía Local; Gustavo Severién, 
·1 .. teniente de alcalde; Joaquín &enero, director Autocentro Mapfre 
Mutualidad; Isabel Rodríguez, concejala de Educación; y Antonio 

Gabardós, director territorial de Mapfre Mutualidad. 

25° ANIVERSARIO 
1 9 7 2 1 9 9 7 

Agradecemos 
la confianza que vienen depositando en nosotros 

desde hace 25 años. 

PROMOCIOI 100lO . 
AlllVERSARIO 71 m. 

t de noviembre de t997 

en ciudad quizás no genere 
accidentes tan graves como los 
registrados en carretera, pero 
por contra sí produce un ner
viosismo y stress en los con
ductores que puede derivar en 
«situaciones de agresividad». 
De ahí que se pretenda con
cienciar al ciudadano para 
que respete las normas de ur
banidad también al volante. 

El jefe de la Policía Local 
de Alcalá, Juan José Tamayo, 
agradeció la iniciativa del Ins
tituto MAPFRE , recordando 
los 6.000 accidentados y los 
2 .000 millones de pesefiis 
anuales de gasto que generan 
los accidentes de tráfico en 
ciudad. 

Convenio con el Ayuntamiento 
para la formación de niños y 
jóvenes en materia 
de seguridad vial 

El Instituto MAPFRE de 
Seguridad Vial y el Ayunta
miento de Alcalá han firma
do un convenio apostando por 
la formación de niños y jóve
nes en materia de circulación, 
concretamente los alumnos de 
2 ° ciclo de Primaria y 2 ° ci
clo de Secundaria alcalaínos. 

El Ayuntamiento costeará 
el autobús en el que se trasla
darán los chavales hasta el 
Autocentro Mapfre Mutuali
dad, en el que se imparten, 
desde este mes, las clases so
bre Seguridad Vial. 

OUIEI OUIEIA COITACTAR 
COI 

ALICIA GUIADOS 
-VIDEnE-

Tel.: 880 &8 77 

PUERTA de lladrld 



Pilar Uedí v Magdalena Mereno toaron elegidas en el congreso de la FSM 

Dos muieres de Alcalá entran en la cúpula 
del PSOE en Madrid 
Mlgael Baenestado ·se caví' da la dirección en el íldmo Instante: 
ahora es lavorno para la secretaría general del PSOE en Alcalá 
Miguel Buenestado y su grupo 'Identidad Socialista' comienza a sonar con fuerza en la 
Federación Socialista Madrileña. Formando parte de 'Renovadores de la base', Buenestado 
estuvo muy cerca de ser nombrado miembro de la dirección socialista en Madrid siendo 
al final una militante socialista complutense de su confianza, Magdalena Moreno, la que 
entr6 en el comit6 ejecutivo de la FSM. Otra alcalaina, la exdefegada del gobierno en 
Madrid, Pilar Lled6, tambi6n forma parte de la dirección socialista a propuesta del sector 
renovador. Es decir, dos mujeres de Alcal6 entran en la cúpula del PSOE en Madrid. 

Los renovadores consiguieron 
la victoria en el congreso de la 
FSM frente a los guerristas. La 
lista encabezada por Jaime 
Lissavetski recibió el. 56 por 
ciento de los votos frente al 44 
por ciento de los votos que reci
bió la de los guerristas encabe
zados por José Acosta. 

Pues bien, de la nueva direc
ción socialista en Madrid hay 
que destacar dos aspectos muy 
importantes para Alcalá. En pri
mer lugar, que dos mujeres que 
militan en el PSOE compluten
se, Pilar Lledó y Magdalena 
Moreno, forman parte de esa 
dirección socialista. Eso signifi
ca que después de mucho. tiem
po, militantes socialistas de 
Alcalá vuelven a la dirección del 
PSOE. En segundo lugar, que el 
grupo Identidad Socialista, que 
lidera Miguel Buenestado, 
empieza a sonar en Madrid inte
grado a los Renovadores de la 
base. · De hecho, Buenestado 
estuvo cerca de formar parte de 
la lista elegida para la dirección 
regional pero 'se cayó' a última 
hora al no cuadrar las cuotas de 
representación de la mujer. 
Quizá ese elemento le deje vía 
libre para ser quizá el primer 
candidato a ocupar la secretaria 
general del PSOE en Alcalá. 

MLa verdad es ·que en el con
greso extraordinario que cele
bramos en primavera ya se 
empezó a reconocer la impor
tancia que tenía nuestro grupo 
en Alcalá nombrado a una per
sona nuestra como delegada en 
el congreso federal ; y se ha vuel
to a demostrar ahora con el 
apoyo que ha tenido esta misma 
persona para formar parte de la 
comisión ejecutiva regional" , 
explicó Buenestado refiriéndose 
a Magdalena Moreno: MEn la eje
cutiva regional está también a 
propuesta renovadora Pilar 
Lledó, una persona que no nece
sitaba demasiado esfuerzo para 
estar colocada en las listas. Siri 
embargo, colocar a Magdalena 
Moreno, una persona que es 
poco conocida, sí es un recono
cimiento a Identidad Socialista y 
a Miguel Buenestado". 
_ De hecho él estuvo Ma diez 
minutos de cerrarse la lista· en 
el comité: MEn los último minu-
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Magdalena Moreno con Miguel Buenestado 

tos, al hacer recuento del núme
ro de delegados y delegadas, 
para respetar la cuota de muje
res, se tenía que caer alguno de 
los hombres y caí yo, que era de 
los más nuevos. A cambio pude 

elegir a la persona que debería 
sustituirme y elegí a Magdalena 
Moreno, una persona en la que 
yo confio plenamente". 

Buenestado señaló que Mdesde 
que nuestro grupo nació hace 
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cinco años nos hemos manteni
do en la misma línea; es una . 
línea de buscar la renovación, el 
cambio de las personas, que nos 
permitan dar un vuelco a la 
actuación del socialismo, es 
decir, acercarlo más a lo que 
creemos que es lo que la socie
dad quiere". 

El dirigente de Identidad 
Socialista argumentó que 
Mmuchas veces hemos sido unos 
incomprendidos; se nos ha 
tachado de rebeldes, de formar 
un comité paralelo, de reaccio
narios; se han dicho muchas 
cosas contra nosotros pero al 
final el reconocimiento está ahí; 
los militantes de Alcalá nos apo
yan en mayoría al permitimos ir 
encabezar la lista de delegados 
al congreso regional·. 

En cualquier caso Buenestado 
se muestra satisfecho por el 
peso que ha conseguido Alcalá 
en la nueva ejecutiva regional. 
MEn las dos últimas ejecutivas 
regionales no hubo nadie de 
nuestra ciudad", explicó. La 
dirección regional que encabeza 
Jaime Lissavetzky está formada 
por 42 personas. 

Buenestado no oculta que le 
hubiera gustado formar parte 
de la ejecutiva regional. De 
todos modos el no haber s ido 
incluido en ella le abre las puer
tas para ser elegido secretario 
general del PSOE de Alcalá al 
ser su grupo el mayoritario en la 
agrupación socialista complu
tense: MMe gustaría que nuestro 
grupo encabezara esta hueva 
etapa del socialismo en Alcalá; 
para ello tenemos que contar 
con que la mayoría de los mili
tantes nos apoyen, bien es cier
to que los últimos resultados 
avalan nuestro proyecto. De 
todos modos cada elección es 
un mundo diferente". 

Buenestado manifestó que Mes 
una posibilidad que yo encabece 
la lista de Identidad Socialista 
en la asamblea que celebremos 
en Alcalá, pero es una decisión 
que tomaremos en nuestro 
grupo". 
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Con asistencia de varios alcaldes v concejales de la comarc.a 
el sindicato presentó su propuesta recogida en un libro 

lleva a determinados sectores de 
producción y de los servicios, en 
los que se puede generar rique
za y por tanto más empleo". 

cc.oo. aiiene que la cooperación de los avuntamientos 
es fUndamental para crear empleo 

CC.00 señala que apuesta 
porque los ayuntamientos se 
conviertan en verdaderos agen
tes de desarrollo económico y 
social, que no den la espalda a 
los problemas del empleo, que 
por su cercanía se conviertan en 
necesario obseivatorio de los 
problemas sociales y económi
cos del territorio y que te11gan 
una actitud mucho más decidi
da y firme ante las diversas 
administraciones. 

La uni6n comarcal del corredor del Henares de Comisiones Obreras presentó el jueves 
23 de octubre su libro ·una propuesta para el desarrollo socio-econ6mico del corredor 
del Henares, en un acto en el que estuvo, ·ademú del secretario general de la uni6n 
comarcal, Angel Diaz Cardiel, el secretario regional del sindicato, Rodolfo Benito. 

Entre los invitados se encon
traban varios alcaldes de muni
cipios de la comarca, entre ellos 
el de Alcalá, Bartolomé 
González, el de Coslada, José 
Huélamo, el de Villalbilla, Jesús 
Soto, el de Pezuela de las 
Torres, ·José Antonio Díaz 
Heivás, y el de . Valdeave~o. 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, musculares Ci de cahéza. 
Mala circulación. DREPRESIONES 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 
l¡ifi1!5M·I•fjf!¡MSiiR·!+fJ 
Previa petición de día y hora 

al Tlf.: 883 58 03 

Juan Félix Sanz. Además, asis
tieron concejales de diversos 
municipios de la comarca. 

Para el sindicato la propuesta 
realizada en formato de libro, el 
empleo es la lógica que preside 
su propuesta a fin de abordar 
los déficits que tiene la comarca 
en materia de infraestructuras e 
instalaciones industriales. Para 
Comisiones Obreras se están 
produciendo cada vez más 
serios problemas de margina
ción social. 

CC.00 pone énfasis en que se 
está viviendo un crecimiento 
económico en España, en la 
región madrileña y en el corre
dor del Henares, pero advierten 
que esa situación no está 
teniendo reflejo en el empleo. 

Para el sindicato en su docu
mento, "no se está aprovechan
do esta situación (de crecimien-

to), para superar definitivamen
te los déficits escructurales que 
tiene nuestra economía, la debi
lidad industrial que padecemos 
de manera singular en el corre
dor del Henares( ... }, la iniciativa 
pública se desprecia y la inicia
tiva privada, por sí misma, la 
experiencia nos dice que no 

Por eso CC.00. apuesta por la 
cooperación entre los ayunta
mientos . del corredor del 
Henares con el objetivo del 
empleo con la idea de abordar el 
futuro industrial, económico y 
social en relación a los propios 
servicios públicos. 
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Y es que cada día se ve más por 
las calles al fulano con pinta de 
gañán que lleva colgado del cintu
rón su aparatito, como hace años 
se hacía cuando aparecieron los 
primeros transistores. Y ves como 
el tipo con pinta de gañán, en un 
punto y hora determinado, 
poniendo cara de Presidente de 
Consejo de Administración de una 
gran empresa, toma el aparatito, 
marca sus numeritos y se pone a 
dar ordenes desde el bordillo de la 
acera con cara de ultraejecutivo. O 
bien cuando el fulano del aparatito 
es un jovenzano con coche de 
reciente matrícula que va, es un 
suponer, a Madrid, lo primero que 
hace al entrar en la autopista es 
colocarse el cacharro en la oreja. 
Viene a ser la otra versión del pro
fundo majadero que abre total
mente las ventanas del coche y 
pone esa especie de cosas que le 
dicen música guay bacalao, eso sí 
metiendo el volumen a todo trapo. 

Otra variedad importante de 
usuario del teléfono móvil, portátil 
o como se llame, es el fulano pla
yero que bien en la misma arena, 
bien recostado con estudiada indo
lencia en el chiringuito, con estu
diados ademanes saca de la mari
conera el cacharrito, que suele tirar 
a minúscula monería, y se pone a 
charlar con quien sea, lo de menos 
es con quién o para qué, pero, eso 
sí, procurando que se le vea la cara 
que ha puesto de que se habrán 
creído Vds .... 

Hoy se habla mucho sobre los 
nacionalismos, una vez que en 
las elecciones gallegas de nuevo 
se ha comprobado que han 
cosechado una parte importan
te de los votos de aquella 
comunidad. Al tiempo se dan 
voces de alarma sobre los peli
gros que encierran los naciona
lismos, recordando algunos de 
los desastres históricos a que 
tales ideologías nos han arras
trado con sus fanatismos. Es 
de todos conocido y sin alejar
nos mucho en la historia, 
mirando atrás sólo en este 
siglo, que las dos últimas gue
rras mundiales fueron como 
consecuencia directa de los 
nacionalismos. Y mucho más 
reciente ahí tenemos la guerra 
de Bosnia, todavía sin resolver 
totalmente, y los conflictos que 
cada día surgen dentro de las 
naciones que componían la 
desaparecida Unión Soviética. 
En España tenemos pendien
tes nuestras diferencias con los 
vascos y los catalanes y ahora 
lo complicaremos todavía un 
poco más con los gallegos 
cuando lleguen con fuerza al 
Parlamento. 

Es totalmente incomprensible 
para muchos de los ciudadanos 
que habitamos el planeta, que a 
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las conndencias de Don li11e1 
Cuando el teléfono de 
tu vecino veas pelar 
No hace mucho tiempo escribía sobre los 
teléfonos Portátiles y sus peligros. Tam
bién de su necesidad, de sus ventajas. Y de 
sus inconvenientes, a la vista de la proli
feración de aparatitos, desatada sin control alguno. Se 
reproducen -como ratas. No hay quien ponga diques a la 
cosa esa de la telefonía portátil. Y seguro estoy de que como 
gran adelanto técnico que es, será para muchos particulares 
y profesionales de gran, de inestimable ayuda. Pero tam
bién, por moda muchos se agarran al portátil aunque sólo 
sea por aquello del qué dirán. Simples hay que hoy se pre
guntan: ¿Qué porquería de trabajo tendrá el vecino que ni 
siquiera tiene teléfono portátil, móvil o como se llame •.. ? 

Y es que estos aparatitos, que en 
sus principios costaban un ojo de 
la cara y la yema del otro, resulta 
que ahora se regalan por el simple 
hecho de comprar, yo que sé, una 
caja de galletas o poco más, que los 
que saben de esas cosas bien que 
han estudiado el tema y han con
vertido en necesidad primaria de 
nuestra sociedad consumista lo 
que no lo es sino vulgar monería. 

Pero nadie se ha dado cuenta del 
peligro que encierran estos apara
titos. Nadie se ha dado cuenta de 
que son mortales de necesidad en 
demasiados casos. Y es que son 
como las pistolas, como las armas 
de fuego y todas esas cosas, que las 
carga, como todo el mundo sabe, 
el diablo. Y todo aquello en lo que 
el diablo mete mano ya sabemos, 

sea por el nuevo o sea por el viejo 
catecismo, lo peligroso que es. 

Y se dictó sentencia, parieron los 
montes, y ahí están: el uno para 
casita, que llueve, y el otro a recu
rrir. Que probados los hechos 
están, pero también está eso del in 
dubio pro reo. ¿Qué tendrá la jus
ticia, con minúsculas, de hogaño 
que a nadie convence? 

Entre los Principios de Murphy 
hay un teorema apócrifo que dice 
todo móvil entregado a persona 
que tenga adquirida por elección 
la calidad de concejal engendra 
un tal poder destructivo en todas 
las direcciones de la rosa de los 
vientos, equivalente a la capaci
dad de descuido que pueda tener 
el concejal. 

Un aparatito de estos hay que 

Los pequeños nacionalismos 
las puertas del nuevo siglo, 
donde todo tiende a mundiali
zarse ( la economía, la política a 
aplicar, la convivencia de las 
culturas y de la lengua), senci
llamente porque todos nos 
necesitamos y todos juntos nos 
podemos dar mucho más que 
caminando cada uno por un 
lado y enfrentados. Siempre 
nos hemos necesitado, pero 
antes no era posible la globali
zación por falta de medios tec
nológicos. Ahora ya es posible y 
sería una locura, una ceguera y 
una inmoralidad si no nos 
aprovechamos de los medios de 
que disponemos para mejorar 
la convivencia y el bienestar 
entre nosotros, por culpa de 
nuestras terquedades, apoya
das en unos derechos de cultu
ra, de lengua, de costumbres y 
hasta algunas veces de una 
inteligencia superior al pertene
cer a una determinada raza. 

Pero desgraciadamente todo 
esto no solamente ocurre a 
nivel de grandes comunidades, 
sino que también lo hacemos, 
en mayor o menor medida, a 
nivel de pequeños municipios. 

De todos es sabido que las per
sonas fijamos nuestra residen
cia lo más cerca posible de 
·nuestro lugar de trabajo, en 
concordancia con nuestras 
posibilidades económicas y 
gustos, con la forma de ser y de 
vivir. Así se encuentran hoy 
una gran parte de ciudadanos, 
la inmensa mayoría viviendo en 
su nuevo lugar de residencia 
muchos más años que en su 
lugar de origen, donde han cre
ado una familia y donde han 
nacido sus hijos, y donde, por 
supuesto, se encuentran iden
tificados con el pueblo recep
tor. Este pueblo receptor se ve 
favorecido en un alto porcenta
je, porque a su ayuntamiento 
entran hoy unos ingresos muy 
superiores a sus posibilidades 
iniciales. Como consecuencia, 
es posible su mejoramiento en 
todas sus necesidades; bien sea 
escolares, en instalaciones 
deportivas, en infraestructuras 
viales, sanitarias, de transpor
te, festivas, culturales, e inclu
so tradicionales, que por 
supuesto han de favorecer a 
todos sus residentes. Al mismo 

tratarlo como si de una obra de 
arte se tratase, como si fuera una 
joya, algo único, algo que nunca 
debe perderse de vista, ni menos 
dejar fuera de control, sin dejarlo 
por ahí donde pueda ser usado por 
cientos de personas o sargentos, o 
que incluso pueda viajar hasta a 
trescientos kilómetros de casa. 
Muy especialmente cuando no se 
tiene en cuenta que se puede usar 
no sólo para hablar, sino también 
para llamar a los sujetos telefonea
dos gruesos e irrespetuosos epíte
tos. En fin, que cuando todos estos 
cuidados no se tienen, puede pasar 
de todo, desde que te monten un 
contubernio, te preparen una ence
rrona digna de la mejor barra de 
perdices e incluso que te lleven a 
juicio y se vaya al carajo algo cui
dadosamente urdido, mañosa
mente preparado y con tanta difi
cultad, a la vez que ilusión, conse
guido. Que los caminos del Señor 
son inescrutables; y eso es algo 
bien sabido. 

En este país, en esta democracia 
que con tantas dificultades esta
mos construyendo, puede pasar de 
todo. Pero yo lo que quiero hoy es 
llevar al ánimo de todos, el con
vencimiento de que se dan muchos 
casos en que un aparatito de estos 
puede ser más peligroso para el 
usuario que una mayoría absoluta 
en manos de Felipe González .... 
Que ya es peligro, y además pro
bado. 

Manuel GALV AN FRADEJAS 

tiempo se empiezan a crear 
nuevas empresas y las ya exis
tentes mejoran al haber un 
número mayor de consumido
res. También hay un aumento 
en puestos de trabajo y para los 
que antes dificil encontrar un 
trabajo, hoy les es más fácil 
conseguirlo. Pero todas estas 
ventajas no son vistas por algu
nos intransigentes amarrándo
se en no sé qué principio de 
incomprensión de su pequeño 
nacionalismo y consideran ciu
dadano de segunda categoría a 
todo aquel que no haya nacido 
en el lugar, y, por consiguiente, 
con algunos menos derechos. A 
partir de ahí empiezan a surgir 
agrupaciones políticas de uno y 
otro signo con el nombre de 
independientes y con el objeto 
de defender sus propias intole
rancias, haciendo a veces a las 
administraciones locales ingo
bernables. No es que vaya a 
comparar en su totalidad a 
estas agrupaciones con los par
tidos nacionalistas porque sus 
bases donde apoyarse son 
escasas, pero algo en común sí 
que tienen. 

Ignacio GIRÓN CI.ARAMONTE 
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Las dictaduras son totalmen
te odiosas pero sobre el papel o 
delante de los micrófonos de 
una rueda de prensa. A la hora 
de la verdad, las dictaduras son 
realmente insoportables -o 
casi- únicamente para quienes 
las soportan. De la larga lista 
de sus supuestos oponentes 
hay que excluir a los que las 
ejercen sin reconocerlo y a 
quienes las disfrutan sin ejer
cerlas, que eso ya sí que es el 
colmo de la comodidad. 

Hay más gente por ahí, de lo 
que se cree, que aplaude dicta
duras -generalmente, ajenas-, 
con esa habilidad que tenemos 
todos los seres humanos para 
ver la cara bonita de cualquier 
fenómeno por desagradable que 
sea cuando no lo sufrimos en 
propia carne, y que, en cambio, 
condena rotundamente y sin 
paliativos otros regímenes 
cuarteleros que aplican méto
dos idénticos que las anterio
res, pero contra ella o contra 
sus parientes y amigos. 
Cuestión de simpatia. 

Por ejemplo, se puede simpa
tizar con el general Pinochet 
pero únicamente si no eres 
Jack Lemmon, aquel ciudada
no norteamericano ejemplar de 
Missing (Desaparecido), de 
Costa Gavras, padre de un 
periodista que se esfumó para 
siempre tragado por el albañal 
de la muerte del estadio de fút
bol de Santiago de Chile, con
vertido en campo de concentra
ción el 11 de setiembre de 
1973. Incluso puede caerte 
bien el huesudo y patibulario 
general Videla. Eso sí, siempre 
que no te hayan pillado dema
siado cerca las angustias de 
una madre de cualquiera de los 
sindicalistas que saltaron sin 
paracaídas sobre el río Paraná 
con las manos atadas a la 
espalda, gracias al empujoncito 
de algún oficial de la siniestra 
Escuela Mecánica de la Armada 
argentina. 

De la misma manera tampoco 
resulta dificil tener simpatia 
por Fidel Castro. Siempre que 
uno no sea un cubano de a pie 
de esos que pretenden manifes-

J '( 

A contraviento ~ :i 

Dictaduras simpática$ .. "~__:_ 
'ú>z 

;: ~s hechas y vacías de 
.J:.> mmoncin. 

tarse públicamente a favor de 
la libertad homosexual en E 1 
Malecón o que exige su derecho 
a entrar en algún restaurante 
de la fascinante y decadente 
ciudad de La Habana, como si 
tuviera los mismos derechos 
que un turista español. Hasta 
el sistema politico chino, tan de 
moda, es escasamente defendi
ble si tienes que hacerlo subido 
en la tumba de cualquiera de 
los estudiantes de la plaza de 
Tiananmen de cuando enton
ces. 

Aqui sabemos algo de eso. La 
inmensa mayoría de españoles 
-es decir, los menos- estábamos 
en contra de un sistema que 
nos oprimía, según y cómo, 
porque cuanto más esponjoso 
era uno mejor se adaptaba a las 
apreturas de la cosa. Lo que me 
lleva a la atrevida y desalenta
dora reflexión de que, a lo peor, 
esto pasa siempre con cual
quier poder y no sólo con los 
dictatoriales; aunque en éstos 
los procedimientos no sean 
sutiles, sino de brocha gorda. 

Pero volviendo al asunto del 
titulo y aprovechando que 
ahora ya tenemos democracia 
en España y a nadie le detienen 
por sus ideas, voy a traer aquí 
a debate otra clase de dictadu
ra simpática bien vigente. Lo de 
debate es un decir, puesto que 
aquí nadie debate ya, salvo 
esos cuatro intelectuales tan 
raros que invita Sánchez Dragó 
a su programa literario de La 2, 
en la madrugada, y que sólo 
vemos una docena de telespec
tadores insomnes. Pero, en fin, 
vayamos a esta férrea dictadu
ra que no es política sino con
ductual y que se trata de la 
más simpática de todas las que 
existen porque es la. dictadura 
de los simpáticos, propiamente 
dicha. 

A mí -dicen que es cosa 
común en todos los timidos- me 
sucede lo mismo que a algunos: 

~o Muchos de los personajes que 
debiéramos admirar por su 
obra o por su vida -y no por su 
imagen pública- nunca sintie
ron la necesidad de caer bien a 
todo el mundo ni se dedicaban 
a repartir simpatia y gracia 
salerosa como si llevasen una 
regadera llena de amabilidad 
liquida entre las manos para 
derramarla sobre la cabeza del 
que se les pusiera por delante. 
Es más, muchos de ellos tienen 
una pésima fama como profe
sionales de las relaciones públi
cas y, por supuesto, las cróni
cas cuentan maldades de su 
carácter, aún después de muer
tos. 

que me gustarla ser multimillo
nario aunque sólo fuera para 
poder darme el gustazo de mos
trarme antipático con todo el 
mundo -como Onassis o 
Marlon Brando- sin que nadie 
me lo tenga en cuenta y sin que 
me citen, cada dos por tres, los 
diez mandamientos política
mente correctos de las nuevas 
tablas de la ley y que pueden 
resumirse en dos: amarás al 
dios de la fama sobre todas las 
cosas y serás simpático con tu 
prójimo como contigo mismo 
ante el espejo. 

Cuando ya falta poco para el 
final de este siglo XX, que es un 
puro Cambalache, resulta que 
es lo mismo ser derecho que 
traidor; ignorante, sabio, zorro, 
generoso, estafador. Todo es 
igual, nada es mejor; pero, eso 
sí, a condición de que salgas en 
la televisión repartiendo mieles, 
luciendo sonrisas y seduciendo 
a las señoras mientras te haces 
divertido cómplice de la doble 
vida de sus maridos. 

Lo que no da igual -ni mucho 
menos- es que en lugar de apa
recer ante el público como un 
personaje encantador, te pre
sentes ante él serio, taciturno, 
prudente o discreto; aunque 
hayas descubierto la penicilina 
o hayas pintado los girasoles. Y 
ya no digamos, si lo haces con 
la sequedad de los huraños y 
los desabridos; entonces sí que 
da lo mismo que escribas como 
William Faulkner o te hayas 
pasado media vida en Calcuta 
haciendo de Madre Teresa. En 
este caso, estás literalmente 
acabado. Esa y no otra es la 
verdadera razón de que el pro
fesor Castilla del Pino salga de 
tarde en tarde en. la televisión y 
Rafael Sánchez Ferlosio no apa
rezca jamás; mientras, por citar 
un par de ejemplos significati
vos, a todas horas nos están 
mareando con la verborrea de 
Javier Sardá o esas cuatro fra-

El caso es que los ambiciosos 
de fama rápida descubrieron 
este dichoso truco de la simpa
tia y ese dia cayó sobre noso
tros la famosa conjura de los 
necios y la salvación de cuan
tos no tenian nada que hacer ni 
decir pero lo hacían con una 
encantadora sonrisa profidén y 
un par de piropos demagógicos 
a favor del público. Ya sé, habrá 
quien piense que quizá habría 
que descontar a Alfonso Guerra 
y Julio Anguita de esta tribu 
tan simpática pero yo no estoy 
tan seguro de que sean una 
excepción porque siempre les 
he visto mostrándose antipáti
cos con los que eran más débi
les que ellos o no tenían nada 
que darles. Pero con los perio
distas famosos de su cuerda 
pueden ser simpatiquísimos; 
casi tiernos. Hay quien resulta 
patético por sus vanos intentos 
de ser simpático profesional, 
sin necesidad -José María 
Aznar, sin ir más lejos- y quien 
ya es una caricatura de sí 
misma como Cristina Almeida. 

Pero, ya digo, en estos 
momentos uno está sometido a 
la feroz dictadura de ser forzo
samente simpático con todo el 
mundo. Es que si no lo haces, 
vas a la cárcel; esa cárcel de 
barrotes incoloros que es la de 
los don nadies. 

Sergio COELW 

Algunos piensan que la salud es un gasto. 

Pero Usted y Yo sabemos que es 

la mejor inversión 

----or. Feo. Javier Calvo Matees 
Empra.a salardooada con 
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comentarios sobre esto y aquello 

La jornada laboral de 35 horas semanales 
JU y su coordinador general vienen planteando desde hace más de cinco años la reducción de la jorna

da laboral como una de las medidas claves para bajar las escandalosas cifras de parados en nuestro 
país. Por supuesto que esta propuesta viene enmarcada en todo un planteamiento económico muy am
plio, donde hay medidas fiscales y de como el Estado, a través de sus cámaras legislativas y de su poder 
ejecutivo, debería intervenir para cambiar, o al menos intentar mejorar, esta penosa situación. 

Hasta la fecha, en nuestro ha desplazado a la derecha nen que tomar conciencia, 
país este planteamiento no del gobierno con un progra- que si ellos no son la van
ha tenido éxito pues ni los ma donde esta era una de sus guardia en la exigencia de 
sinc;licatos se han tomado tal más importantes propuestas, soluciones, difícilmente na
propuesta con el suficiente ya que adquiría un compro- die se lo va a tomar por ellos. 
entusiasmo. Sin embargo, en miso social con la inmensa Los sindicatos y los repre
otros países de nuestro en- mayoría de los ciudadanos sentantes directos de los tra-

. torno, entre los que se en- de ese país. bajadores, es decir delegados 
cuentran Francia e Italia, ya En Italia, el gobierno de de personal y comités de em
empiezan a tomarse tal pro- centro izquierda presidido presa, deben ser la vanguar
puesta como algo imprescin- por Romano Prodi, se ha sal- dia en la exigencia de solu-
dible. vado de la crisis gracias al dones. 

Estoy convencido que acuerdo histórico con Refu.n- Los partidos políticos, es-
muchos de los que ahora se dación Comunista, donde el pecialmente de izquierdas, 
toman poco menos que a compromiso social es la ba- tienen que tener como prin
chufla tal planteamiento, si se de tal acuerdo, y el punto cipal objetivo la lucha por el 
mañana esta idea tuviera estrella del mismo es preci- empleo, y en el tema que nos 
éxito, tratarían no solamente samente la reducción de la ocupa, según mi criterio, de
de hacerla suya sino que jornada laboral y la creación herían tener una actitud más 
además afirmarían con ro- de empleo en el sector indus- receptiva al planteamiento 
tundidad que ellos y no otros trial. de IU. 
habían sido los padres de la En Inglaterra, Toni Blair El parlamento debería le-
misma. y los laboristas ingleses han gislar en línea con tal nece-

Pero vayamos al fondo de desplazado del gobierno a los sidad de forma prioritaria, 
lo que se plantea. conservadores con un pro- ya que este es el más impor-

La reducci9n de la jorna- grama que tiraba patas arri- tante problema que padecen 
da por sí sola no soluciona el ha todo el planteamiento Ta- millones de españ9les y sus 
problema, pero sí lo reduce cherista que se había im- familias. 
si ésta s~ plantea con rigor y puesto a los trabajadores y a El gobierno no puede de
va acompañada de otras me- las clases populares en los úl- cir que la economía va bien 
didas económicas y sociales. timos años. mientras en este país hay ca-

Lo primero que debemos El libro blanco de Delors, si tres millones de parados y 
tener presente es la enverga- aunque con tibieza, pone so- otros tantos o más con traba
dura del problema y la di- bre la mesa la contradicción jos en precario. Su obliga
mensión del mismo a nivel del sisteina y las consecuen- _ ción es dar soluciones con es
político, económico y terri- cias a que ello conlleva en tas y otras medidas, de lo 
torial, ya que no estamos so- Europa, las altas cifras de contrario que vaya tomando 
los. Vivimos en un mundo paro, algo que pone en peli- nota de lo que les ha pasado 
donde hay cientos de millo- gro el equilibrio del propio a otros gobiernos conserva
nes de hambrientos, mien- sistema. Ahí se plantean las dores europeos, por sólo es
tras que el capital y las ini- medidas que, aunque no son tar preocupados en medidas 
ciativas en defensa de sus in- la mejor solución, cuando economicistas en línea con 
tereses se mueven de un la- menos crean las bases para los deseos del Fondo Mone
do a ' otro del planeta en po- afrontar el problema, no so- tario Internacional. 
cos minutos. Por lo tanto las lamente desde las esferas ins-
circunstancias y los adversa
rios para llevar a buen puer
to estas posibles soluciones 
son de órdago a la grande. 

No estamos solos 
Y a no estamos solos en la 

defensa de este planteamien
to puesto que esta idea de la 
reducción de jornada y el re
parto del empleo se empie
za a plantear con fuerza en 
países de gran peso en la es
fera internacional. 

La izquierda en Francia 

PUIRTA de Madrid 

titucionales, económicas o 
sindicales, sino desde la ba
se de la ciudadanía, que no 
va a tardar mucho en tomar 
parte activa en las posibles 
soluciones a la insostenible y 
cada día más degradada si
tuación laboral de centena
res de millones de trabajado
res en todo el mundo. 

Cómo intentar atajar 
el problema en nuestro país 

En principio, son los pro
pios trabajadores los que tie-

Propuestas que pueden 
estar en consonancia con 
lo planteado por ro en 
sus programas electorales 
SECTOR PUBLICO: 
Jomada actual 
37'5 horas semanales 
como norma general 

- Reducción a 36 h. sema
nales en el primer año y a 35 
horas en el 2° año de su apli
cación, sin que ello suponga 
reducción salarial y social de 
sus haberes actuales. 

- Aumentar las plantillas 
orgánicas en un 3 % en el 
primer año, y un 4 % en el 
segundo año. 

- Las empresas, tanto pú
blicas como privadas, que 
presten servicios a las admi
nistraciones públicas, apli
carán dicho acuerdo aunque 
ello suponga en algunos ca
sos la revisión de sus actua
les pliegos de condiciones. 

- Las empresas privadas 
que concurran a la adjudica
ción de obras y suministros 
de materiales a las adminis
traciones públicas, que apli
quen este acuerdo a sus tra
bajadores, serán tenidas 
muy en cuenta a la hora de 
la baremación en las comi
siones de adjudicación, en 
perjuicio de aquellas otras 
que no apliquen estos acuer
dos. 

SECTOR PRIVADO: 
Jomada actual 
40 horas semanales 
como norma general 

- La aplicación de este 
acuerdo, se llevará a cabo en 
un plazo máximo de 5 años, 
a razón de la reducción de 
una hora a la semana por 
año, es decir 39 horas el pri
mer año, y así sucesivamen
te hasta las 35 horas semana-
les en el 5° año de su aplica
ción, sin pérdida de salarios, 
ni tampoco de aspecto de ti
po social. 

- Aumento de plantillas a 
razónde2'5% cada año, pa
ra que al final del proceso és
tas hayan aumentado en un 
mínimo de un 12' 5 % . 

Los trabajadores en su 
conjunto se comprometen a 
dar mayor «calidad» en los 
servicios prestados tanto pú
blicos como privados, así co
mo en la elaboración, fabri
cación y construcción de 
productos y bienes, tanto in
mobiliarios como «no» in
mobiliarios. 

En relación con el párra
fo anterior se crearán «comi
siones paritarias de control 
de calidad» con la participa
ción de todos los agentes im
plicados en estos acuerdos al 
nivel que se den (empresas, 
sectores, administración o 
administraciones locales, re
gionales, de nacionalidad o 
del Estado). 

Joaquín 
ARIAS ABENGOZAR 
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lis comportamientos humanos 

Dos científicos revelan el misterio 
de los muertos vivientes en Haití 

En Haití, todos los años aparecen cientos de zombis deambulando por las 
calles. Según la mitologia popular, se trata de cadáveres reanimados por las 
fuerzas sobrenaturales del vudú. Por culpa del vudú, los zombis no saben ni quiénes son, ni de 
dónde vienen, ni a dónde van. Tras analizar este fenómeno, un equipo de investigadores ha 
concluido que, en realidad, los llamados "cadáveres vivientes" de este país son personas que 
padecen trastornos mentales graves, como la esquizofrenia catatónica, la epilepsia o la confu
sión de identidad. Los investigadores Roland Littlewood y Chavannes Douyon estudiaron tres 
casos de supuesta "zombificación". Sus conclusiones, que se acaban de publicar en la revista 
"The Lancert", parecen haber derrumbado por completo la mitologia popular de los zombis. 

En Haití, la muerte de un 
individuo, especialmente si 
es joven, no se suele consi
derar un fenómeno natural, 
sino un acto provocado por 
los hechiceros del vudú. 
Una muerte temporal provo
cada por un 'anoko" (mago). 
Así, cuando tiene lugar un 
fallecimiento, muchos hai
tianos creen que los hechi
ceros roban el cadáver y lo 
devuelven a la vida en un 
estado mental totalmente 
pasivo. De esta manera, 
según las creencias popula
res, los magos convierten a 
los zombis en sus esclavos, 
y les obligan a trabajar dia y 
noche en sus tierras. 

Al decir, que el ser huma
no es el más complejo de los 
seres vivos, parece que se 
dice poco. Pero en esa com
plejidad está el misterio de 
todos los procesos de su 
desarrollo. Cuanto más 
organizado es un sistema 
(como la célula). más ener
gía necesita para mantener 
su organización contra la 
tendencia natural al desor
den. Esta energia deberá 
penetrar continuamente en 
el sistema, caso contrario 
éste no tardará en disgre
garse. Bueno, pues en todo 
proceso de avance o desa
rrollo, es necesaria esa 
armonía o ese orden y cuan-

do un ser humano va per
diendo su armonía o su 
orden, tanto interno como 
externo, se degrada. Los 
fisicos llaman a esa magni
tud abstracta, "entropia". 
Mide el grado de la "degene
ración" o el "desgaste" de la 
energía, as1 como del desor
den de una estructura orga
nizada. La organización de 
nuestro cerebro, está en 
función del desarrollo ade
cuado de nuestro intelecto, 
y ello lleva a no poder des
virtuar procesos objetivos, 
cuando nuestro raciocinio 
es equilibrado y por el con
trarto, la falta de objetividad 
y realismo conduce a una 
carencia de energía y a un 
debilitamiento mental. 

Teilhard de Chardin sos
tiene que la materia del 
Universo está organizada en 
una larga cadena de com
plejidad creciente. La cade
na comienza en las partícu
las elementales, sigue con 
los átomos, las moléculas, 
las células y los organismos 
individuales; se extiende 
finalmente a los agrupa
mientos complejos consti
tuidos por las sociedades 
humanas. Fíjense ustedes, 
que en el último tramo, las 
sociedades, se estudia a las 
personas en función de su: 
familia, pueblo, colegio. tra-

bajo, número de hijos, 
enfermedades comunes. 
epidemias, etc. etc... Pero 
no se estudia a la persona 
profundamente e indivi
dualmente, se hace en rela
ción a acontecimientos de 
su entorno, y por ello se 
pierde la base del desarrollo 
de la especie. 

Cuando los científicos 
investigan los ratones en los 
laboratorios lo hacen de 
uno en uno y, posterior
mente, comparando sus 
semejanzas y diferencias. 
Con el hombre no ocurre 
igual. Cuando queremos 
ayudar a una persona pen
samos que con el solo hecho 
que nos cuente sus proble
mas o su forma de ser, ya 
vamos a saber la forma de 
ayuda que necesita. Esto no 
es así, el cerebro humano 
está integrado por muchos 
miles de millones de células 
interconectadas Oas neuro
nas), siendo mucho más 
complejo que una simple 
bacteria que es una célula 
aislada. Pudiéramos decir 
que en nuestro sistema 
complejo, "el todo es MAS 
que la suma de sus partes". 
O dicho de otra forma, el 
conocimiento del TODO, 
ayudaría a entender más las 
partes. 

Existe una tipología psí-

quica muy dada al padeci
miento de la esquizofrenia, 
como es la naturaleza o tem
peramento de la persona, 
que al nacer, ya se observa 
en la misma unas tendencia 
innatas y muy pronuncia
das al aislamiento y a la 
soledad. Aún siendo positi
vo, a veces, este aislamiento, 
es más cierto, que en las 
personas introvertidas el 
ahondar o ampliar esa capa
cidad innata, les provoca 
problemas esquizofrénicos, 
tales como pérdida del con
tacto con la realidad, desor
ganización de la personali
dad, rechazo del mundo 
exterior, lenguaje mutilado, 
sensaciones de persecución, 
visiones ópticas aparentes, 
creer que su familia va en su 
contra y necesidad de mar- · 
charse a la más absoluta 
soledad. Estas personas 
pudieron ser aprovechadas 
si hubieran sabido su forma 
de conducta o personalidad; 
por el contrario, su descono
cimiento, las llevo al padeci
miento de algo, que pudo 
ser controlado y evitado. 

Todas las personas· cere
brales conectan con mun
dos externos. No saben 
explicarse el porqué, no sue- .. 
len contar sus vivencias, poi;
temor a que se les burlen los 
demás; pero, pudiera ser 
cierto, que en esos "muertos 
vivientes en Haití", las 
investigaciones en vez de ~er 
realizadas en conjunto, se · 
fijasen de sujeto a sujeto. De 
esta manera, esos científicos 
no hubieran desechado las 
pruebas de ADN, como · lo 
hicieron, si se hubiesen fija
do en los ADN de sus.progé
nitores y sus árboles genea
lógicos. Ya va siendo hora 
que estudiemos al sujeto de 
forma unipersonal y des~ 
pués pasemos a la social, y 
no al revés. 

. Luis ORDUÑA LOZANO 
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LA ''UNIDAD" 
DE LA IZQUIERDA 

Ahora que el interminable 
culebrón de las tormentosas 
relaciones entre PSOE e IU 
en el ayuntamiento complu
tense parece haber llegado a 
un final que se supone bas
tante definitivo, no estaría 
de más reconsiderar ese 
tópico tan manido y del que 
tanto se ha abusado acerca 
de la unidad de la izquierda, 
en base al cual se ha preten
dido convencernos de que 
una coalición entre ambas 
formaciones políticas resul
ta no sólo natural, sino tam
bién deseable cuando no 
inevitable. 

Sin embargo, yo no tengo 
las cosas tan claras. Es cier
to, evidentemente. que 
socialismo y comunismo tie
nen un origen común, el 
marxismo, habiendo surgido 
el segundo de ellos a partir 
de una escisión del primero 
ocurrida en 1926 a raíz de la 
III Internacional... Pero 
desde entonces han pasado 
muchos años y han ocurrido 
much;¡i.s cosas, por lo cual 
seguir considerando que esa 
afinidad continúa existiendo 
hoy en día resulta, cuanto 
menos, una ingenuidad. 

No pretendo hacer ningún 
juicio de valor, por supuesto, 
sobre ello, pero sí quiero 
expresar mi convencimiento 
de que en estos momentos el 
PSOE no tiene más afinidad 
con IU de la que pueda tener 
con el PP. Hay que tener en 
cuenta que el PP actual se 
asemeja mucho mas a la 
antigua UCD que a la primi
tiva Alianza Popular de la 
que procede mientras el 
PSOE hace tiempo que dejó 
de ser oficialmente marxista, 
repartiéndose entre ambos 
partidos la práctica totalidad 
del electorado moderado de 
nuestro país. Izquierda 
Unida, por el contrario, ha 
caído en un autismo político 
que le está alejando cada vez 
más de la realidad de un 
país que evoluciona de 
forma mucho más rápida a 
como lo hace ella, con las 
consecuencias que son fáci
les de prever. 

Que PSOE e IU (en cual
quiera de sus facciones) no 
son tan compatibles como 
algunos pretenden hacernos 
creer, es algo que ha queda
do demostrado palpable
mente en las recientes elec
ciones gallegas. Mientras la 
IU ortodoxa ha desaparecido 
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Gacetillas Complutenses 
literalmente del mapa, la 
coalición formada por el 
PSOE y Esquerda Unida Oos 
herejes ·excomulgados por 
Anguita) ha conseguido un 
16.4% menos de votos en 
relación con los obtenidos 
en las elecciones de 1993 
por el PSOE en solitario, 
pero si sumamos los votos 
totales del PSOE y las dife
rentes facciones de IU (el 
peso de los terceros socios 
de la coalición, Os Verdes, es 
insignificante) en ambas 
elecciones, la pérdida con
junta ha sido de un 25.8%. 

La conclusión es, pues, 
sencilla: Ni dos y dos suelen 
ser cuatro en política, ni 
parte del potencial electora
do socialista tiene por qué 
estar de acuerdo con una 
coalición con IU, el PDNI o 
cualquier otra formación 
comunista; y viceversa, por 
supuesto. 

LA 
PEATONALIZACIÓN 
DEL CENTRO 

Una de las tendencias 
urbanisticas más extendidas 
actualmente no en España, 
sino también en el resto de 
Europa, es la de peatonali
zar total o parcialmente los 
cascos históricos de las ciu
dades, y esto se cumple 
tanto en la ciudad suiza de 
Zürich como en la austriaca 
de Innsbruck o en la soriana 
del Burgo de Osma, por 
poner tan sólo algunos ejem
plos de poblaciones que he 
visitado recientemente. La 
peatonalización puede ser, 
en potencia, positiva de cara 
a revitalizar unas zonas 
urbanas habitualmente 
degradadas por el exceso de 
vehículos de todo tipo, aun
que claro está habrá que 
considerar previamente las 
características particulares 
de cada caso concreto como 
forma de evitar que una pea
tonalización indíscriminada 
acabe creando más proble
mas que beneficios. 

Centrémonos en el caso 
concreto de Alcalá. Cuando 
la calle Mayor estaba abierta 
al tráfico, existían dos pro
blemas. Primero, que eran 
muchos los coches que la 
utilizaban como simple 
camino de paso ya que la 
única alternativa cercana, la 
actual Vía Complutense, era 

entonces la carretera 
nacional y. con toda lógica, 
los conductores que se 
movian por Alcalá preferían 
evitarla. Además era prácti
camente imposible aparcar 
en la calle Mayor o en las 
aledañas, con lo cual dificil
mente se podía ir a comprar 
en coche al centro. 

La peatonalización de la 
calle Mayor fue, pues, a mi 
modo de ver acertada, aun
que hubiera debido ir acom
pañada de la habilitación de 
aparcamientos cercanos en 
los que la gente pudiera 
dejar el coche para poste
riormente hacer sus com
pras a pie. Esto no se hizo 
en su momento y sigue sin 
hacerse todavia, lo cual per
judicó a los comerciantes de 
la calle Mayor cuando 
hubiera podido beneficiar
los, pese a lo cual la peato
nalización de nuestra calle 
principal es algo que hoy 
prácticamente nadie díscu
te. 

Consolidada desde hace 
años esta iniciativa ahora 
comienza a plantearse un 
paso más, la peatonalización 
de las plazas de Cervantes y 
de San Diego así como la de 
las calles aledañas a éstas y 
a la calle Mayor (y yo añadi
ría la calle de Libreros), aun
que sólo durante los fines de 
semana. Evidentemente de 
hacerlo todos los días resul
taría muy perjudicial no sólo 
para el comercio sino tam
bién para las numerosas 
actividades de todo tipo que 
se desarrollan cotidiana
mente en el centro de la ciu
dad, pero no creo que causa
ra perjuicios al comercio el 
hecho de que se cerrara al 
tráfico esta zona justo cuan
do las tiendas estuvieran 
cerradas. He de confesar 
que no conozco los detalles 
de este proyecto, pero tanto 
los domingos como los sába
dos por la tarde después del 
cierre de las tiendas no ten
dria por qué haber ningún 
problema. Otra cuestión es 
la de los sábados en horario 
de comercio ya que es pro
bablemente entonces cuan
do las tiendas hacen las 
mejores ventas, razón por la 
que seria prudente respetar 
la situación actual. 

En cualquier caso, el apar
camiento disuasorio del que 
tanto se ha hablado sigue 
siendo más necesario que 

nunca, y una vez construido 
éste pero no antes, quizá se 
pudíeran plantear objetivos 
más ambiciosos sin dañar 
los legítimos intereses de los 
comerciantes. Creo que dia
logando se podria llegar a un 
acuerdo que beneficiara a 
todos, y es así y no por 
medio de la imposición como 
habría que encarrilar esta 
cuestión. 

iAh! Y, por supuesto, la 
peatonalización no tiene por 
qué ser una alternativa a la 
seguridad. 

LAS PANCARTAS 
DELQIDOSCO 

Hace unos meses, a raíz de 
mi queja (que no era la pri
mera) por la colocación de 
pancartas en el quiosco de la 
música. los responsables de 
la que entonces estaba 
puesta allí respondieron vio
lentamente tomando mi 
comentario como un ataque 
directo a su reivindicación, 
lo cual no era en modo algu
no cierto, al tiempo que me 
dedicaban una serie de 
improperios y juicios de 
valor que estaban completa
mente fuera de lugar, ya que 
yo me había limitado a criti
car exclusivamente la forma 
y en modo alguno el fonf!o 
de la protesta. 

Puesto que hace unos días 
colocaron otra pancarta alu
siva a un tema completa
mente distinto (el de APHI
SA), con el cual dicho sea de 
paso simpatizo por comple
to, vuelvo a insistir en lo 
mismo a ver si de una vez 
por todas se entera todo el 
mundo: Independientemen
te de que pueda estar o no 
de acuerdo con las reivindi
caciones de las pancartas, 
siempre estaré en contra de 
que se coloquen en ese 
lugar, primero porque afean 
y segundo porque a estas 
alturas ya no son necesarias 
al existir otros medios de 
expresión más eficaces y 
más respetuosos con el 
entorno. 

Y desde luego, digo exacta
mente lo mismo con respec
to a las que se suelen insta
lar en las esquinas de la 
plaza de Cervantes con las 
calles Mayor y Libreros; el 
hecho de que éstas suelan 
ser informativas y no reivin
dicativas, no cambia ni un 
ápice mi crítica a esta tras
nochada costumbre. 

José Carlos CANALDA 
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Las fotografías de esta sema
na están hechas en la confluen
cia de la Yía Complutense con 
la calle A vila, y demuestran 
una vez más hasta qué punto 
puede llegar la desidia 
municipal. 

Hace ya algún tiempo se 
construyeron las aceras de la 
Vía Complutense justo hasta 
este cruce, y más recientemen
t~ se hizo lo propio con la calle 
Avila. Sin embargo, nadie ca
yó en el detalle, al parecer, de 

Llevamos sufriendo engaños 
y desplantes de nuestros políti
cos desde hace ya luengos 
años, por lo menos desde la 
época de Leovigildo, pero creía
mos ingenuamente que con la 
implantación de un régimen 
democrático se iban a reducir 
un poco estas cosillas raras de 
nuestros padrecitos de la 
patria. 

Viene a cuento este comenta
rio por el malestar que estos 
días me está produciendo ese 
turbio asunto de los 600 millar
dos de pesetas que el Sr. Barea 
se saca de la manga y luego 
vuelve a escamotear, ante la 
sorpresa, la indignación y la 
risa resignada del respetable 
público, pues no se está jugan
do con un material propiedad 
de la compañía circense, sino 
con nuestro propio dinerito, ese 
que casi nos confiscan cada 
mes, cada tres meses a los 
autónomos. 

A mí estos trucos de golfo 
redomado sólo me hacen gracia 
cuando leo un fragmento de 
literatura picaresca, o cuando 
sencillamente se trata de asun
tos de menor cuantía en los que 
vale la pena que nos timen un 
poquito, si la operación está 
hecha con gracia y como man
dan los cánones. 

Hace un par de noches, el 
insomnio que de vez en cuando 
amarga mis horas de descanso 
se agravó, porque me acordé de 
una anécdota ya lejanísima en 

PUERTA de Madrid 

Inventario de chapuzas 

La acera olvidada 
que ambas calles formaban una 
esquina, con lo que en ambas 
ocasiones se «olvidaron» de la 
sufrida esquina, la cual está to
davía hoy en el estado tan la
mentable que se aprecia en las 
fotografías. 

Se podrá argumentar, y qui-

zá lo hiciera el responsable de 
turno, que en este lugar está 
prevista la construcción de una 
rotonda y que por ello no se ha
bía construido la acera; pero 
para empezar habría que sumar 
el tiempo que llevan ya cons
truidas las dos aceras vecinas al 

"Los barquillos son dobles" 
el tiempo, pero que me provocó 
un ataque de risa y acabó des
velándome del todo. Algo se 
relaciona, por comparación, 
con los trucos y engaños a los 
que acabo de aludir. Andaba yo 
por los últimos cursos del 
Bachillerato cuando, a la salida 
de mi colegio madrileño, al 
medio día, había unos barqui
lleros apostados en· la cuesta de 
Castelló, que buscaban colocar 
su dulce mercancía a los cha
vales. Nunca fui comprador de 
barquillos, pero recuerdo muy 
bien el lema que campeaba en 
esa especie de bombo con rule
ta que constituía el equipa
miento industrial de estos típi
cos vendedores: "Los barquillos 
son dobles". Me parecía un 
eslogan atractivo y pensaba de 
buena fe que, si el azar me 
obsequiaba con un punto, me 
darían como premio dos bar
quillos. Mas hete aquí que un 
primero de abril se me ocurrió 
invitar a mi hermano Jaime a 
que echara suerte en los bar
quillos , para conmemorar la 
festividad del día (su cumplea
ños, no la Fiesta de la Victoria) 
y, después de varías jugadas 
con la emocionante ruleta 
archimanipulada, resulta que 
ganó seis puntos. ¡Qué bien! 
pensamos, nos darán entonces 
doce barquillos y así los llevare-

mos a casa y repartiremos a un 
barquillo por hermano (éramos 
familia numerosa de categoría 
especial) . Pero nuestro gozo en 
un pozo. El avispado barquille
ro sacó tres unidades y se las 
entregó como trofeo a mi her
mano. Jaime, de natural pro
testón, mostró su extrañeza y 
reclamó educadísimamente sus 
doce barquillos, que sin duda 
era el producto de seis por dos; 
pero el chulapón de gorrilla 
madrileña argumentó, con lógi
ca que podríamos llamar de 
Lavapiés, que todo lo contrarío: 
cada barquillo, al ser doble. 
contaba por dos, por lo tanto 
seis dividido por dos igual a 
tres. ¡Razonamiento sin duda 
adquirido en el Patio de 
Monipodio! Díganme si no es 
triste que esperes el doble de 
algo y al final sólo te den la 
mitad. Pero, a pesar de la justi
ficada decepción inicial, nos dio 
a los dos el ataque de risa, y 
esta' gozosa hilaridad continuó 
ruidosamente durante todo el 
trayecto de metro desde 
Velázquez a Argüelles. Cómo 
sería la cosa que, cuarenta y 
cinco años después, el suceso 
me sigue quitando el sueño .. . 
La juerga salió realmente bara
ta, unas tres o cuatro pesetas 
de la época, y tengo que reco
nocer que nunca después obtu-

tiempo que se va a tardar en 
construir la rotonda, ya que a 
lo mejor nos llevábamos la sor
presa de descubrir que había 
tiempo de sobra para que las 
baldosas se desgastasen ... Aun
que de no ser así, y aceptando 
que no se embaldosara la esqui
na, lo menos que podrían haber 
hecho es poner un pavimento, 
aunque provisional, suficiente
mente uniforme, y no el barbe
cho que se ha dejado por el cual 
a duras penas se puede caminar. 

ve una mejor relación risa-pre
cio ... 

Y ahora, volviendo a los 600 
millardos, confieso que la faena 
no me hace reír lo más mínimo. 
El barquillero, por lo menos, 
tenía gracia; el Sr. Barea y los 
de su equipo tienen muy poca, 
y esa poca, ubicada en el 
mismo sitio en el que se halla la 
de las avispas. . 

¿No podrían aprender un 
poco nuestros políticos del bar
quillero de mi colegio? Por cier
to, ese centro es una rica can
tera de ministros, algunos de 
los cuales habrán visto operar a 
mi héroe de hoy o a alguno de 
sus descendientes. ¿Existen 
todavía? Les sugiero que en sus 
operaciones económicas y por
nopolíticas pongan un poquito 
de inteligencia y una pizquita 
de gracia y de simpatía, porque, 
vistos desde mi perspectiva de 
contribuyente machacado, 
todos ellos me parecen unos 
siniestros. 

En fin, hasta que llegue una 
generación nueva de políticos, 
que alguien tenga la bondad de 
explicarme lo que pasó con 
esos 600 millardos (un 3% 
aproximadamente del presu
puesto del Estado Español, o 
cuarenta veces el presupuesto 
del Ayuntamiento de Alcalá). Y 
si sólo fueran estos 600 millar
dos. .. Repito, hoy la cosa no 
está para risas. 

Fernando GARCÍA PEIAYO 
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A estas alturas , uno pensaba · 
que nada de lo que sucedie~e en.' 
nuestra sociedad y mucho me- . 
nos en cuanto se relacione. con . 
la política, podría im·pactarle, 
como se dice ahora. Uno esta
ba muy equivocado. · . · 

¡Por fin! se dicta sentencia· 
en el asunto Filesa y demás epí
gonos del gansterismo recauda
dor. Como siempre, los quepa
gan y a lo mejor van al trullo, 
son los de segunda fila. Los lí
deres carismáticos a los que por 
aquel entonces vitoreaban los 
descamisados y les baboseaban 
la faz y manos los faros del ln
serso, se van de rositas. Como · 
dijera la más duquesa de las du
quesas, cuando la preguntaban 
por los amores de sus niños: 
«Yo no sé nada». Era la única, 
porque todos los medios lleva
ban días dándonos la paliza con 
el asunto. Los capitostes, igual. 
No saben o no contestan. 

Y encima quieren que nos lo 
creamos. 

O sea, un currante con suel
do de los de ahora, vive a todo 
trapo, cambia de casa y coche, 
como lujosas viandas, viste de 
postín y luce joyas. ¿Cómo lo 
hace? Misterio. Un día le avi
san que su guapa esposa está en 
comisaría acusada de camella-

Los premios desiertos pro
tagonizaron el pasado día 25 
de octubre en Alcalá de Hena
res el acto público donde se fa
llaron los Premios Ciudad de 
Alcalá en su XXVIII edición, 
correspondientes a las moda
lidades de narrativa, poesía, 
investigación histórica y pe
riodismo, que convocaba el 
Excmo. Ayuntamiento de Al
calá de Henares , a través de 
su Organismo Autónomo de 
Cultura, la Fundación Cole
gio del Rey, y que coincidien
do con la conmemoración del 
450 aniversario del natalicio 
de Miguel de Cervantes en es
ta ciudad , contaban con una 
dotación económica notable
mente superior a convocato
rias anteriores. 

Como participante en la 
modalidad de Artes Plásticas, 
Pintura, centraré mi crítica en 
la misma. Tras recibir una de 
las dos menciones especiales 
-sin dotación económica
concedidas por el jurado en 
dicho acto, se h izo pública su 
decisión de declarar desierto 
el premio, único e indivisible, 
cuya dotación económica era 
d e 1.000.000 de pesetas. En 
anter iores ediciones los distin
tos jurados siempre dejaron 
claro que las menciones espe-
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gofra· y cuando le preguntan: 
:-- ¿V d. J1º sabífl nada de las 

actividades de su esposa. · . 
- Pues no; es que era ella la 

que llevaba las ·cuentas y los 
gastos de la .casa. En-eso del di
_nero yo no me metía. . · 

FIN. 
Claro que el mundo de los 

políticos es un arcano, son ran
cho aparte, una casta; constitu
yen la nueva aristocracia y los 
plebeyos/votantes no entende
mos bien de estos negocios. Por 
lo menos servidor, que me de
claro agnóstico ideológico. O 
sea que nuestros políticos me 
parecen diferentes modelos de 
coche, de una misma marca; los 
hay rojos, azules, desteñidos, 
grandes y pequeños, pero final
mente todos se mueven con los 
mismos carburantes. 

Algo más entiendo del mun
do empresarial y por eso me ha 
dado el pasmo cuando en el 
curso de la instrucción y vista 
del asunto antedicho y otros pa
recidos , santones de la Banca, 
gentes temidas por serias, con
secuentes y a las que el país 
confía miles de millones, decla
ran que reconocen haber paga-

·do centenares de millones sin 
·· · saber ·a quién ni para qué, ni 

por qué. Y dicho esto, salen 
sonrientes y bien guardaespal
dados caminito de su palacio. 

De esto de bancos sí sé algo. 
De la búsqueda y captura de 
bancarios desleales, también, y 
puedo afirmar que si un direc
tor de sucursal dice algo pare
cido, al inspector actuante, po
drían ocurrir varias cosas, a 
saber: 

- Que al inspector le dé una 
risa nerviosa incontenible, se le 
salga la hernia y haya que in
gresarle. 

- Que, por contra, el ins
pector acuda raudo al servicio 
para comprobar en el espejo, si 
se le ha puesto con el sol tal ca
ra de gilipollas que pueda dar 
pie a alguien para contarle se
mejante milonga, esperando 
que se la va a creer. 

- Que el director sea ingre
sado de inmediato en el sanato
rio psiquiátrico más próximo. 

- Que, si el asunto ha per
judicado a un cliente, muera a 
manos de éste. 

- Que la policía le lleve es
posado e ingrese en prisión. Se-

Pintura de altura 
ciales se concedían por exis
tir un alto nivel entre los par
ticipantes, y sólo el verse obli
gados a elegir un único traba
jo entre todos los presentados 
les hacía recurrir a las men
ciones especiales, destacando 
así la calidad de otras obras 
que también se hubieran pre
miado en el caso de existir un 
segundo y tercer premio, co
mo ocurre en otros concursos. 
No se comprende como pue
den concederse dos menciones 
especiales si no existe un pri
mer premio, dándose a enten
der que todas las obras pre
sentadas son de baja calidad, 
incluidas las menciones. Ade
más en este caso , con la con
cesión de tales menciones no 
se está premiando sino califi
cando de mediocres los traba
jos correspondientes. Debo 
añadir que en esta modalidad 
nunca se había declarado el 
premio desierto, y que tam
bién quedaron desiertos en es
ta oc~sión los premios de otras 
modalidades. 

Unos premios caracteriza
dos, segun el secretario del ac
to, por pretender impulsar la 
labor de jóvenes creadores y, 

en palabras del alcalde de es
ta localidad, por su enorme 
prestigio tras veintiocho edi
ciones , justifica según este úl
timo el hecho de declararlos 
desiertos. Dicha justificación 

· acaparó un alto porcentaje de 
las palabras que el alcalde di
rigió a los asistentes al acto, 
es más , apoyó y alabó a los 
distintos jurados por su difí
cil labor y por el empeño 
puesto por los mismos. Pero 
afilaron su navaja crítica has
ta el punto de quedarse sin 
hoja con la que cortar. ¿Bus
caban Pintura de Altura? Sr. 
Alcalde, si quiere unos pre
mios de prestigio , infórmese 
y pregunte a la persona o per
sonas que nombraron el jura
do por el valor profesional de 
alguno de sus componentes, y 
cuál es su reconocida solven
cia en el ámbito de las Artes 
Plásticas , tal como señala el 
apartado seis de las bases del 
certamen, incluido el título 
que alguno de ellos se atribu
ye . ¿Cómo puede emitirse un 
juicio de valor sobre los tra
bajos presentados por los par
ticipantes, entre los que se en
cuentra al menos uno de los 

guidamente, se intentará em
bargar todos sus bienes familia
res, incluida la dentadura pos
tiza de su padre y el rosario de 
su abuela. Preguntar en el 
ayuntamiento, ordenará el je
fe, si los panteones tienen de
recho de traspaso y que por 
cuánto andará ahora, teniendo 
en cuenta que éste es de már
mol y está en buen sitio. ¡Ah!, 
y el interventor a la puta calle, 
por no verlo. 

El último supuesto sería el 
aplicado en este caso, pues na
die se iba a creer que un profe
sional de la banca puede actuar 
de ese modo, salvo que le haya 
dado un aire o quiera ocultar 
una irregularidad. 

Pero aquí, como en todo, hay 
dos varas de medir, y las nor
mas estrictas son sólo para los 
de abajo. Aquello que se decía 
de los viejos códigos castrenses: 
«En resumen, todo inferior se
rá severamente castigado». 

Quizás por eso, mi buen ami
go y excelente profesional, An
tonio Caparrós, contestando a 
un empleado de reciente ingre
so, definió así la Banca: «Para 
que te vayas haciendo una idea, 
es como la mili, pero en fino». 
Por lo menos así era antes. 

Carlos CONDÉS 

ganadores de anteriores ed!_:
ciones, cuando alguien de los 
componentes del jurado no se 
ajustaba a las características 
descritas en las bases? Al pa
recer, el término prestigio se 
utiliza de manera desigual, es 
decir, mucha exigencia para 
las obras y poca para el jura
do. Deberían ser más iguali
tarios. Un premio de presti
gio sólo puede dejarse en ma
nos de un jurado de prestigio 
y así es como debería haber si
do; en las bases quedaba cla
ramente especificado, y todos 
esperábamos que así fuera. 

Sugiero a la organización 
de este certamen consulte pa
ra próximas ediciones uno de 
los muchos directorios publi
cados que contienen una lar
ga lista de prestigiosos críti
cos de arte , galeristas y artis
tas, junto con su dirección y 
número de teléfono, y que 
puede adquirirse a módico 
precio en cualquier librería 
especializada en Artes Plásti
cas. Seguro que encontrarán 
entre ellos más de uno que 
gustoso participará como 
miembro del jurado en un 
premio tan prestigioso. 

África CUARTERO 
SÁNCHEZ 

PUERTA de Madrid 



1~ . . ' 
r -. · ~ .... 

~ .. _. 

l. -

~ '.J-......:.+~l2=f=-='º=·=q~~~~ 
Aavr YACEN 

TODOS HÍS iiUORnOS· 
Le.66LES é i LE6A US 

9E. 12JJE(i,4 ÜAJA OQ..ACtdAJ 

POIL IA . R.ESV'2.'1..ECJ:.iOÍJ 
DE. t"5 BfAIEFtcfOS. 

R. I. ~. 

PUERTA de Madrid 

·i 
1 

PUERTA ( _ • · ) Tls.: 889 215! 

de madr1d FAX:::: 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ...........•........•....... 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal .............•..•......•••..• 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos .........•.......•...•...........•....... 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .........•........................• 
Taxis .........•......•.............................. 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE ..........................•....•......•.•..• 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio .......................•....•...•..... 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .....•......... 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey .............•.. 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín •.............................. 
Programa Municipal Drogas •........•...... 
Teatro Salón Cervantes ..................... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ....... . ..... . 
UNIVERSIDAD DE ALC.ALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .... . 

880 06 ZZ / 6Z 
888 15 Zl 

sa1 40 83 I 883 60 63 
061 

888 54 91 
091 
09Z 

888 07 77 
06Z 

sa9 00 80 
085 

saz 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

saz z1791 sa 
3Z8 90 ZO 
888 00 Zl 
888 16 zz 
888 15 64 
sa9 Z3 34 
sal 64 61 

saz oo 06 / 01 
sa9 66 lZ 
888 lZ 94 
sa9 zz 76 
sal Z9 95 
883 57 98 

010 
saz 11 oo 
883 08 6Z 
sal 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
sa9 Z6 94 
saz 96 10 
sal 34 61 
saz 75 oo 
sa9 11 00 
saz z4 97 
saz 93 37 
sa1 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
sal 4Z 31 
885 40 00 
saz 38 75 
888 36 47 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas , Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitacióp., Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf.: (949> 26 26 02 • 26 27 JI· e/ Virgllio Navarro, s y 7 · 

Azu11uecct.de Henares (GUADALAJARA> 
km. 44 ctra. MADRID·BARCELONA 

1 de noviembre ·de 1997 



Darán comienza en el Paraninfo de la Universidad de Alcalá el días de noviembre 

La IV Bienal de Arquitectura presenta en Alcalá 
y Madrid sus actividades de invierno 

El día 5 de noviembre darán comienzo en el Paraninfo de la Universidad de Alcalá las Activida
des de Invierno de la IV Bienal de Arquitectura Española. Tres grandes áreas temáticas: el paisa
je, la restauración y las transformaciones puestas en relación con la arquitectura serán estudia
das por prestigiosos ponentes en conferencias y talleres. Además se presentarán varias exposi
ciones, entre ellas, •<Universidad y Recinto Histórico de la Ciudad de Alcalá de HenareS>>. 

La Bienal de Arquitectura 
Española surge como resultado 
del esfuerzo conjunto del Mi
nisterio de Fomento, el Conse
jo Superior de los Colegios de 
Arquitectos de España, la Uni
versidad Internacional Menén
dez Pelayo y la Universidad de 
Alcalá, y su objetivo principal 
es la promoción y difusión de 
la Arquitectura Española. 

En esta su cuarta edición, se 
han pretendido recoger las re
laciones arquitectónicas, que 
por sus cualidades tanto de pro
yecto como de construcción, 
merezcan ser destacadas como 
elementos culturales y profesio
nales para el conocimiento, la 
reflexión histórica y la investi
gación del quehacer arquitectó
nico español. 

Actividades de inviemo 
en Alcalá 

Los actos de la Bienal de Ar
quitectura Española de Alcalá, 
además de difundir el conteni
do de la muestra que recoge los 
proyectos seleccionados, se de
terminan desde un origen 
doble. 

Pretenden atender a lo más 
vivo del debate actual sobre la 
práctica, la difusión y la ense
ñanza de la arquitectura. Aspi
ran también a referirse a expec
tativas y situaciones propias de 
Alcalá. 

Desde esa doble solicitación 
se han establecido tres áreas de 
actividad: 

• Arquitectura y paisaje 
La consideración del paisa

je ha superado y a la preocupa
ción por su calidad de «fondo» 
de la arquitectura, para consi
derarlo parte activa fundamen
ta] en su propia génesis. 

El territorio de Alcalá es, 
además, parte del área de la 
Comunidad de Madrid con ex
pectativas claras de transforma
ción futura. Esas expectativas 
se producen desde problemas 
específicos pero referibles sin 
duda a debates generales de es
tricta actualidad y pertinencia 
la forma que puede correspon
der a los lugares periurbanos de 
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este final de siglo. 
Se ha considerado pertinen

te que la Escuela de Arquitec
tura de Madrid, y en ella los 
profesionales y docentes carac
terizados por un interés y ex
periencia en el tema, tuviera 
una participación activa en la 
programación y desarrollo de 
los trabajos correspondientes. 

• .Arquitectura 
y restauración 
Finalizadas las grandes 

transformaciones urbanas de la 
segunda mitad de siglo, el fu
turo de la arquitectura europea 
lo será, en una medida decisi
va, el de su capacidad de reca
lificar, restaurar y actualizar el 
patrimonio construido. 

La ciudad de Alcalá, en vir
tud de su patrimonio histórico, 
mantiene una atención y una 
capacidad adquirida en la prác
tica, acerca de esas realidades. 
Puede así aportar su propia ex
periencia en el tema, que resu
me problemáticas de alto inte
rés general y de ámbito tam
bién particular. 

El Master, de interés conso
lidado, que se viene celebran
do en la ciudad en torno a la 
restauración, es un núcleo ade
cuado para generar las activi
dades correspondientes a este 
área. 

• .Arquitectura. 
Transformaciones 
Que el ejercicio de la arqui

tectura está sometido a inten-

sas transformaciones es un he
cho evidente. También lo es 
que esas transformaciones afec
tan, y lo harán aún en mucha 
mayor medida, a la enseñanza 
de la arquitectura. 

El ámbito de la Bienal ofre
ce un marco propicio y excep
cional para la reflexión corres
pondiente. La utilidad de los 
resultados transcenderá inevi
tablemente los propios intere
ses de la ciudad organizadora, 
para constituirse en una útil 
materia de trabajo para una re
flexión pendiente en otros mu
chos escenarios de la docencia 
y la práctica de la arquitectu
ra. 

Exposiciones 
• Universidad y recinto his

tórico de la Ciudad de Alcalá 
de Henares. Desde el 1 de Di
ciembre en la Capilla del 
Oidor-Fundación Colegio del 
Rey. Plaza Cervantes, 28801 
Alcalá de Henares. 

• Obras premiadas en la IV 
Bienal de Arquitectura. Del 5 
al 28 de noviembre, Colegio de 
los Trinitarios. Alcalá de 
Henares. 

• Nueva Forma. Colegio de 
San Ildefonso, Alcalá de Hena
res. Orgniza Colegio Oficial de 
Arquitectos de Madrid. Del 5 
de noviembre al 31 de diciem
bre. 

• Talleres de Restauración. 
16-17 de diciembre. Inaugura
ción en el Círculo de Bellas Ar
tes. 

conferencias de otoño 
en el Planetario de Madrid 
6 de noviembre - 20'00 h.: El interior de las estrellas. 

Por Alvaro Giménez Cañete (investigador del CSIC, Insti
tuto Astrofísico de Andalucía-LAEFF). 

13 de noviembre, 20'00 h.: Caos en el Sistema Solar. Por 
Florentino Borondo Rodríguez (profesor titular del Depar
tamento de Química, Universidad Autónoma de Madrid). 

~O de noviembre - 20' 00 h.: Los primeros europeos. Por 
Juan Luis Arsuaga Ferreras (profesor titular de Paleonto
logía, Universidad Complutense de Madrid). 

27 de noviembre - 20'00 h.: La estación de Robledo y 
la exploración espacial. Por José Manuel Urech Ribera (di
rector del complejo de Robledo de Chavela, INSA-NASA). 

Actividades 
de la Agrupación 
Astronómica 
complutense 

La Agrupación Astronó
mica Complutense prepara 
las siguientes actividades 
en los próximos meses: 

Día 5 de noviembre: 
Charla preearada por los 
socios José Angel Currás y 
Antonio Fermín, titulada 
Agujeros negros y tiempo 
curvo (primera parte). 

Día 12 de noviembre: 
(Luna llena). Segunda par
te de la charla: Agujeros 
negros y tiempo curvo. 

Día 19 de noviembre: 
Reunión de grupos. Para 
continuar con sus trabajos. 
Cada uno lo hará en el lo
cal de la AAC pero por se
parado, como en las veces 
anteriores. 

Día 26 de noviembre: 
Charla. Visión nocturna. 
Escrita por el socio José 
María Cristóbal. Y a esta
ba prevista para haberla 
dado el cuatrimestre pasa
do pero por diversos moti
vos no fue posible. 

Día 3 de diciembre: 
Reunión de grupos y expo
sición de resultados a los 
demás socios. Cada uno 
tendrá un tiempo para pre
sentar el balance de su tra
bajo durante los dos últi
mos meses. 

Día 10 de diciembre: Ví
d1•0 + coloquio. En efecto, 
se pretende establecer un 
coloquio o discusión te
niendo como referencia lo 
visto antes. También es po
sible hacerlo si algún socio 
prepara algún tema para 
debate. 

Día 17 de diciembre: 
Fiesta del solsticio de in
vierno. 

Día 7 de enero de 1998: 
Este día la actividad de
penderá del número de so
cios que asistan. En prin
cipio habrá un vídeo 
preparado. 

Día 14 de enero: Prepa
ración del próximo Boletín. 

Día 21 de enero: Expo
sición de resultados del tra
bajo fin de período de los 
grupos. 

Día 28 de enero: Charla 
sobre el planeta Mercurio. 
Miguel Angel García. 
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Se trata de una señe Hmhada para contribuir a la realización de obras emblemádcas pacto, concretamente en el 
propio palacio arzobispal, o 
bien a través de diversas aso
ciaciones como son la 
Asociación de Hijos y Amigos 
de Alcalá, la Institución de 
Estudios Complutenses, los 
Amigos de la Universidad, la 
Sociedad de Condueños, la 
Mutual Complutense y 
Juventudes Musicales. Tam
bién se pueden adquirir en 
algunos establecimientos 
como Capitel, Diógenes, La 
Casa del Fumador, la farma
cia Sainz, y en diversos ban
cos de la ciudad, al precio de 
4.000 pesetas cada medalla. 

El obispado acuña medallas para 
obtener recursos económicos 

Las obras de restauración de la catedral, las de la puesta en marcha del seminario y las del palacio 
arzobispal precisan importantes cantidades de dinero que desde el obispado se están buscando. Además 
de los recursos obtenidos por el obispo en las instituciones públicas, y los donativos conseguidos de 
entidades privadas, la diócesis quiere hacer participe de todas estas obras a los ciudadanos de Alcalá. 
Es por ello por lo que ha acuñado tres medallas distintas conmemorativas de estos proyectos a fin de 
conseguir que todos los alcalaínos interesados en contribuir a su realización puedan hacerlo. 

De esta manera se han acu- han dado su nombre al semi- restauración, y 500 medallas 
ñado exactamente 500 meda- nario diocesano, 500 medallas del palacio arzobispal por su 
Has con la imagen de los de la magistral-catedral que rehabilitación. Estas medallas 
Santos Niños, puesto que le afronta importantes obras de se pueden adquirir en el obis-

PUBLICACION 

En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nQ 249 
de fecha 20 de octubre de 1997, aparece publicado el anun
cio relativo al CONCURSO PARA CONTRATAR, MEDIAN
TE PROCEDIMIENTO ABIERTO, LAS OBRAS DE ADAP
TACION DEL ANTIGUO CUARTEL DE SEMENTALES 
PARA TALLERES DE GARANTIA SOCIAL. 

Precio tipo: 15.945.925.- pesetas. 

Las proposiciones se presentarán en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 4 de 
noviembre de 1997 a las 12,00 horas en esta Casa 
Consistorial. 

Alcalá de Henares a, 22 de octubre de 1997 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

PUBLICACION 
Hasta el día 10 de noviembre de 1997 y hora de las 

13,00, pueden presentarse en la Sección de Contratación 
de este Excmo. Ayuntamiento, proposiciones para tomar 
parte en la contratación, mediante procedimiento negocia
do, del suministro de material de fontanería para el mante
nimiento de colegios públicos. 

Precio tipo: 3.321.428.- pesetas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación, en horario de 10,00 a 13,00. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12,00 
horas del día 11 de noviembre de 1997, en esta Casa 
Consistorial. 

Alcalá de Henares, 24 de octubre de 1997 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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El Obispa ureña habló para PUERTA DE MADRID del protocola 

de intenciones firmada can el Ayuntamiento, la restauración 

de la Magistral-Catedral y las nuevas seminarias diocesanos 

«La diócesis de Alcalá es una de las más pobres 
de toda la Iglesia católica» 

La construcción de once nuevos templos en los terrenos cedidos por el Ayuntamiento a cambio de 
la cesión de la Huerta del Palacio Arzobispal es todavía un proyecto a largo plazo. Tras la firma del 
protocolo de intenciones entre el Ayuntamiento y la diócesis de Alcalá, hay que redactar el convenio 
def'lnitivo que tendrá que ser refrendado por el Pleno municipal y la Santa Sede. Para ello todavía que
dan algunos meses y muchos más para que las nuevas iglesias sean una realidad, ya que en última 
instancia dependerá de la disponibilidad económica de la diócesis, c11U1a de las más pobres de toda la 
Iglesia Católica mundial», según declaraciones de su Obispo, Monseñor Manuel Ureña. 

El Obispo de la diócesis de 
Alcalá insistió en que los nue
vos templos se construirán de 
forma paulatina, conforme la 
diócesis y las parroquias va
yan teniendo posiblidades. 
Monseñor Ureña, corrigiendo 
las noticias aparecidas en 
prensa referentes a las «inver
siones» de los próximos años 
-calculando a 80 millones 
por templo , un total de 900 
millones-, quiso aclarar que 
la diócesis no sólo no tiene esa 
cantidad sino que «lo que tie
ne son deudas». Situada en la 
periferia Este de Madrid , 
«tiene muy poca capacidad 
adquisitiva ya que el 90 % de 
sus habitantes procede de la 
inmigración y por tanto son 
personas que están pasando 
por dificultades económicas. 
Se comprende que sea una 
diócesis muy pobre». Manuel Ureña, obispo de Alcalá 

La huerta del antiguo Palacio Arzobispal es el objeto de cambio que ofrece el obispado 
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La financiación de las obras 
que se están realizando, por 
ejemplo en la Magistral o en 
el Palacio Arzobispal, no pro
viene de los fondos diocesanos 
sino de otras fuentes como 
instituciones públicas, admi
nistraciones del Estado o em
presas privadas. Pero la cons
trucción de nuevas parroquias 
para el culto de los fieles de
pende exclusivamente de esos 
fondos, que en el caso de la 
diócesis de Alcalá -que en la 
actualidad tiene 90 parro
quias , 150 sacerdotes y 
700.000 habitantes- se ci
fran en 200 millones de pese
tas anuales, cantidad insufi
ciente según el Obispo para 
abordar inversiones tan im
portantes como las citadas. 

La Magistral-Catedral 
se cerrará al culto 
el próximo mes de diciembre 

La Magistral-Catedral de 
Alcalá se cerrará a finales del 
próximo mes de diciembre pa
ra acometer la tercera fase de 
las obras de restauración del 
templo: en concreto los inte
riores. Durante los aproxima
damente 12 meses que perma
necerá cerrado el templo , se 
realizarán labores de cantería, 
sobre todo en las pilastras gó
ticas que resultaron afectadas 
por el incendio acaecido du
rante la Guerra Civil españo
la; se pintará; se renovará el 
sistema eléctrico; se procede
rá al solado; y se instalará un 
moderno equipo de megafo
nía. Si todo se desarrolla se
gún lo previsto, se espera que 
para las Navidades de 1998/ 
99 la Magistral sea abierta de 
nuevo al público y se inicie la 
última fase de las obras: la res
tauración de los exteriores. 

Recordemos que este ambi
cioso proyecto de restauración 
de la principal seo compluten
se se inició hace un año. Las 
dos primeras fases ya están fi
nalizadas. La primera, finan-
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La huerta del Palacio Arzobispal puede convertirse en un gran parque cerrado en el centro de la ciudad 

ciada por el Ministerio de 
Cultura, contemplaba la res
tauración de la torre, que ya 
ha sido inaugurada, así como 
sus cuatro primeras nuevas 
campanas. Monseñor Ureña 
declaró que en estos días ya se 
ha conseguido el dinero, me
diante una donación particu
lar, para el segundo lote de 
campanas, que podrían estar 
instaladas en su lugar en abril 
del próximo año. 

La restauración del claustro 
y la realizacion del museo ca
tedralicio son los proyectos 
también ultimados que com
ponían la segunda fase de las 
obras y que han sido costeados 
por la Comunidad Europea y 
la Comunidad de Madrid. 

Ya hay 50 seminaristas 
en Alcalá 

Otro ·de los importantes 
proyectos de la diócesis de Al
calá felizmente ultimado es la 
inauguración de los Semina
rios Diocesanos Mayor y Me
nor, con los que se atenderán 
todas las vocaciones que sur
jan. Monseñor Manuel Ure
ña manifestó su «satisfacción 
y orgullo» por haber dotado a 

PUERTA de Madrid 

Caja España de Inversiones, a través de su Obra Social, cola
borará en la financiación de las obras de restauración y reha
bilitación del palacio arzobispal de Alcalá de Henares. Este 
compromiso se incluye en el convenio de cooperación firma
do recientemente en Alcalá por el titular de la diócesis, Ma
nuel Ureña Pastor, y por el presidente de Caja España, Javier 
Fernández Costales. 

Este convenio ratifica el compromiso de Caja España de in
vertir en la defensa y restauración del patrimonio histórico
artístico en su ámbito de actuación. La diócesis se comprome
te a incluir el nombre y logotipo de Caja España en todas las 
acciones publicitarias, de divulgación o edición de las activi
dades referidas en este convenio. 

Este es el primer convenio que Caja España firma con el 
Obispado de Alcalá. 

Alcalá de estos centros de for
mación para futuros sacerdo
tes, que se inauguraron el pa
sado 18 de octubre en la calle 
de Santa María la Rica. 

El Seminario Menor acogerá 
a 30 seminaristas de entre 12 
y 18 años y el Seminario Ma
yor a 70 seminaristas de entre 
18 y 25 años, que ya estén cur
sando la carrera eclesiástica. 

Hasta ahora y debido a que 
no éramos diócesis, en Alcalá 
nunca había habido semina
rios. Aunque la ciudad sí fue 
sede durante algunas décadas, 
desde la posguerra hasta los 
años 60, del Seminario Menor 
de la diócesis de Madrid. 

Recién abiertos, los Semi
narios de Alcalá ya funcionan 
con 40 seminaristas mayores 
y 10 menores, lo que indica 
que sí existen vocaciones. 
«Que no hay vocaciones lo di
cen los enemigos de la Iglesia, 
pero sí las hay. Otra cosa es 
que no haya las suficientes, 
pero ya lucharemos para que 
las haya. Sigue habiendo de
manda, prueba de ello es que 
entre los seminarios de Geta
fe, Alcalá y Madrid hay 500 
seminaristas , 325 mayores y 
más de 150 menores». 
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Manuel Gala concurrirá de nuevo a las elecciones 

a Rector de la Universidad de Alcalá 

<~i me presento es porque espero salir>> 
La Universidad de Alcalá ha iniciado el nuevo curso 97/98, durante 

el que se celebrarán elecciones a rector. Manuel Gala, máximo respon
sable de la institución durante los últimos 14 años, se presenta de nue
vo a los comicios confiando en recibir por cuarta vez consecutiva el res
paldo de la comunidad universitaria. Al margen del proceso electoral, 
Gala seguirá trabajando con normalidad en este nuevo <<curso de inau
guracione&i, que en su opinión se desarrollará «sin sobresaltos, según 
lo previsto». Para hablar de todo ello, Manuel Gala concedió una entre
vista a PUERTA DE MADRID que les ofrecemos a continuación. 

- ¿Qué novedades depara es
te nuevo curso en materia docen
te? 

- Un elemento a destacar se
ría que la Universidad va a co
menzar este curso con una ofer
ta muy generalizada y diversifi
cada de estudios de todo tipo. En 
ese sentido, Alcalá va a ser una 
Universidad con una calidad de 
cara a los estudios regulares ma
yor que el año pasado y espero 
que menor que el año próximo. 

Al mismo tiempo estamos am
pliando la oferta de plazas para 
estudios parciales fuera de Es
paña, prácticas empresariales y 
participación en programas 
europeos e intemacionales en 
general, que este año van a su
poner un importante aumento 
cualitativo y cuantitativo. 

- ¿Y con respecto al capítu
lo de inversiones? 

- En la Universidad de Alca
lá, el, proyecto de inversiones a 
largo plazo, creando nuevas in
fraestructuras y recuperando los 
antiguos edificios universita
rios, sigue siendo un elemento 
clave de su identidad en la ciu
dad y en el entomo geográfico 
del Corredor. La UAB es todavía 
una Universidad en construc
ción y éste será un año de inau
guraciones. Eso no tranquiliza 
porque el problema es el futuro 
después de la inauguración. 

Este curso se completa uno de 
los grandes proyectos históricos 
de esta Universidad, que es ha
cer de ella una Universidad Po
litécnica lo que será una reali
dad con la inauguración del nue
vo edificio Politécnico dentro de 
unos meses. 

Por otra parte, en el recinto 
histórico de la ciudad tenemos 
las inauguraciones de Caraccio
los y Trinitarios. De aquí a mar
zo o abril también la Iglesia de 
Caracciolos como gran centro 
polivalente de artes. Tenemos en 
marcha las obras del Obispado 
de León, que supone nueve me
ses de actuación. En los Basilios 
estamos ampliando estructu-
ras ... 

Es un largo etcétera. Es un 
curso en el que se terminan mu-
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chas obras iniciadas hace uno, 
dos o tres años, pero aparte de 
eso estamos ante un desafío muy 
concreto: el programa pluria
nual del Gobiemo regional para 
todas las Universidades de Ma
drid, en el que se están definien
do las reglas de f"manciación y 
las cantidades. Estamos hablan
do de un mes, en el que tenemos 
que definir nuestro programa de 
inversiones. Por un lado podre
mos movemos hacia atrás para 
terminar de pagar fundamental
mente el Politécnico, y hacia de
lante f"manciando nuevos pro
yectos. A esto se podría añadir 
la financiación asegurada para 
cuatro años que tenemos en el 
área de Guadalajara. 

Mi previsión es que entre es
te año y los siguientes, vamos a 
tener un margen de maniobra de 
inversiones públicas muy impor
tante. De cara a la ciudad de Al
calá, la Universidad va a cum
plir con su proyecto de hacer de 
ésta una ciudad universitaria. 
Este es el proyecto actual y no 
veo que se pueda interrumpir. 

- ¿Se han superado este año 
los «apuros presupuestarios» del 
curso 96/97? 

- El año pasado fue muy du
ro. Aprobamos un presupuesto 
en déficit con el apoyo de los ór
ganos de gobiemo de la UAB 
-Junta de Gobiemo, Consejo So
cial y Claustro- porque los pre
supuestos que recibíamos del 
sector público no eran suficien
tes para el funcionamiento míni
mo de la institución. 

Mi previsión para este nuevo 
curso es que el presupuesto va 
a ser equilibrado y positivo por
que está pactado con el Gobier
no regional, que es con el que 
nosotros tenemos que negociar 
este asunto. Va a ser un año pre
supuestariamente bueno y de 
transición, para poder crear los 
servicios que pensamos serán 
necesarios en el futuro. 

- ·A pesar de estas dificulta
des puntuales, en general la 
UAH puede congratularse de 
contar con el apoyo financiero de 
muchas instituciones públicas y 
privadas . .. 

- Sí. La UAB tiene un pro
yecto muy ambicioso como Uni
versidad, que se apoya en una 
necesidad colectiva de recupe
rar Alcalá como ciudad cultural 
y universitaria importante. Apo
yamos a la ciudad y a su entor
no como algo que España le de
be a Alcalá, pero nosotros lo ha
cemos viable. Es una coinciden
cia de objetivos beneficiosa pa
ra todos. 

Es un proyecto lo suficiente
mente ambicioso como para me
recer la atención de ministerios 
del Gobiemo y desde luego del 
Gobiemo regional y de las em
presas privadas, que es lo que 
hace que con tan pocas fuerzas 
podamos hacer bastantes cosas. 

Elecciones a Rector 
- Durante este curso se cele

bran elecciones a Rector. ¿Pien
sa presentarse de nuevo al cargo? 

- Sí me voy a presentar a las 
próximas elecciones, salvo que 
haya alguna circunstancia de ti
po personal o social externa que 
me lo impida. 

- Después de 14 años como 
rector, ¿el proyecto de la Univer
sidad de Alcalá puede identifi
carse con el proyecto personal de 
Manuel Gala? 

- Supongo que sí. Hay un 
modelo de Universidad que está 
funcionando en Alcalá y está 
incompleto, y hay proyectos que 
están a mitad de camino. Si esos 
proyectos se van a interrumpir 
o no si cambian las personas es 
una posibilidad. Lo cierto es 
que e~ proyecto está condiciona
do por las personas y el proyec
to condiciona a las personas. 
Es una concepción tardía pero 
es verdad que las personas in
fluyen más de lo que uno se 
cree. 

Al final es una interacción en 
la que uno ya no sabe quién es 
quien, si el proyecto o la perso
na. Pero yo querría confiar en 
que el proyecto universitario de 
Alcalá fuera en l!' esencial no 
discutible, con independencia 
de quiénes sean las personas. 

- ¿Confía en recibir de nue
vo el respaldo de la mayoría de 
la comunidad universitaria de 
Alcalá? 

- Si yo me presento es por
que espero que voy a salir. No 
soy una persona que me presen
te si no tengo confianza. 

Más intervención del Estado 
- ¿Por qué la Conferencia de 

Rectores , de la que forma parte 
Manuel Gala, ha rechazado la 
propuesta de diálogo de la minis
tra de Educación, Esperanza 
Aguirre, para acometer reformas 
en la Universidad española? 

- El tema es de mucho más 
calado de lo que sale en la pren
sa. En estos momentos el siste
ma universitario español tímida
mente está plantando un proble
ma de voz ante la Administra
ción del Estado. Es la primera 
vez que lo hace y lo está hacien
do cautelosamente. 

El sistema universitario nacio
nal se ve afectado por un impor
tante fraccionamiento regional y 
los rectores estamos pidiendo 
que haya una política universi
taria, unificadora y flexible, que 
dé respuesta a un problema 
creado por nosotros mismos: los 
planes de estudio del sistema 
docente. 

Lo que estamos pidiendo es 
apoyo político y más interven
ción del Estado Central, pero no 
los tenemos. Tampoco tenemos 
muchas esperanzas de que esto 
funcione mejor, porque el Minis
terio dice que negociemos cuan
do no es eso lo que pedimos sino 
mayor atención. 

Lo que estamos haciendo es 
crear un sistema más fracciona
do, estableciendo mayor rela
ción con nuestro propio gobier
no regional y como hemos dicho 
repetidamente todos los rectores 
de las universidades de Madrid, 
nosotros estamos muy satisfe
chos con nuestro gobiemo regio
nal, porque no es un problema 
de partidos o ideologías sino de 
entendimiento. 
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Aproveche la ocasión. 
Roca le cambia de siglo 
y le ahorra 15.000 ·Ptas. 

Hay cosas que no duran toda la vida. Ni su vieja caldera, 
ni la Operación Renove de Roca. 

Durante el mes de octubre y primera quincena de noviembre aproveche la Operación Renove 
de Roca y póngase al dia. Sustituya su vieja caldera por la nueva caldera mural de gas electrónica 
más moderna del mercado (*) y ahórrese 15.000 Ptas. Instale en su casa un verdadero avance 
tecnológico, la caldera preparada para no fallar nunca y con un panel de control que le aportará 
la máxima facilidad de manejo y confort. 
No se lo piense más, renuévese ahora o más adelante le costará más. 
Din]ase al Distribuidor Roca más cercano. 

\) Promoción válida para las calderas de la gama R. 

Póngase en contacto con su Instalador habitual o con nuestros Distribuidores: 

laguardia 
Suministros Laguardia, s.a. 

Ctra. Nacional 11, Madrid-Barcelona, km. 34,2 
Tel. 888 34 00 

28802 Alcalá de Henares 



Enlace canorea López · Roura Portillo 
El sábado 18 de octubre contrajo matrimonio en el ayunta

miento de Alcalá la pareja formada por Leandro Canorea Ló
pez, de 42 años , y Mercedes Roura Portillo, de 36. Lacere
monia civil estuvo precidida por el concejal delegado de la al
caldía Javier Fernández Abad. 

Leandro Canorea López trabaja como agente comercial 
y Mercedes Roura Portillo es farmecéutica. Como testigos 
de la ceremonia actuaron el padre de la novia y la madre 
del novio. Tras el enlace nupcial, que tuvo lugar en el salón 
noble del consistorio complutense, los recién casados invi
taron a un banquete a los familiares y amigos más allegados. 
Fue en el restaurante Oliver's y en total asistieron unas 150 
personas. 

La pareja partió a continuación en viaje de luna de miel. 
Como destino, Leandro y Mercedes han elegido diversos lu
gares en la zona del Caribe. 

Enlace carreña cortijo · Rubio García 
El pasado sábado 25 de octubre contrajo matrimonio en 

el ayuntamiento de Alcalá de Henares, la pareja formada por 
Miguel Carreño Cortijo , de 36 años , y Juana María Rubio 
García, de 35. La concejal delegada por la alcaldía complu
tense Isabel Rodríguez, fue la encargada de presidir la ce
remonia civil. Daniel Rubio y Eduviges Cortijo, padre de 
la novia y madre del novio respectivamente, actuaron como 
testigos del enlace. Los contrayentes llevaban tres años de 
noviazgo y los dos trabajan en un negocio de hostelería del 
que son propietarios. 

Tras la ceremonia, Miguel Carreño y Juana María Rubio 
invitaron a familiares y amigos a un banquete nupcial que se 
celebró en el restaurante Los Hueros y al que asistieron más 
de un centenar de personas. De momento la pareja no había 
decidido el destino de su viaje de novios. 
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Enlace Amorós Meca · Gertrudix Romero 
Juan Antonio Amorós Meca y Luisa Gertrudix Romero, de 

27 y 26 años respectivamente, contrajeron matrimonio en 
ceremonia civil, oficiada el pasado sábado 25 de octubre en 
el ayuntamiento de Alcalá por la concejal-delegada Isabel Ro
dríguez. La novia lució un vestido de gasa en color crudo 
y el novio un traje de chaqueta azul oscuro. Como testigos 
del enlace actuaron María Meca y Agustín Gertrudix, madre 
del novio y padre de la novia. El banquete nupcial se celebró 
con 150 invitados. 

La pareja llevaba cinco años de noviazgo. El, natural de Al
calá de Henares, fue jugador de la RSD. Alcalá y en la actua
lidad trabaja en Roca. Ella, nacida en Alicante aunque veci
na de hace muchos años de la ciudad complutense, es auxiliar 
administrativo. En su luna de miel harán una ruta por ciuda
des del norte de España. 

Enlace Prados Borrallo · Sevilla Fernández 
El enlace matrimonial de Julio César Prados Borrallo y 

Rosa María Sevilla Fernández tuvo lugar el 25 de octubre 
en la parroquia de Santa María. Para la ocasión ella llevó 
un vestido de color crudo de seda natural y se tocó con una 
tiara, y él eligió un traje de chaqueta en color negro. El novio 
entró al templo acompañado de su madre, Eustaquia Borra
llo, mientras que la novia hizo lo propio del brazo de su 
padre, Agustín Sevilla. 

Posteriormente se celebró un banquete al que asistieron 140 
invitados entre familiares y amigos con los que la pareja qui
so compartir tan señalado día. Los novios han elegido Lon
dres como destino de su luna de miel. 

Julio César es alcalaíno, tiene 27 años y trabaja en una 
fábrica. Rosa María, extremeña de 23 años, es auxiliar ge
riátrica . Su residencia matrimonial la han fijado en Alcalá 
de Henares. 

PUERTA de Madrid 



PORQUE AHORA RENAULT 

TE REGALA LAS TRES PRIMERAS CUOTAS 
Y UN AHORRO EXCEPCIONAL 

Ahora al comprar un Mégane no pagarás ni una, ni dos, ni tres cuotas hasta !hasta febrero de 1998 
1<enau1t te 1as regala con una financiación a 48 meses, desde el 103 de entrada, 

además de un ahorro excepcional que sólo podrás 

descubrir cuando vengas a nuestros Concesionarios . 

T.A.E. con 48 ,cuotas: 9'90 .~ Y T.A.E. con regalo 3 cuotas: 5'90 1~. 

¿e o No u e Es o TE e o No u e EN? 
Oferta Renault Financ iación váli da para vehículos en stock, no acumulable a otras ofertas . Válido para todo el tenitorio naciona t. Intereses subvenc ionados por Renau lt España Comercial S.A. 



Los niños no se despegaron de Jaime durante el tiempo que duró la visita. 

Este futbolista alcalaíno del Real Madrid ha apadrinado la 

Escuela Deportiva creada en ese centro 

La visita de Jaime al colegio Puerta de Madrid 
desbordó el entusiasmo infantil 

Decenas de escolares del co
legio Puerta de Madrid reci
bieron con gran entusiasmo al 
futbolista alcalaíno del Real 
Madrid, Jaime Sánchez, en su 
visita al centro educativo el 
pasado 29 de octubre. Jaime 
ha apadrinado y dado nombre 
a la Escuela Deportiva que se 
ha puesto en marcha en ese 
colegio alcalaíno, por inicia
tiva de la Asociación de De
portistas contra la Droga y la 
concejalía de Salud del Ayun
tamiento complutense, con el 
objetivo de ofrecer a los cha
vales alternativas que les 
aparten del consumo de 
drogas. 

Desde su llegada a las inme
diaciones del colegio, Jaime 
Sánchez fue rodeado por los 
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El centrocampista del Real Madrid posa para PUERTA DE MADRID 
junto a la concejala Elisa de Francisco. 

niños que en ningún momen
to dejaron de tocarle y solici
tarle autógrafos. El deportis
ta alcalaíno soportó la avalan
cha infantil sin perder la son
risa, lo que ciertamente tuvo 
su mérito. Los nervios y la ex
citación por la presencia del 
futbolista impidió a los alum
nos del Puerta de Madrid es
tarse ni un minuto quietos, 
por lo que, aunque se inten
tó, fue imposible hacerles una 
foto de grupo para la posteri
dad. Al final, todos consiguie
ron la firma de Jaime y ya 
puestos, también la del alcal
de de Alcalá. La concejala de 
Salud, Elisa de Francisco, fue 
la encargada de 'rescatar' al 
deportista de la chiquillería, 
que, sin dejar de gritar su 
nombre, no se separó de él 
hasta que se subió al coche pa
ra marcharse. Sólo entonces, 
los niños volvieron a sus 
casas. 

60 niños inscritos 
El proyecto de creación de 

esta Escuela Deportiva, de la 
que ya existen precedentes en 
otras localidades de la comu
nidad de Madrid, como La 

PUERTA de Madrid 



Celsa o San Blas, surgió tras 
la firma de un convenio, el 
pasado mes de mayo, entre el 
Ayuntamiento alcalaíno y la 
Asociación de Deportistas 
contra la Droga. Estas escue
las suelen instalarse en zonas 
con una necesidad de mejora 
de hábitos saludables en ado
lescentes y por eso se pensó en 
el colegio Puerta de Madrid, 
un.o de los centros alcalaínos 
con mayor índice de fracaso 
escolar. 

La Escuela Deportiva de 
Fútbol 'Jaime Sánchez' se pu
so en marcha la pasada sema
na. Ya hay 60 niños inscri
tos, de entre 8 y 14 años, 
divididos en cuatro equipos: 
tres masculinos y uno feme
nino. La asistencia a los en
trenamientos, dos veces por 
semana, es obligatoria, y los 
sábados se reservan para dis
putar las competiciones con 
el resto de equipos de la 
ciudad. 

El alcalde de Alcalá, Barto
lomé González, calificó de 
«éxito» la creación de la escue
la, ya que permitirá a los cha
vales, además de la «práctica 
de un deporte, aprender for
mas de conducta y valores co
mo el compañerismo, la higie
ne y otros hábitos que ayudan 
a los niños en su formación». 
González también destacó que 
la pertenencia a la escuela es
tuviera ligada con la asisten
cia a clase: «La obligación de 
asistir al colegio para poder 
pertenecer a la escuela nos 
ayudará a controlar las ausen
cias injustificadas a clase». La 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUXILIADORA» 
• Económica • Familiar 
GUADALAJARA · 949 I 29 04 88 

PUERTA de Madrid 

escuela 'Jaime Sánchez' es 
una experiencia piloto que 
podría ampliarse a otras zonas 
de la ciudad, como elemento 

importante de prevenc1on 
«contra el consumo de drogas. 
Es precisamente en la preven
ción donde tenemos que inci-

dir para evitar que los chava
les caigan en la drogodepen
dencia» concluyó el primer . 
edil. 

1: V_ P_ ,,L825_1oo 

A~orro - 2.25 ~ººº 
Pre.rer - eo.ooo 

Á . 520 .'100 
BALENO 3 puertas 1.600 e.e. 

-p_ \} _ ?. /1.985 .100 

Al-Jorro - 2GJ) . 000 

?re.reí - eo.ooo 

Á. (oLi5 .1oo 
BALENO 4 puertas 1.600 e.e. y 1.800 e.e. 

y_\)_ 7_ '2 _ 9G'L ooo 

,A~orro - '285_000 

?re.mr - 80 .0cx::J 

2. 5'1<0.000 
BALENO familiar 1.800 e.e. 

@~[L~~@ 

$SUZUKI 

Desde hoy y hasta el 30 de Noviembre 
en nuestro concesiomuio prueba un BALEN O 

QUI LES 
TORREJON DE ARDOZ: 
Avda. Constitución, 200 
Tlf.: 656 33 97 

ALCALA DE HENARES: 
Ctra. N-11, Km. 31 ' 600 
Tlf.: 888 49 11 
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los tributos municipales suben para 1998 
un 2'2 por ciento como media 

los alcalaínos empezarán 
a sur rir el ''catastrazo" 
PSOE, PP e 11 llegaron al consenso: el grupo 
millo propuso una subida de 1'15 por ciento 
La revisión. de los valores catastrales empezad a traer de 
cabeza a miles de alcalalnos en 1998. El coeficiente aplicable 
por el ayuntamiento para el cobro de la antigua Contribución, 
el Impuesto de Bienes Inmuebles, pasa 'por imperativos lega
les del ministerio de Hacienda, del 0'32 al 0'39 según los cri
terios de progresividad acordados por la corporación munici
pal para gravar la menor cantidad posible a los alcalainos tras 
la revisión catastral. Con todo y con ello la subida del mi 
puede llegar en algunos casos al 22 por ciento mientras que 
la media acordada por el PSOE, el PP e IU para el resto de figu
ras impositivas esü en tomo a la subida del IPC que se prev6 
para 1998, es decir, un 2'2 por ciento. El concejal del grupo 
mixto, Javier Ocaña vot6 una subida menor, en tomo al l '75 
por ciento tra,s conocer el acuerdo del resto de los grupos. 

· Las ordenanzas fiscales lle
garon consensuadas al pleno 
extraordinario del miércoles 
29 de octubre que sirvió para 
que Ramón Alonso Masero 
tomara posesión de su cargo 
de concejal jurando el respeto 
a la Constitución. Solo se des
marcó del consenso el concejal 

del grupo mixto, Javier Ocaña, 
quien propuso una subida 
media del l '75 por ciento, 
medio punto por debajo del 
acuerdo consensuádo. Eso 
hizo que el portavoz de IU. 
José Miguel Polo. que vio como 
Ocaña trataba de pasarle por 
la izquierda, argumentara que 

CONTRATAS Y 
MONTAJES 

CACESA, S.l. 
IMPERMWlllZACIONES Y MONTAJES DE COPA 

• Gran experiencia en cubiertas 
(TIPO DECK) 

• Fachadas, Terrazas, 
Naves industriales, etc. 

• Todo tipo de Aislamientos 
y Falsos Techos 

••••••••••••••••••••••••••• 
el Eras de San Isidro·, 3 - 1º A 

Tlfs.: 880 71 11 - 880 72 00 - Fax: 883 32 59 
Aptdo. de Correos, 95 - ALCALA DE HENARES 
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. Marta Viñuelas y Luis Vargas se alternaron en la defensa del Partido 
Popular en tos temas de Hacienda. 

la subida propuesta por el 
mixto no llevaba ningún res
paldo técnico. 

De todos modos las nuevas 
ordenanzas fiscales vienen 
determinadas por la subida en · 
la antigua Contribución, el 
actual IBI. Una subida que es 
consecuencia del acuerdo ple
nario que aprobó que. para 
gravar en menor medida a los 
complutenses por la revisión 

catastral, el coeficiente bajara 
del 0'67 al 0'32. Con ello la 
revisión catastral repercutía 
en menor medida los bolsillos 
de los alcalaínos. De hecho, 
con esa disposición el IBI fue 
menor en 1997 que en 1996, 
pero Hacienda obliga a que el 
coeficiente sea en el año 2002, 
cuando se haga la nueva revi
sión catastral, el mismo que 
había, es decir, el 0'67. Por 

CEMENTERIO 

i•. 
JARDIN 
ALCALÁ DE HENARES, S.A. 

dh, AYUNTAMIENTO 
'lil' ALCALÁ DE HENARF.S 

Con motivo de la festividad de 
Todos los Santos y en 

conmemoración a los Fieles 
Difuntos 

Celebrará en la capilla del 
Cementerio Jardín 

Una misa oficiada por el Ilmo. Sr. Obispo de 
Alcalá de Henares el día 1 de Noviembre 

a las 12'00 h . 

y 

el día 2 de Noviembre a las 12'00 h., por el 
Párroco del Cementerio Jardín 
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esta razón el escalonamiento 
es prngresivo pero los alcalaí
nos van a comenzar a notar 
sus efectos. 

"Es lo más suave que hemos 
podido hacer", explicó a 
PUERTA DÉ MADRID el con
cejal de IU, José Miguel Polo 
quien habló del ejemplo del 
ayuntamiento de Oviedo: "Con 
la revisión catastral hecha el 
ayuntamiento de Oviedo deci
dió no bajar el coeficiente apli
cable. Eso significó que la 
subida en el IBI para los veci
nos fue de un cien por cien 
que es a lo que tenemos que 
llegar en el año 2.002: noso-

tros nos damos seis años para 
llegar a esa subida". 

El porcentaje real de subida 
depende de muchos tramos y 
variables atendiendo al edifi
cio y a la zona. Habrá vecinos 
que encuentren una subida en 
su recibo de la Contribución 
que estará en el 22 por ciento, 
y habrá otros de distintas 
zonas cuya media podrá estar 
en el 15 por ciento. En cual
quier caso el recibo va a reper
cutir de manera considerable 
hasta el punto de que el año 
1998 va a ser el año del 'catas
trazo'. 

Con el resto de figuras impo-

S.A. 
USTR.IAL D AV 

~n 111 n11a1 in1talado11 
ofrle: 

• Pollo fresco cada ma 

• Especialidad en pollo 
listo para asar 

Polígono Bañuelos, Naves 3~A y 3-B • Ctra. Alcalá - Daganzo, Km. 3' 700 
Tells.: (91) 882 75 09 • Fax: (91) 888 12 22 

28806 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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sitivas, la subida media apro
bada por el pleno está en 
tomo a la subida que se cal
cula para el IPC, es decir, un 
2'2 por ciento. Así, en los tri
butos más populares, como 
son el precio público del agua, 
la subida del 2'2 por ciento se 
aplica a todos los tramos. De 
esa manera, para las viviendas 
aumentará el precio del metro 
cúbico en una peseta. 

De la tasa por recogida de 
basuras siguen estando exen
tas las viviendas mientras que 
se aprobó un aumento del 2'2 
por ciento para comercios e 
industrias. Lo mismo ocurre 

con la tasa de alcantarillado. 
El coeficiente del Impuesto de 
Actividades Económicas pasa 
del l '45 al l '48 con la novedad 
de que habrá dos nuevas cate
gorías para así equiparar este 
impuesto a las categorías de 
otras figuras tributarias. 

La grúa municipal tiene 
también un incremento signi- ~ 
ficativo. Se aplica una subida 
ligeramente superior al 2'2 por 
ciento a fin de redondear las 
cantidades. Cuando la grúa 
retire un turismo, su dueño 
tendrá que pagar 7.200 pese
tas para retirarlo. 

~ bostería del Jfstudíante • 
E'.\ \LUU DE HE'.\\RES. TIE'.\E \!IL Y l".\ SITIOS DO'.\DE CELEBR.\R 

n m DE SE\L\'.\ .\ G\STRO'.\O\l!CO CO'.\ \IOTI\'O DEL 
.¡ju .\'.\J\'ERS\RIO DEL'.\ \Cl\l!E'.\TO DE \IIGlU DE CER\.\'.\TES ü\\'EDR\. 

\IIL .. Y l".\O: U HOSTERL\ DEL ESHDL\'.\TE . 
PORQll EL\ IER'.\ES ; 1 DE OCHBRE. S\B\00 1 Y DO\ll'.\GO ~DE '.\O\ IE\IBRE 

DE lllY~. LES OFRECE\IOS: 

En un lugar de la Mancha, de cuyo nombre no quiero acordarme, 
no ha mucho tiempo que vivía un hidalgo de los de lanza en astillero , 

adarga antigua, rocín flaco y galgo corredor. ... 

Paradores de Turismo de España y la Hosteña del Estudiante, 
ofrecen este MENÚ DEGUSTACION. 

Viernes 31, Sábado 1 y Domingo 2 

Aperitivos Cervantinos: 
Patatas Machaconas con Torreznos 

Croquetón de Carne de Cocido . . . 
Sopa Manchega . . . 

Enlasada de Hortalizas Manchegas con Escabeche de Boquerones ... 
Redondo de Ternera Asado con Hierbas aromáticas . . . 

Huesos de Santo . . . 
Media Jarra De Vino Tinto De Colmenar De Oreja 

Jarra De Agua De La Fuente De Aguadores 
De Nuestra Ciudad 

Copa De Moscatel . . . 
Café De Puchero Con Almendritas Garapiñadas De Las Monjas Clarisas . . . 

PRECIO: 5.600 PTAS. + 7o/o l.V.A. 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: 888 OS 27 - ALCALA. DE HENARES 
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Este año quedaron desienos los premios de Pintura, 
Investigación Histórica v Periodismo 

Sólo dos galardonados en la edición más 
pobre de los premios ,.Ciudad de Alcalá" 
El poeta madrileño Jorge del Arco v el narrador palenUno lván Escobar 
consiguieron cada uno un premio de 500.000 pesetas 
La edición mis pobre de los premios Ciudad de Alcalll, no por la cuantía sino por la calidad que 
les reconocieron los jurados, sólo conoció dos ganadores correspondientes a los premios de narra
tiva y de poesía. Los respectivos jurados dejaron desiertos los premios de Pintura, de 
Investigación Histórica y de Periodismo. Jorge del Arco, poeta madrileño que presentó un traba
jo titulado 'Lenguaje de la culpa', obtuvo el premio de poesía, mientras que IvAn Escobar, narra
dor palentino, consiguió con la obra 'Nada mis bello que odiar' el premio de narrativa. 

El alcalde complutense, 
Bartolomé González, hizo 
entrega de los premios el 
sábado 25 de octubre en un 
acto celebrado en el salón de 
plenos del ayuntamiento, 
cambiando así el escenario de 
la capilla del Oidor y dándole 
así al acto un enfoque más 
institucional. Pero fue una 
edición pobre en cuanto a cali
dad según algunos jurados~ a 
pesar de que se elevó la cuan
tía · de los premios. Eso sí, el 
premio de periodismo quedó 
desprovisto en esta ~dición de 
cuantía económica. 

Así, el premio de investiga
ción histórica tenía una dota
ción de un millón de pesetas. 
El jurado formado por el cate
drático Antonio Alvar, el profe
sor de historia Carlos Reyero y 
el profesor de Ciencias 
Políticas, Luis Miguel de 
Diego, ganador en la edición 
anterior, decidió dejar desierto 
el premio. Se habían presenta
do tres trabajos. 

El premio de pintura tam
bién estaba dotado con un 
millón de pesetas. El jurado 
estuvo compuesto por el direc
tor de la calcografia nacional, 

Juan Carrete, por el galerista 
y exconcejal de Cultura, 
Modesto Quijada y por el pin
tor y ganador de la edición 
anterior, Mario Marini, decidió 
dejar desierto el premio pero 
concedió ·dos menciones hono
ríficas a las obras tituladas 
'lnsulas' , de Africa Cuartero, y 
'En un lugar de la Mancha', de 
Carmen Pastrana. Se presen
taron 102 trabajos. 

El premio de poesía estaba 
dotado con 500.000 pesetas. 
Formaron el jurado el profesor 
universitario José Luis Bemal, 
y los poetas Mario Mínguez y 

Miguel Sánchez, que decidie
ron concederle el premio al 
madrileño Jorge del Arco. El 
jurado hizo una mención 
honorífica al libro 'Butaca de 
entresuelo' de Enrique Gracia 
Trinidad. Se presentaron en 
total 103 obras. 

El premio de narrativa esta
ba dotado también con 
500.000 pesetas. El jurado 
estuvo formado por la critica 
Eva Rueda, y por las escrito
ras Julia Bouza y Gladis 
Casco concedieron el premio 
al palentino Iván Escobar 
Cuesta e hicieron una men
ción honorífica al libro titula
do 'El guacamayo de las 
Bahamas', de Alberto de 
Casso. Se presentaron 113 
relatos. 

El premio de periodismo no 
tenía dotación económica: el 
premio consistía en un trofeo. 
Se presentó un solo trabajo y 
el jurado formado por los 
periodistas Jesús Cámara, 
Boris Quijada y · Africa Lafita 
decidieron dejar el premio 
desierto. 

La cuantía de los premios no 
otorgados se empleará en 
incrementar los fondos de la 
Biblioteca Central, según 
anunció el alcalde compluten
se acompañado por el concejal 
de Cultura, Gustavo Severién. 

TEMPORADA DE LA COCINA CINEGETICA Y CAMPESTRE .._.. 
PLAZA DE CERVANTES, 21 
INFORMACIÓN Y RESERVAS 
Y COMIDAS DE EMPRESA 
TlF.: 882 39 94 
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MESON • CASA IAYTON 
•su• ••nnao ••LA RUTA• LOS lnSOllD• 

DISFRUTE NUESTROS 
MENOS DE CAZA Y SRAS SILVESTRES 
llEllUI, CIUI, .11111.1. UDIE. PElllL 111111. POllCllCIS. llsCll.IU 
Y RECUERDE ... ES LA EPOCA IDEAL DEL AÑO PARA DEGUSTAR EL MEJOR MARISCO 

IECISJI llS ,.ISIS CIClllS lllllldlS IE El flll ·e/ C1D1, 11·~11! 1143 -llClll 
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Cuestiones como la peatonallzación v los aparcamientos. 
se discutirán en un futuro ··pian de mejora" 

El awmamiento de Alcalá aprobó el plan especial 
del casco histórico ocho años después de iniciarlo 
Son las paradojas que tiene la administración. El ayuntamiento aprobó un Plan General de 
Ordenación Urbana que dejaba en blanco el casco histórico complutense para diseñar todo 
su urbanismo en un plan especial. Hace ocho años se iniciaron los trAmltes para realizar ese 
plan especial que definiera las actuaciones urbanfstlcas en el casco histórico, y ha sido el 
ml~rcoles 29 de oc:;tubre despu~s de resolver las alegaciones presentadas, cuando ha queda
do aprobado provisionalmente el plan a la espera del trAmlte de su aprobación definitiva. 

EN TORREJON DE ARDOZ 
C/ Enmedio, 26 - Tel: 656 40 15 
C/ Pozo de la Nieve, 11 , L-8 Tel: 677 55 01 
Paseo del Ocio, Local 72- Tel: 656 76 72 --Parque Corredor 
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EN ALCALA DE HENARES 
PI. Cervantes, 16 Tel: 881 48 42 

Centro Auditivo Fersan: 
PI. Cervantes, 18, 2º B -Tel: 883 55 32 
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De todos modos ese plan no 
resuelve aspectos muy impor
tantes y candentes como son 
la peatonalización de determi
nadas calles y plazas, o los 
aparcamien tos que se creen. 
Eso quedará pendiente del 
necesario plan de mejora que 
se realizará u na vez que se 
haya realizado la aprobación 
definitiva. 

Y es que el plan especial del 
casco lo que hace es definir el 
urbanismo en esa zona, es 
decir, será el instrumento que 
determine las actuaciones 
urbanísticas que se realizarán 
allí y su normativa está basa
da en la ley de Patrimonio. 

Todo ello quiere decir que 
ese plan es un elemento emi
nentemente técnico. y no polí
tico al no recoger aspectos 
fundamentales y candentes en 
estos momentos como la pea
tonalización, los aparcamien
tos e inversiones que se reali
cen. El plan determina cues
tiones como la edificabilidád y 
regula la realización de licen
cias urbanísticas en el ámbito 
en el que es tá definido, es 
decir, el casco histórico. 

La corporación municipal a 
propuesta de los técnicos 
aprobó el dictamen por unani
midad. Concretamente, la 
aprobación provisional del 
plan iba acompañada de la 
estimación del 50 por ciento 
de las 66 alegaciones presen
tadas por entidades y particu
lares. El ayuntamiento tiene 
ahora que incluir estas alega
ciones .al documento que será 
finalmente el definitivo y que 
entrará en vigor. Este paso 
puede realizarse en un periodo 
de tiempo no determinado por 
la concejal de Urbanismo, 
Beatriz Díaz Manzanares, 
quien explicó que esto puede 
tardar Mquince días, un mes, 
dos meses, no sabemos". 

Eso sí, lo que queda claro, y 
ahí sí está el tema fundamen
tal de polémica, será que antes 
de seis meses desde la aproba
ción definitiva, habrá que aco
meter planes de mejora en los 
que se establecerán cuestio
nes como la peatonalización, 
los aparcamientos y las inver
siones, aspectos éstos que téc
nicamente no están recogidos 
en el Plan Especial. 
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Ese mismo día visitó la Ciudad DeponiVa 
Municipal con Isabel Rodríuuez 

Ramón Alonso .Masera juró 
su cargo de concejal 
En un tiempo récord el ayuntamiento de Alcalá ha conseguido 
relevar a Javier Zurdo por Ramón Alonso Masero como conce
jal del PP. Si el martes 21 de octubre se presentaba en el pleno 
ordinario la renuncia oficial al cargo por parte de Javier Zurdo 
después del asunto de las llamadas maliciosas recibidas por el 
periodista de PUERTA DE MADRID, Jesús Cimara, ocho dias 
después, el miércoles 29 de octubre, Ramón Alonso Masero 
pudo jurar su cargo después de recibir el acta de concejal. 

Alonso Masero recibió la bien
venida de todos los grupos de la 
corporacióh municipal y anun
ció su disponibilidad a ponerse 
a trabajar de inmediato. De 
hecho, despué~ del pleno y ya 
como concejal del ayuntamien
to, visitó acompañado por la 
exconcejal de Deportes, Isabel 
Rodriguez, la Ciudad Deportiva 

y tuvo ya una primera toma de 
contacto con el área de gestión 
que va a ocupar. Alonso Masero 
tendrá en la Casa del Deporte 
su despacho oficial y no en el 
ayuntamiento como venía sien
do habitual que lo tuvieran 
hasta ahora los concejales de 
Deportes. ºEl nuevo concejal, tal 
y como ya publicó PUERTA DE 

Benedicto mostró a PUERTA DE MADRID las nuevas 
dependencias en el aulario del Colegio PorDlla 

11 Alcalá estrena sede este fin de semana 
"Aquí va a estar la sala de juntas y de trofeos; aquí la escuela de 
fútbol, aquí mi despacho". José Maria Benedicto esü feliz con la 
nueva sede y la mostró a PUERTA DE MADRID: "Estamos realizan
do ya el traslado y creemos que este fin de semana estaremos ya 
en ella de forma definitiva". Ademls el presidente de la RSD. Alcall 
es consciente de que es un peligro seguir muchos mls dias en el 
callejón de Santa Maria: "Ya nos han robado y, tal y como estln las 
cosas por esa zona, pueden volver a entrar en cualquier momento. 
La vieja sede estl muy sola y hay mucha falta de seguridad". 

Benedicto señaló que "el tras
lado lo estamos haciendo ya 
porque yo les di mi palabra a la 
Sociedad de Condueños de que 
el 31 de octubre la RSD. Alcalá 
estaba en su nueva sede. Mi 
palabra es un contrato y por. eso 
nos vamos a venir aunque ten
gamos que estar incómodamen
te hasta que esté todo finaliza
do". 

El presidente de la Deportiva 
explicó que "de mobiliario nada 
más que vamos a traer lo estric
tamente necesario puesto que 
en la reunión que mantuve con 

el alcalde y con el rector, a don 
Manuel Gala le dimos una lista 
de lo que necesitábamos para la 
nueva sede. Hay que recordar 
que el señor Gala se había com
prometido a darnos una sede 
para la Deportiva durante un 
año y media hasta que se aca
baran las obras en el campo de 
fútbol. Como esto no ha sido así 
porque de ello se ha encargado 
el ayuntamiento, nosotros le 
hemos pedido que nos diera 
algo de mobiliario puesto que el 
que teníamos allí estaba muy 
anticuado y viejo". 

MADRID, tiene 59 años y está 
casado. Es perito electrónico 
desempeñando este trabajo en 
el Ejército del Aire del cual está 
en la reserva. 

Su participación activa como 
militante del PP comenzó el 31 
de octubre de 1992 habiendo 
pertenecido a las correspon-

El rector aceptó una buena 
parte de las demandas que hizo 
Benedicto: "Nos han concedido 
dos ordenadores, dos impreso
ras, un fax, una máquina de 
escribir eléctrica, dos calculado
ras, siete mesas, siete sillones, 
cuatro armarios, ciiatro archi
vadores y cuatro sillas. Nos con
ceden también dos mesas de 
ordenador y un despacho com-

dientes ejecutivas locales. Ha 
sido secretario del área de parti
cipación ciudadana y ha sido 
desde hace cuatro años el vocal 
del PP en la delegación del dis
trito VI. Su principal afición es 
la filatelia, siendo presidente de 
la Asociación de Aficionados 
Filatélicos de Alcalá desde 1992. 

pleto con mesa de reunión y seis 
sillas para la presidenciá. Esto 
es lo que se nos ha concedido y 
es lo que necesitamos". 

Benedicto argumentó que "le 
estoy muy agradecido al alcalde 
y al rector en nombre de la RSD. 
Alcalá. Con este gesto, el señor 
Gala me ha demostrado una vez 
más que está abierto a todo tipo 
de sugerencias". 

AUTO ESCUELAS LOPEZ 
sortea un magnífica PEUGEOT 101 SKETCH 
entre todos sus alumnos matricula~os o aprobados durante el año 1997-
Infórmate en nuestros centros de Alcalá de Henares: 

(El sorteo se celebrará el día 15 de Enero de 1998) 
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Campus Universitario 
Telf.: 881 97 51 

Av. Reyes Católicos, 1 
Telf.: 883 12 24 

Ctra. Daganzo, 19 
Telf.: 881 97 30 
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los vecinos del norte de la estación se movilizan contra 
el chabolismo v la inseguridad 

''Pagamos una contribución como en 
La Moraleia, pero nos comen las ratas" 
Los vecinos del norte de la estación de RENFE, residentes en las urbanizaciones construidas en 

los polígonos 34 A y 35, reclaman servicios públicos mínimos después de llevar algunos más de 

un año residiendo en sus nuevas viviendas. Más de 300 vecinos se reunieron el sábado en una 

tensa reunión en la que estuvieron presentes la Federación Comarcal de Asociaciones de Vecinos, 

la asociación de vecinos del distrito vm, Campo del Angel-Chorrillo, la asociación de vecinos del 

distrito VI, 'Complutense', tres concejales del equipo de gobierno e incluso miembros de la direc

ción de IU. Entre tal afluencia de políticos y responsables asociativos, se oyó la voz de los veci

nos: "Este no es un problema de los políticos sino de los vecinos. Queremos soluciones". 

El problema lo expuso uno 
de los vecinos que intervinie
ron ante los asistentes: 

"Pagamos una contribución 
como la de La Moraleja y no 
recibimos servicios públicos. 

Esto está considerado una 
urbanización de lujo y no hay 
ni limpieza, ni seguridad, ni 

lís •11111111111 ... ........ 
•" ... •llclllll: 
'1sll••••1r1lll1•1 ......... ............. 

transporte público, ni acce
sos". Los vecinos de las urba
nizaciones residenciales de los 
polígonos 34 A y 35, situados 
al norte de la estación de 
RENFE, entre la vía férrea, la 
avenida de los Jesuitas y el 
camino de Teatinos, expusie
ron la larga lista de problemas 
que padecen y que ya vienen 
denunciando desde hace más 
de un año. 

Los vecinos han tenido que cubrir las verjas con chapas por temor a que se les metan las ratas en sus casas. 

PUERTA de Madrid t de noviembre de t997 



El asentamiento de Gilitos, otro foco de suciedad 

. Las ratas 
y ios perros salvajes 
atacan a las personas 

Uno de los problemas más 
acuciantes para los vecinos es 
el de los asentamientos chabo
listas ilegales en dos zonas 
muy concretas, junto al centro 
cultural Gilitos y en los terre
nós de la antigua fábrica de 
Forjas. Así, los vecinos fuero~ 
muy concretos en sus exposi
ciones durante la reuníón para 
quejarse de las consecuencias 
de estos asentamientos: 
Tnüico de drogas, inseguridad 
ciudadana, insalubridad cons
tante por la aparición de ratas, 
deposición de heces y orinas 
en los alrededores de los asen
tamientos chabolistas, uno de 
ellos, el que hay junto al centro 
cultural Gilitos, en terreno 
municipal, . adem~s del ataq_ue 
(:le jaurias de perros salvajes 
asentados en la zona de las 
chabolas de Forjas. Una madre 
llegó a relatar a PUERTA DE 
MADRID que su hijo prefería 
desplazarse por el barrio en 
bicicleta "porque si va andan
do le pueden atacar las ratas, 
que con tanta suciedad salen 
continuamente por las calles. 
Mi hijo dice que yendo en bici
cleta no le atacan". 

Esto abre también un pro
blema que sirvió para que los 
vecinos protestaran abierta
mente la intervención del con
cejal de Medio Ambiente, 
Jesús Domínguez Picazo, 
quien manifestó que la empre
sa URBASER ya había realiza
do una limpieza de las calles: 

·"Han venido porque sabían 
que íbamos a celebrar la reu
nión. La realidad es que a 
pesar de que pagamos unos 

. impuestos como los de 1:1 
Moraleja, no tenemos un servi
cio de limpieza pública, hay un 
contenedor para más de cien 
personas y las basuras de a~u-

"No tenemos accesos, 
estamos aislados" 

La falta de accesos para los 
vecinos de estas zonas resi
denciales es otra de las críticas 
que realizaron. Estos se que~ 
jan de que no hay accesos ru 
para vehículos ni para peato
nes. A tal efecto se señala la 
práctica imposibilidad para los 
peatones de llegar al centro 
cultural Gilitos y a las vivien
das de las calles Vilches. 
Baezuela, Gilitos y la colonia 
de Obras Públicas, es decir, no 
hay accesos desde la parte 
norte del área urbanística 
sujeta a la polémica. 

Pero tampoco existen prácti
camente accesos desde el sur, 
puesto que todavía no se ha 
iniciado el paso subterráneo 
bajo la vía férrea que comuní
que la antigua Forjas con la 
calle Núñez de Balboa o con la 
calle Goya. 

Tampoco lo hay por el este 
ya que la cuesta de Teatinos 
está sin asfaltar, como tampo
co hay acceso al centro cultu
ral Gilitos y a la futura escuela 
infantil del distrito VIII a través 
de la calle Padre Llanos y de la 
calle Alalpardo. 

Otra de las críticas de los 
vecinos es que no hay desde 

Barrizal en uno de los ejes de comunicación 

estos polígonos autobuses hay deambulando por la zona. 
urbanos que les comuníquen ¡Claro que tenemos miedo!" . 
con el centro de la ciudad o confesó una madre. 
una prolongación al menos de Y es que, por poner un ejem
las líneas 1 y 8. Los vecinos plo, los vecinos ponen el 
llegaron a quejarse ante el auténtico barrizal que hay 
concejal de Tráfico, Ja~er para acceder al paso peatonal 
Fernández Abad cuando este sobre la vía férrea, paso que 
argumentó que ya habían sido les une a los que residen en los 
instaladas las paradas para los polígonos 34 A y 35 y del dis
autobuses: "Habrán puesto las trito VIII con la estación de 
paradas pero lo que tienen que RENFE y el centro de la ciu
poner son los autobuses", dad. 
argumentó un vecino. 

Barrizal 
tercermundista 

En cualquier caso algunos 
accesos existentes son prácti
camente impracticables por 
sus especiales características. 
Algbnos son veredas que han 
ido realizando entre la maleza 
los vecinos por el constante 
uso. Otros son auténticos 
barrizales y no falta el temor 
de utilizar algún acceso por 
problemas de inseguridad ya 
que son los utilizados por los 
toxicómanos y traficantes de 
droga: "Desde mi casa a la 
estación de RENFE hay menos 
de cien metros. Pues yo a mi 
hija la acompaño todos los 
días porque no me atrevo a 
dejarla sola con la gentuza que 

La droga circula 
habitualmente 
por la zona 

El asentamiento chabolista 
de Forjas por una parte.- y las 
construcciones que hay bajo el 
centro cultural Gilitos, un 
horno y un antiguo invernade
ro, son dos de los más impor
tantes puntos negros de tráfico 
y consumo de estupefacientes: 
"Estamos hartos de no poder 
asomarnos a nuestras venta
nas sin encontrarnos a gente 
drogándose o trapicheando". 

En el asentamiento de Forjas 
ha habido importantes opera
ciones policiales contra la 
droga pero los vecinos de los 
alrededores siguen sintiéndose 
inseguros: "El deambular de 
drogadictos y el trapicheo es 
habitual. Estamos hartos de 
denunciarlo. Da miedo salir de 
nuestras casas porque además 
es que los drogadictos se nos 
encaran", se quejaba un veci
no. 

. mulan lo mismo que todo tipo 
de suciedad", señaló Antonio, 
uno de los portavoces que 
intervinieron. Rata muerta en la calle Torrejón de Ardoz 

La situación junto al centro 
cultural Gilitos. no es mucho 
mejor: "Tenemos el entorno 
auténticamente deteriorado; el 
estanque que hay al lado de 
Gilitos está lleno de suciedad. 
El horno sirve para que los 
drogadictos se pinchen, la 
construcción que hay bajo 
Gilitos que era un invernade
ro, está llena de suciedad y 
nada más que sirve para dar 
cobijo a los que vienen a dro
garse. En el mes de agosto 
hubo allí un muerto por la 
droga y eso no es _plato de 
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Tres vecinas muestran la zona verde que tienen ante sus casas El estanque de Gilitos es un foco de suciedad 

gusto para nadie, y más 
teniendo en cuenta que por 
esta zona viven muchos 
niños", advirtió una mujer. 

Abandono total 
de los parques 
existentes 

Algunos vecinos argumenta
ron que sí tenemos parques y 
zonas catalogadas como ver
des. De hecho, hubo vecinos 
que llevaron a los periodistas 
de PUERTA DE MADRID a ver 
estos 'parques' o 'zonas ver-

DIA 

des'; hay hierbajos que por la 
altura que han alcanzado 
ocultan incluso a las personas, 
que ocultan los bancos. 
Papeleras llenas sin evacuarse 
por parte de los servicios de 
limpieza, pavimentos deterio
rados por el abandono: "Algún 
día vamos a tener un fuego con 
tanto hierbajo porque cuando 
están secos son un peligro. Si 
hay un incendio, y las hogue
ras que hacen en los asenta
mientos incrementan el peli
gro, el fuego puede llegar fácil
mente a los muros de algunas 
viviendas". 

Tres vecinas de esta barriada 
mostraron la llamada "área 
verde" situada junto a Forjas y 
nos mencionaron la fauna que 
prolifera en ella: "Hemos teni
do que cubrir las verjas con 
chapa porque las ratas se nos 
meten dentro de las casas". 

La lista de exigencias de los 
vecinos se incrementa con 
otras peticiones que pueden 
parecer secundarias, pero que 
no por ello dejan de tener 
importancia: Falta de señaliza
ción viaria, de pasos de cebra, 
de semáforos en la avenida de 
los Jesuitas, de papeleras, de 

OBRA SOCIAL 
CAJA DE IY\ADRID 

NOVIEMBRE - 1991 

ACTO HORA 

Lunes, ! Concierto por la Orquesta de pulso y púa Tablatura, interpretando obras de Soler, B tarde 
Calace, Fernández Rojas ,_ Tárrega, Granados. Director: Adolfo Prado 

Martes, 4 Recital de canción española por Yolanda Tejada. Btarde 

Jueves,& Recital de piano por Mario Panciroli, en homenaje a Grieg. a tarde 

Recital de canto por Mabel Martín (soprano), 

Viernes, 7 acompañada al piano por José Vicente Alcerreca, B tarde 
interpretando obras de Granados, Obradors, Falla, Rodrigo, Puccini, Caballero. 

Sábaclo,8 Semana Cisneriana 1997 - 450 aniversario del nacimiento de Miguel de Cervantes a tarde 
Pregón por Emilio Sanz. 

• = ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio d e fecha . 

alcantarillas, de bancos en los 
paseos, "pero esto es pecata 
minuta ante necesidades tan 
fundamental,es como la higie
ne, la falta de pasos para 
poder andar, ante el temor que 
tenemos de pasear hasta 
nuestras casas al poder ser 
atacados por los perros, por 
las ratas o por los delincuen
tes. Si es que hasta por las 
noches hay coches que circu
lan a gran velocidad por la ave
nida de la Alcarria, la calle 
principal del polígono, y que 
derrapan", explicó una de las 
vecinas. 

EXPOSICIONES 

Del 3 al 16 de Noviembre 

José carios 
Alonso 

<óleos> 

Horario: 
Laborables de 18 a 21 horas . 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número d e personas que hay de butacas . 
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Vecinos. asociaciones v políticos en un primer desencuentro polémico 

los vecinos constituveron una comisión 
negociadora con el avuntamiento 
La reunión celebrada el sábado 25 de octubre por los vecinos de los polígonos 34 A y 35 
tuvo momentos de tensión por la presencia de políticos y representantes de asociacio
nes de vecinos. Por una parte las asociaciones de vecinos del distrito vm y del distri
to VI protagonizaron una polémica por la protesta que hizo el presidente de la aso
ciación del VI, José Manuel Espeso por la presencia de la del distrito VIIl Campo del 
Angel-Chorrillo y la de la Federación Comarcal de Asociaciones de Vecinos. Además, los 
vecinos protestaron por la presencia de políticos: "Este no es un problema de políticos 
,sino de vecinos. Queremos soluciones", manifestó uno de los vecinos que intervinie-

El presidente de la AV Com
plutense, del distrito VI, José 
Manuel Espeso, desató las 
hostilidades: "Me ha molesta
do mucho esta manifestación 
que h¡µi realizado los vecinos, 
que pienso que está ,orquesta
da porque han invitado a la 
presidenta de la Federación 
Comarcal de Asociaciones de 
Vecinos, cuando hace tres 
meses se le dijo a ella por 
parte de las mismas asociacio
nes que cogiera el problema de 
Forjas. Como presidente de la 
mía, formo parte del consejo 
de la Federación y tengo allí 
voz y voto". 

Espeso manifestó: "La aso
ciación Complutense ha envia
do escritos al concejal de 

Medio Ambiente, Jesús 
Domínguez, y al de Obras y 
Tráfico, Javier Fernández 
Abad, y me consta que están 
tratando de solucionar el pro
blema gracias a los escritos 
que hemos enviado. Yo ya me 
he reunido con los vecinos y a 
través de esa reunión envié 
esos escritos. A mí me extraña 
mucho este movimiento de 
vecinos que hay". 

El presidente de la aso
ciación del distrito VI manifes-

tó: "El problema es que hay 
mucha suciedad, pero lo que 
no pueden pensar los vecinos 
es que esto se puede solucio
nar de un dia para otro. El 
señor concejal se ha compro
metido con la asociación de 
vecinos a que esto se va a 
solucionar, y la prueba es que 
esta mañana han estado lim
piando los de URBASER. No es 
correcta esta manifestación, 
que supongo que está maneja
da. El movimiento vecinal no 

tiene nada que ver con el 
movimiento político". 

Uno de los vecinos que inter
vino, de nombre Antonio, 
señaló: "A nosotros no nos 
importa que sea el PSOE, el PP 
o IU quien nos solucione esto 
porque es un problema de 
vecinos y n o político. Lo veni
mos sufriendo desde hace año 
y medio; nos prometieron una 
serie de limpiezas, unos servi
cios mínimos de limpieza, 
seguridad, etc, pero nadie nos 
ha hecho caso. El problema no 
es que siga igual que hace 
unos meses, se ha acrecenta
do porque vivimos más veci
nos, porque los contenedores 
son insuficientes y porque es 
imposible vivir aquí con tran
quilidad entre los gitanos, la 
droga, las ratas y los perros 
salvajes". El propio Antonio 
añadió: "Esto, que iba a ser 
una urbanización emblemáti
ca, cerca del centro urbano, se 
ha convertido en los arrabales. 
El ayuntamiento nos dice que 
la culpa es de la junta de com
pensación pero ésta, después 
de año y medio, no se puede 
hacer cargo de estos servicios. 
Los árboles se han roto y seca
do, los bancos están destroza
dos, las jeringuillas por todos 
los lados, las ratas ... Pero, eso 
sí, la Contribución ha catalo
gado ésta como zona residen
cial de lujo". 

SÓLO LOS BUENOS COMERCIANTES 
TIENEN UN~ SENTIDO 
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1!?: VISTA para adelantarse en tod o a la competencia 

:l!?: OLFATO para ser el primero en todo 

3!?: OIDO para solucionar en tod o las demandas del público 

4!?: GUSTO para mejorar la imagen en todo 

5!?: TACTO para saber que por sus clientes todo merece la pena 

6!!: SENTIDO COMÚN paraestarentodo 

nOenda local 
PARA TE1ER txrro EN SV NEGOCIO 
HAYOIEESTAREN todo 

Muy pronto todo Alcalá de Henares le conocerá y le buscará porque todo Alcalá de Henares - La Agenda Local se repartirá 
totalmente gratis en todos los comercios y domicilios de su localidad. 

Para más información o contratar publicidad, llamar al teléfono: 526 90 56 
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Izquierda: Antonio, uno de los portavoces de los vecinos. Centro: José Manuel Espeso. Derecha: Jesús Domínguez. 

La respuesta del 
equipo de gobierno 

No hubo presencia de conce
jales de la oposición a pesar de 
que habían sido invitados por 
la federación comarcal de 
Asociaciones de Vecinos. Sí 
estuvieron tres concejales del 
equipo de gobierno, el de 
Obras, Tráfico y Servicios, 
Javier Fernández Abad, presi
dente de la delegación del dis
trito VII, el de Medio 
Ambiente, Jesús Domínguez, 
presidente de la delegación del 
distrito VI y la de Salud, Elisa 
de Francisco. 

Esta última señaló que "los 
vecinos están muy enfadados 
y tienen parte de razón. No 
solamente por el deterioro de 
las · zonas de ajardinamiento, 
que no es una responsabilidad 
del ayuntamiento sino de la 
junta de compensación, sino 
por el problema del chabolis
mo y de los perros, que esta
mos en vías de solución, ade
más del tema de la drogadic
ción que es un problema muy 
preocupante". 

Elisa de Francisco manifestó 
que "no quiero que suene a 
disculpa pero no es un tema 
fácil para que intervenga el 
ayuntamiento. Hay una serie 
de problemas que se pueden 

-----< 

solucionar más fácilmente 
como es el del transporte 
público. Si la oposición aprue
ba la modificación de créditos 
que llevamos a pleno, la línea 
1 de autobuses urbanos llega
rá en quince días a esta zona. 
Poco a poco tratamos de solu
cionar los problemas". 

Javier Fernández Abad aña
dió que "quizá ha habido un 
problema de comunicación 
entre nosotros y los vecinos; 
quizá no han estado enterados 
en qué sentido estábamos tra
bajando. A partir de ahora 
vamos a tener una mayor 
comunicación para que pue
dan estar informados de las 
solucionas que se van adop
tando". 

Elisa de Francisco dijo: "Va a 
ser dificil controlar el proble
ma de las ratas en tanto no 
cese el movimiento de tierras 
por las construcciones que 
hay. La desratización en esta 
zona la hay prácticamente a 
diario. El tema de los perros 
ya está casi controlado porque 
de hecho ya se han retirado 
cinco y se sigue actuando". 

La presidenta de la Fede
ración Comarcal de ·asociacio
nes de vecinos, Araceli Piquet, 
manifestó a su vez que "la rea
lidad es que el movimiento 
vecinal hemos ido por delante 

de los políticos. A nosotros nos 
invitó a la reunión la aso
ciación de vecinos del distrito 
VIII. Por otra parte no entien
do lo de José Manuel Espeso 
porque ellos no han llevado 
este problema a la federación 
como así ha hecho la aso
ciación del Campo del Angel
Chorrillo. Espeso nunca ha 
planteado ningún problema de 
ese barrio en la federación, e 
incluso no asiste a la mitad de 
las reuniones". Araceli Piquet 
señaló que "Espeso no quiso 
estar en ninguna vocalia de la 
Federación, ni está en ningu
na comisión de trabajo" 

Su marido, el presidente de 
la A.VV. Campo del Angel
Chorrillo, Antonio López Mon
tejano explicó: "Fueron veci
nos de este. barrio a pedirnos 
que les ayudáramos con este 
problema que tienen. Nosotros 
llegamos a convocar una reu
nión para el jueves 23 de octu
bre, pero al comprobar que los 
vecinos habían convocado ya 
para el sábado 25 decidimos 
unirnos a ellos". 

López Montejano afirmó:"Es 
público y notorio que nosotros 
hemos denunciado muchas 
veces el problema del chabo
lismo tanto en la junta de 
seguridad ciudadana como en 
PUERTA DE MADRID. Tam-

bién habíamos dado quejas 
por la falta de limpieza. El pro
blema del presidente de la 
asociación de vecinos del dis
trito VI, José Manuel Espeso 
es que es del PP y está tratan
do de defender al equipo de 
gobierno, que es de su partido. 
La preocupación por los veci
nos y por los problemas que 
ha habido ha sido nuestra y si 
fuimos a la reunión es porque 
nos lo pidieron los vecinos". 

Según López Montejano, su 
asociación está incluso canali
zando las quejas por escrito de 
los vecinos: "El otro día recogi
mos más de cien y en total 
puede que ya hayamos recogi
do unas 300, que hemos 
entregado en Registro del 
ayuntamiento". El presidente 
de la entidad vecinal señaló: 
"A nosotros no nos mueve nin
gún interés, sólo queremos 
que se solucione el problema 
para estos vecinos y estamos 
dispuestos a ayudarlos en lo 
que haga falta, porque tienen 
un problema real. No es nor
mal que antes de que vayan a 
vivir a estas viviendas, el 
ayuntamiento no piense en el 
tema de limpieza, de manteni
miento y de seguridad. Puede 
que por esa regla de tres ocu
rra lo mismo en Espartales" . 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 
<válidas y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Cmetera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de. Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terrazas y zonas verdes. 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons

ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

·:~== i ····----------- --"-··=· • Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia e~ 
la atención a nuestros mayores. ·----------- ------- -------- Madrid _._ --------- --

=~-Wf ~. 
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Telfs.: 949 / 26 .34 77 - 26 42 34 (Guada1aiara) 
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Los vecinos se quejan de la suciedad. Las escaleras de la biblioteca están destrozadas y no se arreglan 

El distrito Reves Católicos-Rinconada se siente abandonado por el anntamiente 

"El PP tiene completamente desatendidos 
los distritos que no gobiema", 
alirma el socialista Juan Osario 
"la síll 111 llielde111s prolllems • telllDllS Si•• •emk come• b'l11S11ere11 ll •..,.111S 
delellcilllS llmlllCI llll•IS llSlb'IS lllcer lftllllS CUCl'lllS" 
• ll mclacl6n lle wcl• •lllén se une a las lll'lllSllS: "Es cem1 Si• flérames ncl• lle llCllí" 

El presidente de la delegación municipal del distrito Reyes Católicos-Rinconada, el concejal socia
lista Juan Osorio, manifestó sus criticas al gobierno municipal del PP por la desatención que tiene 
con los distritos que no gobiernan: "Este distrito lo tienen completamente abandonado y tenemos 
graves problemas de inseguridad ciudadana, además de otros problemas que requieren atenciones 
que nosotros desde la delegación no podemos atender. La cuestión se agrava por el hecho de que las 
transferencias económicas del ayuntamiento a las delegaciones de distrito no llegan desde el mes 
de marzo: "No sólo no nos atienden sino que además no nos dan el dinero que nos corresponde, con 
lo cual nosotros tampoco podemos hacer nada". Con Osorio estuvo también de acuerdo el vocal del 
PSOE en la delegación y miembro de la asociación de vecinos 'Cisneros', Francisco Collado. 

Osario afirmó que "nos sen
timos abandonados por el 
equipo de gobierno que forma 
el PP. En este distrito tenemos 

importantes carencias y pro
blemas como es el de la inse
guridad ciudadana, las obras 
necesarias llegan tarde, mal y 

nunca y ni siquiera se solucio
nan problemas como la lim
pieza de árboles". El presi
dente de la delegación asegu-

La delegación del distrito y la asociación de vecinos piden la limpieza de irboles. 
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ró que "el presupuesto que 
tenemos las delegaciones de 
distrito es muy corto para 
poder hacer algunas obras 
que nos son muy necesarios 
pero que el ayuntamiento no 
atiende. Recurrimos a las dis
tintas concejalías del ayunta
miento pero ahí nos tienen 
paralizados". 

El concejal socialista recor
dó la última visita que realizó 
el alcalde al distrito: "Se com
prometió con la asociación de 
vecinos y con la delegación del 
distrito a realizar una serie de 
actuaciones como es la del 
arreglo de la plaza del Barro o 
acondicionar el apaicam!ento 
de superficie que hay junto al 
auditorio municipal de la 
Rinconada. Pues bien, nada 
de esto se ha hecho". 

El problema 
de la delincuencia 

Para Osario, los problemas 
de inseguridad ciudadana 
"son de los más graves que 
hay en la ciudad. Los vecinos 
están preocupados porque 
hay bandas de delincuentes 
muy localizadas que se las ve 
en zonas como el parque de la 
Duquesa de Medinaceli o en el 
antiguo vivero de Reyes 
Católicos. Allí el trapicheo y el 
consumo de drogas está a la 
orden del dia y por extensión 
se generan problemas de 
delincuencia en forma de 
robos y atracos. Lo peor es 
que echamos de menos vigi
lancia policial". 

Francisco Collado señaló 
que el tráfico y consumo de 
drogas es visible en el parque 
de la Duquesa de Medinaceli: 
"Se sitúan en lugares estraté
gicos desde donde controlan 
la llegada de la Policía o el 
acceso de vecinos que les pue
den llegar a recriminar. No 
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El parque de la Duquesa de Medinaceli es un foco de drogadicción. Entre las calles San Vidal y Gardenia hace falta construir una calle. 

pensamos que sean trafican- dinero y en nuestros presu- "No se hace ni como la del auditorio, cuando . 
tes de alto nivel sino consumi- puestos tenemos que atender limpieza de árboles" vienen a algún acto oficial. 
dores que para conseguir su una serie de actividades por lo Pensamos que tienen mayor 

dosis trafican con pequeñas que estamos atados de pies y Hay árboles en la Rinconada atención por el centro que .por 
cantidades, pero eso origina manos. Hay actividades que hace tiempo no tienen los barrios de la periferia No 1 

temores e inseguridad entre deportivas por las que hemos una limpieza de brotes jóve- hay más que ver cómo están 
los vecinos porque supones apostado Y que tenemos nes: "En efecto no se hace ni las escaleras de acceso a la 
que hay una correlación con muchos problemas para una minima limpieza de los biblioteca 'Maria Moliner'. o 
los robos y atracos a personas financiar. A veces nos vemos - b 1 h al como siguen sin hacer una ar o es y eso ace que gu-
que se producen erl el distri- imposibilitados para atender a nas ramas lleguen casi al calle que comunique San 
to". El propio Collado añadió las APAS Y a los clubes depor- 1 d º d 1 Vidal con Gardenia. Se puede sue o perju ican o a os pea-
que "hay temor entre los veci- tivos porque no nos llega el t al t N comprobar que es un auténti-ones y aparcamien o. o 
nos a pasear a determinadas dinero". Osario afirmó que "lo dim d d - co barrizal ahora que ha llovi~ pe · os po as rasticas, ni 
horas y por determinados curioso es que las quejas nos 1 1 do un poco. Hace más de un que os corten, simp emente 
lugares del distrito como pue- llegan ªnosotros ª la delega- 1 lim al año que se aprobó un presu- . 

d 1 ul d 1 que es · píen gunas ramas 
den ser este parque o el del ción cuan ° ª · c pa es e puesto en el ayuntamiento 

Vivero". d b ,, para que la gente pueda pase-
equipo e go ierno · para obras en distrito pero ar y los coches puedan apar-

La última 
transferencia 
económica al distrito 
llegó en marzo 

Algunos problemas de obras 
pequeñas podrían solucionar
se desde la delegación munici
pal del distrito si hubiera 
liquidez económica, pero 
según explicó Osario "la últi
ma transferencia que recibi
mos del ayuntamiento fue en 
el mes de marzo. No tenemos 

Francisco Collado explicó 
que "en efecto, las entidades 
del distrito se quejan de la 
falta de apoyo de la delegación 
del distrito y es que no hay 
fondos, no es que no quera
mos, es que no podemos. Esto 
está provocando de alguna 
forma que se resienta el movi
miento ciudadano y pensamos 
que es una política institucio
nal del PP al ir mlliando todas 
esas actuaciones ciudadanas 
por no aportar los fondos eco
nómicos a las delegaciones de 
distrito". 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y 
sin problemas. 
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car", manifestó Collado". aquí no han llegado a reali-
"Hay mucho desinterés del zarse" · "Algo va a haber que 

pp por los barrios periféricos. hacer, porque no es normal el 
En este distrito nuestro hay trato que nos da el PP a los 
mucha suciedad, las papele- distritos en los que ellos no 
ras están llenas y los desper- gobiernan. Vamos a tener que 
<licios están por los suelos sin empezar a pensar en movili
que se limpien", manifestó el zarnos"manifestó Osorio. 

vocal del PSOE. El presidente 
de la delegación afirmó que 
"es lamentable que tengamos 
que estar continuamente 
denunciando la situación al 
concejal de medio ambiente; 
aquí sólo viene a limpiar y a 
adecentar algunas zonas, 

SE NECESITO . 

SEÑORITAS 
PARAClUB 

En LUBIA (Soria) 
Tlf.: 908 400 153 

-·---.-

Solicite consulta llamando al teléfono 
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Hace años que se reclama el arreglo del pavimento. Empresarios y trabajadores piden al ayuntamiento que se haga responsable del problema. 

El grupo empresarial reclama el arreglo al ayuntamiento 

Decenas de baches en el pavimento dificultan 
los accesos al polígono La Esgaravita 
se producen averías en los coches y se dan situaciones peligrosas 
para jóvenes motoristas que frecuentan la zona en fin de semana 

No hay presupuesto. Es la respuesta que una y otra vez el grupo empresarial La Esgaravita recibe 
del consistorio cuando le reclama el arreglo del pavimento en las zonas de acceso al polígono. Los baches 
se cuentan por decenas, grandes, pequeños, más o menos hondos, y por igual en el Camino de la Esgara
vita que en el de Afligidos. Más de un coche ha resultado averiado y los f"mes de semana se dan situa
ciones de peligro para los jóvenes que acuden en moto a las naves de copas ubicadas en las cercanías. 

Los conductores se juegan a 
diario las llantas y los amorti
guadores de sus vehículos, si
tuación que ya ha creado mo
lestias en la clientela de las em
presas de servicios que en su 
mayoría integran _el polígono. 
El problema se remonta a mu
cho tiempo atrás y en alguna 
ocasión se ha procedido a par
chear los baches pero, con las 
lluvias y el paso de furgonetas 
y camiones con pesada carga, 
pronto volvieron a abrirse. La 
situación se ha convertido en 
peligrosa para los jóvenes que, 

durante el fin de semana, fre
cuentan las naves de copas de 
la zona y a la que muchas ve
ces acuden en motocicletas a no 
poca velocidad. 

El grupo empresarial La Es
garavita ha mantenido diversos 
contactos con el ayuntamiento 
para tratar el asunto, llegando 
incluso a ofrecer encargarse de 
las obras si se le facilita el ma
terial. Pero la respuesta con la 
que se han topado una vez tras 
otra es que se carece de presu
puesto. En la última ocasión, 
hace apenas un mes, se ha re-

mitido a Urbanismo y Obras y 
Servicios un listado de firmas 
de personas afectadas. No va
cilan en recordarle al consisto
rio que carece de desembolso 
alguno en el polígono, donde 
los servicios de agua, alumbra
do, limpieza y hasta la pintura 
de los pasos de cebra se cubren 
con las cuotas de los empresa
rios. «Les pedíamos que fuesen 
conscientes de lo que nos per
judica -explica Gregorio Fo
rés, presidente del grupo 
empresarial-. Puesto que el 
ayuntamiento no tiene ningún 

gasto, por lo menos podía dar
nos la facilidad del acceso. Pe
ro hemos tenido una respuesta 
nula. En esto llevamos muchí
siinos años. El pavimento no es 
firme y, más que baches, lo que 
tenemos son hoyos en los que se 
cuela hasta media rueda de un 
coche». 

Vandalismo 
No es éste el único problema 

por el que ha pasado y pasa 
el polígono. El más preocupan
te era el de seguridad. «Casi 
necesitábamos un servicio de 
vigilancia permanente, lo que 
a nosotros nos costaba un di
nero que no podíamos permi
tirnos. Ahora la policía nacio
nal suele venir -la municipal 
ni aparece siquiera- y está 
algo más controlado», indica 
Forés. Aún así no se puede 
evitar que durante los fines 
de semana se sucedan situacio
nes de vandalismo (han llega
do a emborrachar a perros 
guardianes de las naves) y ver
tidos de mucha basura, entre 
ella botellas de alcohol, vasos 
de plástico, preservativos y 
hasta jeringuillas. 

Amortiguadores y llantas de los coches se dañan con los baches. El polígono la Esgaravita aúna a varias empresas, en su mayoria de ~rvicios 
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En esta ocasión, IU denuncia el abandona de las parques 
y la infrautilización del centra cultural Gilitos 

El distrito VIII sigue reclamando soluciones 
Los problemas que sufre el d-VIII, denunciados por diversos colectivos, son los mismos desde hace años. Sólo 

en los últimos doce meses, el barrio Campo del Angel-Chorrillo ha sido objeto de más de una docena de reportajes 
en PUERTA DE MADRID. Vecinos, la AAVV 'El Chorrillo', el portavoz de los concejales de IU e incluso la presi
denta de la delegación, la socialista María Luisa Martín Jara, han puesto de manifiesto las carencias del barrio 
que, ni el actual equipo de gobierno ni en su momento el anterior, se han molestado todavía en solucionar. 

En esta ocasión la queja se 
centra en el abandono de las zo
nas verdes del distrito y en el 
«infrautilizado» Centro Cultural 
Gilitos, cuestiones que una vez 
más han querido denunciar pú
blicamente tres miembros de Iz
quierda Unida: Teresa Galeote, 
responsable de Relaciones Insti
tucionales y Política Municipal; 
María Jesús Sanz, responsable de 
Distritos; y Narciso Vergaz, de 
la AA VV 'El Chorrillo'. 

María Jesús Sanz se lamentó 
en primer lugar de la escasa res
puesta que reciben por parte del 
equipo de gobierno las quejas 
ciudadanas: «No nos parece se
rio que no hagan caso de las re
clamaciones de los vecinos. Quie
ren decir que todo va estupenda
mente, que vamos a ser Ciudad 
Patrimonio de la Humanidad, 
pero lo que vamos a ser es 'Ciu
dad Patrimonio de los perros y 
las guarrerías', de no tener jar
dines y de tenerlo todo hecho un 
desastre». 

Aunque todos los distritos tie
nen problemas, la responsable de 
este área en IU destacó los que 
afectan al d-VIII: «Por desgracia 
no hay un distrito en el que se 
pueda decir que todo está perfec
to, pero el d-VIII está bastante 
abandonado, no tiene muchos 
servicios, se sigue considerando 
'al otro lado de la vía' y se ob
servan zonas tercermundistas». 

«Enemigo nº 1 de 
la población arbórea» 

Teresa Galeote culpó al conce-
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jal Jesús Domínguez Picazo del 
estado de descuido y suciedad 
que presentan los parques del 
distrito. «El concejal de Medio 
Ambiente se está ganando a pul
so un nuevo título, el de 'enemi
go público número uno de la po
blación arbórea y el medio am
biente'. Por ejemplo, en el par
que Zadorra hay huecos de ar
bustos que no se han vuelto a 
plantar y otros que se han seca
do, cuando lo lógico es que el 
concejal se preocupara de 
mantenerlos». 

Según Galeote, «si los parques 
estuvieran bien cuidados se im
pediría que los perritos vean 
eriales y defequen en cualquier 
sitio. La degeneración de las zo
nas verdes se dan por este moti
vo, porque los ciudadanos no ven 
ejemplaridad en sus responsa-

bles. No se les puede decir a los 
vecinos que cuiden los parques 
cuando el primero que no lo ha
ce es el concejal, que corta árbo
les cuando le da la gana». 

Accesos «tercermundistas» 
a Gilitos 

Sólo hay que acercarse y echar 
un vistazo para comprobar que 
al centro cultural Gilitos no se le 
presta la atención suficiente .. 
Cristales rotos e imposibles acce
sos son el recibimiento a los vi
sitantes y usuarios de este edifi
cio que en opinión de Teresa Ga
leote está «infrautilizado». 

«Gilitos tiene que ser un cen
tro policultural. Ya que se han 
gastado en él un dinero impor
tante aprovechando un edificio 
magnífico, podría ser utilizado 

por todo tipo de ciudadanos, aso
ciaciones de vecinos, de mujeres, 
juveniles, culturales ... Es lamen
table que esté en estas condicio
nes». 

De «tercermundistas» calificó 
María jesús Sanz los accesos al 
centro cultural, «llenos de escom
bros y de barro. Y por donde se 
entiende que puede ser la entra
da principal es todo una selva de 
malas hierbas que no te dejan pa
sar. Todo esto da pie a que por 
desgracia la gente no lo valore ni 
lo cuide». 

«Viviendo 
peor que animales» 

El entorno del centro cultural 
Gilitos cuenta además con un 
asentamiento de chabolas, sobre 
el que se han recibido muchísi
mas quejas en la sede de la aso
ciación de vecinos 'El Chorri
llo'. No es la priméra vez que 
Narciso V ergaz denuncia el de
terioro progresivo de la zona y 
el lamentable estado en el que 
viven los chabolistas, que engan
chan la luz donde pueden y co
gen agua de bocas de riego cer
canas, lo que a todas luces ofre
ce muy pocas garantías sanita
rias. «Si el origen de las chabo
las fueron las casetas de obra 
y ya se ha terminado de cons
truir, lo que tendría que hacer 
la empresa constructora es qui
tarlas porque hace una estética 
muy fea para la calle, que es un 
nido de porquería». 

Teresa Galeote denunció que 
a estas alturas todavía hubiese 
personas viviendo en condicio
nes tan precarias. «Es lamenta
ble y una vergüenza que haya 
gente viviendo peor que anima
les. Para IU la dignidad del ser 
humano es un factor importan
tísimo y aquí podemos ver niños 
descalzos y bebiendo agua que no 
sabemos en qué condiciones es
tá, mientras seguimos hablando 
de Alcalá Ciudad Patrimonio de 
la Humanidad». 
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José Miguel con el alcalde de Alcalá y la di.rectora general de la Mujer de la CAM. A la derecha, con sus padres, Encama y José 

su autor es José Miguel LOrenzo, historiador y profesor de guitarra 

un estudia sabre las mujeres y la música en la Edad 
Media consigue el 'Premia María Isidra de Guzmán' 

11Las mujeres y la música en la Edad Media Hispana (siglos IV-XVI): una relación disonante>> es el 
título del trabajo de investigación que ha merecido este año el 'Premio de Investigación Maria Isidra 
de Guzmán'. Su autor es José Miguel Lorenzo Arribas, un historiador medievalista de 27 años, vecino 
de Madrid. El jurado del premio, que este año cumple su VI edición, decidió además conceder una 
me.nción especial al trabajo «La revuelta del Cuartel de Mujeres del Hospicio de San Femando de 1786: 
aspectos sociales y juridico-penales11, de Maria Isabel Correcher Tello, también con domicilio en Madrid. 

Veinte trabajos se han presen
tado este año a concurso, con te
mas tan variados como 'la mujer 
hiperfrecuentadora del sistema 
sanitario ' , 'las mujeres catedrá
ticas en la Universidad españo
la ' o ' la situación de maltrato y 
su repercusión en la mujer'. El 
jurado que ha decidido el premio 
-dotado con 500.000 pesetas y 
publicación- ha estado com
puesto por Rosario Segura, del 
Instituto de la Mujer; Cristina 
Segura, del Instituto de Investi
gaciones Feministas de la Uni
versidad Complutense; Pilar Pé
rez Cantó, del Instituto de la 
Mujer de la Universidad Autó
noma; Rosa Navarro Durán, de 
la Universidad de Barcelona; y 
Dolores Cabañas , de la Univer
sidad de Alcalá. 

El premio está dedicado a la 
conocida como Doctora de Alcalá 
M ª Isidra Quintana de Guzmán 
y de la Cerda, uno de los máxi
mos exponentes de la actividad 
científica femenina en España. 

El primer libro que recoge una 
pieza musical compuesta por 
una mujer fue impreso en Alcalá 

El estudio de José Miguel Lo
renzo sienta las bases para una 
investigación futura mucho más 
amplia que pretende desarrollar 
en su tesis doctoral. El tema sur
gió de su pasión por la historia 
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y por la música, ya que además 
de historiador, José Miguel es 
profesor superior de guitarra. 
«Dentro de la facultad me inte
gré en un grupo de investigación 
que trabaja en la historia de las 
mujeres como tema prioritario. 
De mi gusto por la historia me
dieval y también de mi amor por 
la música salió la idea de hacer 
algo que mezclara los dos temas, 
algo a lo que poca gente suele 

atreverse porque los músicos sa
bemos poco de teoría historiográ
fica y los medievalistas de músi
ca no tenemos ni idea. Pretendí 
llenar el vacío existente». 

José Miguel Lorenzo se sor
prendió muchísimo al saber que 
era el ganador del 'Premio Ma
ría Isidra de Guzmán', convoca
toria por la que felicitó al Ayun
tamiento de Alcalá. «Me llamó 
.mucho la atención ganar, uno no 

Compañía Roca Radiadores, S.A. 
PRECISA 

para el Servicio de Mantenimiento Electrónico 
en su Factoría de Alcalá de Henares 

Ingeniero Técnico 
con demostrada experiencia en: 

• Automatismos 
• Regulación 
• Electrónica analógica y digital 
•Instrumentación 
• Programación de PLC 
•Conocimiento de.programación Pascal o "C" 

Enviar C.V. al Apartado, 24 
28806 - Alcalá de Henares (Madrid) 
indicando la referencia "Jefe de Personar 

José Miguel Lorenzo, ganador 
de la VI edición del Premio 
Maria Isidra de Guzmán. 

está acostumbrado a este tipo de 
reconocimientos. Creo que una 
institución pública debe estar a 
cosas no comerciales y desde lue
go un tema como el que yo he 
abordado es de todo menos co
mercial. No suele ocurrir y por 
eso quiero destacar la iniciativa 
del Ayuntamiento de Alcalá». 

Una de las curiosidades descu
biertas por este investigador está 
relacionada con la ciudad com
plutense: la primera pieza musi
cal compuesta por una mujer que 
está documentada aparece en un 
libro impreso en Alcalá en 1557. 
El autor de este libro, en el que 
se recogen las obras de los prin
cipales organistas de la época, es 
Luis Benegas Benestrosa y la pri
mera compositora de la que se 
tiene constancia impresa es una 
monja, Gracia Baptista. 

José Miguel Lorenzo recono
ce que llama la atención el hecho 
de que sea un hombre el que ga
ne un premio de investigación 
sobre la mujer. En su opinión es 
«por el morbo», pero cree que 
«cuando la situación se normali
ce, será indistinto que hombres 
o mujeres investiguen sobre te
mas femeninos». 

PUERTA de lladricl 



·' 

BAR 
. MARISQUERÍA 

MENO FIN DE SEMANA 

• Langostinos dos Salsas 
• Judías con Codorniz 
• Pimientos de Piquillo 

-·-·-·-
•Entrecot 
• Ternera Asada 
•Emperador 

-·-·-·-
Pan - Bebida - Postre 

1.500 Ptas. 

Mariscada .. .. . .. .. .. .. . .. 3.500 Ptas. 
Parrillada .................. 5.000 Ptas. 
Fritura ....................... 2.000 Ptas. 
Patatas (Bravas • ali-oli) .... . 200 Ptas. 
Calamares ................... 500 Ptas. 
Boquerones .. . .. .. . .. . .. .. .. 500 Ptas. 
Gambas Plancha ........ 800 Ptas. 

¡¡¡Y Mucho Más!!! 

Los martes 4, 11, 18 y 25 de N_oviembre a las 9 de la noche 

Sólo 16 parejas - Inscripción: 5.000 Ptas. Pareja 
••••••••••••••••••••••••••••••• 

Sistema K.O. - Premio: 75.000 Ptas. y Trofeo 

¡¡¡Pasa una. noche agradable!!! 
Con el patrocinio de: 

MUNDELA - DITEMA S.L. 
_ DISTRIBU!DOR DE VINOS ' 

PENASCAL - VNA MAYOR - RAIMAT 

e/ Talamanca, 7 teléfono: 878 88 77 ALcalá de Henares 



Artistas tailandeses copian a impresionistas como van Gogh 

Exposición de reproducciones de cuadros 
famosos en el Royal Plaza 
'Los girasoles' o 'La noche estrellada' de Van Gogh pueden verse desde el día 15 de octubre en el restaurante Royal 
Plaza, situado en la plaza de Cervantes. Evidentemente no se trata de los originales de este genio del impresionismo. 
Son copias, de sus obras y de las de otros artistas, realizadas por una escuela de pintura de Tailandia que los exporta. 

Los cuadros están a la venta, 
ya enmarcados , en el Royal Pla
za, a precios asequibles para los 
interesados. Son copias de obras 

famosas y, aunque en estos días 
se ha elegido a los impresionis
tas como el citado Van Gogh, 
Millet y Vermeer, en el futuro se 

expondrán otros de distintas co
rrientes y autores. «No son foto
grafías, sino reproducciones rea
lizadas por esa escuela de Tailan-

una empresa privada gestiona este centra ubicada en el camina de la Esgaravita 

JO de las 45 plazas del nuevo centro de DIA para 
la Tercera Edad son subvencionadas por la CAM 

Cuarenta y cinco ancianos con demencia senil y/o minusvalías físicas pueden ser atendidos desde 
el pasado 1 de octubre en el Centro de DIA de Asistidos para la Tercera Edad (camino de la Esgaravi
ta). Treinta de las plazas serán subvencionadas por la Comunidad de Madrid, administración que tam
bién ha financiado la construcción del centro, gestionado por la empresa privada ASISPA. 

La directora general de 
Bienestar Social de la CAM, 
Concepción Lostau, acompa
ñada del alcalde, Bartolomé 
González, y los concejales Eli-
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sa de Francisco y Pedro Escri
bano, visitaron este nuevo 
centro de DIA el pasado 24 de 
octubre. 

Por algo más de 80.000 pe-

setas al mes, según explicó la 
responsable de los Centros de 
DIA de la empresa ASISPA, 
Begoña Elorrieta, los ancianos 
que lo deseen serán recogidos 

día -explica Francisco Gutié
rrez, propietario del estableci
miento y organizador de la mue
stra-. Un importador los trae a 
España y los distribuye. Noso
tros los vimos en una casa de Bil
bao que se dedica a estas repro
ducciones y hemos conseguido la 
exclusividad para la zona de Ma
drid, incluida por supuesto Alca
lá de Henares. Los iremos rotan
do y trayendo más cuadros en 
adelante. Ahora son impresionis
tas pero, como la cantidad de 
obras que se pueden copiar es in
mensa, iremos ofreciendo otras 
conocidas», concluye. 

de sus domicilios y traslada
dos, al centro donde recibirán 
tratamientos médicos y de re
habilitación y tres comidas al 
día (desayuno, comida y me
rienda), siendo trasladados de 
nuevo por la tarde a sus ho
gares. El personal que atende
rá a estas personas está com
puesto de una directora, Ro
sa Estrada, un médico que 
atiende a diario, una enferme
ra, un fisioterapeuta, una te
rapeuta ocupacional, cuatro 
auxiliares para lá atención al 
público, un conductor y un 
acompañante. 

En estos momentos el cen
tro atiende a 8 ancian«?S· 

PUERTA de Madrid 



A la izquierda, Valentín Martínez, director y coordinador del estudio; Antonio Sastre Merlín, decano de Ciencias Ambientales de la UAH; 
José Mª Peñalver, presidente de la Asociación de Propietarios de Fincas Rústicas de los Santos; y Jesús Mª Patán e Isabel Alvarez, geólogos. 

con la publicación de un completo estudio titulado «El Media 
Ambiente de &as santas de la Humosa" 

La' Asociación de Propietarias de Fincas Rústicas' 
contribuye a la conservación del patrimonio 
natural y cultural de LDs santas 

Conservar el patrimonio natural y cultural de Los Santos de la Humosa es el objetivo del estudio realizado 
y editado por la 'Asociación de Propietarios de Fincas Rústicas' de la citada localidad. El municipio y su 
núcleo urbano, el clima, geología e hidrogeología, la flora, la fauna y la utilización del medio natural, son 
los capítulos en los que se divide el libro, titulado (<El Medio Ambiente de los Santos de la Humosa», que fue 
presentado el pasado 18 de octubre por el decano de la facultad de Ciencias Ambientales de la UAH, Antonio 
Sastre. El acto tuvo lugar en el Casino ya que, aunque estaba previsto que se celebrara en la Casa de Cultura, 
el alcalde santero no cedió el local municipal, según informó la 'Asociación de Propietarios de Fincas Rústicas'. 

La edición, compuesta de 800 
ejemplares que se distribuirán 
gratuitamente entre los vecinos 
de Los Santos, ha sido costeada 
por la 'Asociación de Propieta· 

ríos de Fincas Rústicas', Caja de 
Madrid y el Ministerio de Me
dio Ambiente. 

El director y coordinador del 
estudio ha sido Valentín Martí-

nez Montero y con él han cola
borado, el meteorólogo Jesús 
María Patán, los geólogos María 
Isabel Alvarez y José Ignacio Ga
lán, el biólogo Juan Prieto y el 
naturalista Gonzalo Merelo, tris
temente fallecido unos días antes 
de publicarse el libro. 

Según Valentín Martínez, «El 
Medio Ambiente de Los Santos 
de la Humosa» -primer libro 
que habla exclusivamente de es
te pueblo madrileño- pretende 
dar a conocer los peligros o ame
nazas (vallados en zonas rurales, 
extracción de áridos en lugares 
de gran valor ecológico, desmon
te de cerros, instalación de ver
tederos .. . ) que podrían dañar el 
medio ambiente en perjuicio de 
sus habitantes. Y también quie
re poner de manifiesto las ex
traordinarias características del 
medio natural del municipio pa
ra que su mejor conocimiento 
permita valorarlo más y ello fa
cilite su conservación y protec
ción. 

El deterioro del medio am
biente y el abandono de determi
nadas actividades tradicionales, 
beneficiosas para el mundo na• 
tural, impulsaron a la 'Asocia
ción de Propietarios de Fincas 
Rústicas de Los Santos de la Hu
mosa' -creada hace 8 años- a 
realizar un ambicioso estudio 
que permitiera conservar e inclu
so enriquecer para las generacio
nes futuras el patrimonio natu
ral y cultural del pueblo, y tam
bién que sirviera de impulso a 
acciones futuras encaminadas a 
lograr una mayor calidad me
dioambiental en Los Santos. 

BALNEARIO URBANO 

Más de un año y medio de in
vestigación y sobre todo trabajo 
de campo han precedido a la pre
sentación del libro. Un gran es
fuerzo que sin duda ha mereci
do la pena según José María Pe
ñalver Juarranz, presidente de la 
asociación promotora, ya que 
Los Santos «será uno de los po
cos pueblos que contará con una 
publicación que permita a todos 
sus habitantes, actuales y futu
ros, conocer mejor el municipio, 
con el claro propósito de cuidar
lo y mejorarlo». 
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Salud y Belleza 
Tratamientos ANTI-STRESS 

Relajantes - Reafirmantes - Vigorizantes 
Parafangos y Fangos - Arcillas - Hidromasaje 
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Sales y Lodo Negro del Mar Muerto 

Envolvimiento de Algas 
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El jurado del conCUl'SO gastronómico valoró la presentación y calidad de los platos. A la derecha, los ganadores del concurso gastronómico de setas. 

Hay especies atractivas y comestibles, pera otras pueden ser venenosas y mortales 

una exposición incide en la importancia de 
las setas para el medio ambiente 

Pueden formar parte de un sofisticado menú igual que acabar con la vida de una persona. Estas düerentes 
propiedades, entre muchas otras, corresponden a las setas. Muchas veces maltratadas por vandalismo o simple 
desconocimiento de su importante papel en la conservación y evolución del medio ambiente, hay multitud 
de cosas que conviene saber de ellas. Con el objetivo de difundir su aportación al entomo de campos y bos
ques, así como el provecho que el hombre puede obtener, se ha celebrado en Alcalá la 11 Exposición de Bon
gos. La Universidad Cisneriana ha acogido durante los días 25, 26 y 27 de octubre cerca de 200 especies düe
rentes, así como conferencias de micólogos y concursos que han abierto la participación a la población. 

Hay setas de la madera, de 
pradera, de árboles, de pinares, 
comestibles, venenosas y hasta 
mortales. Las condiciones cli
matológicas han permitido es
te año que en la exposición es
tuviesen representadas todas 
aquellas especies que se pueden 
encontrar en 100 kilómetros a 
la redonda de Alcalá de Hena
res , incluidos amanitas y bole
tos, hoy día imposible de en
contrar en cualquier muestra. 
Por añadidura, la época de se
tas ya se ha pasado en lugares 
típicos como Euskadi y Catalu
ña. El lugar propicio para en
contrarlas ahora es la zona cen
tro y , principalmente, la Co
munidad de Madrid. Los nís
calos , el champiñón silvestre o 
las setas de pie azul, de chopo 
y de cardo son las más comu
nes en el entorno de Alcalá de 
Henares. Todas estuvieron a la 
vista del público en esta segun
da edición de la Exposición de 
Hongos, organizada por la 
Fundación General y el Depar
tamento de Biología Vegetal de 
la Facultad de Ciencias de la 
UAH. 

Cada seta posee un papel 
biológico diferenciado e influ
yente en la conservación de 
campos y bosques autóctonos. 
Por poner un ejemplo, ciertas 
especies son necesarias para 
matar a los árboles ya debilita-
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dos. Por ello conviene saber 
que no se debe maltratarlas, pi
sarlas ni patearlas, así como co
nocer perfectamente la manera 
de recogerlas si las queremos 
llevar a casa para comer, estu
diar o, simplemtente, conser
var. Gabriel Moreno, catedrá
tico de Biología Vegetal de la 
UAH, indica que «al igual que 
cuando se cogen frutas de un 
árbol no se deben romper las 
ramas, con las setas hay que lle
var una navajita y, por lo ge
neral, conviene sacarlas com
pletas, excepto en las de cardo 
y chopo, en las que se debe de
jar el pie porque, si se arran-

can de raíz, ya no salen más». 
Con la muestra se h~ querido 
hacer hincapié en diferenciar 
los hongos comestibles de los 
venenosos. Antes de preparar 
un jugoso plato con algunos 
ejemplares que se han recogi
do del campo, los comensales 
deben estar seguros de que no 
se trata de una especie tóxica. 
Por desgracia casi todos los 
años muere alguien por la in
gesta de la llamada amanita fa
loides. Moreno, que ha dirigi
do esta exposición, explica que 
«hay muchos síndromes de to
xicidad por la ingesta de setas 
venenosas. Tienen curación 

Seis participantes presentaron otras tantas recetas. 

Gabriel Moreno, catedrático de 
Biología Vegetal de la UAB y di

rector de la exposición. 

siempre que se cojan a tiempo». 
Los fines prácticos han hecho 

que se fuera más allá de la sim
ple exposición de paneles con 
fotos y mesas con distintos 
ejemplares. Se ha pretendido 
que el público tuviese una par
ticipación directa para involu
crarlo en el mundo de la mico
logía. Por ello se han organiza
do varios concursos, de fotogra
fía, dibujo infantil y, el más 
atractivo, el gastronómico. Sólo 
seis personas se animaron a 
participar y presentar platos 
que degustó un jurado com~ 
puesto por dos micólogos, dos 
aficionados y el restaurador Je
sús Barbas, que explicó a este 
periódico el secreto de esta co
cina: tan sencillo como encon
trarle el punto. Algo muy sa
broso puede resultar tan senci
llo como pasar por la brasa se
tas de cardo y aliñarlas con 
un.poco de aceite y sal. El ' Pas
tel del Bosque' de Luis Anto
nio San Torcuato Pérez obtu
vo la máxima puntuación, se
guido de la 'Lasaña de setas' de 
Mª Carmen Gómez y el 'Pas
tel de otoño' de Berta Menén
dez García. 

PUERTA de Madrid 



caminar y contar 

Valdeavero dio la bien' 
al nuevo párroco 
D. Jesús Trancón Pérez, del seminario de Alcalá, 
recibió una placa y sonaron violines con el «Ave María» 

La hermosa fiesta celebrada el sábado en el Seminario de Alcalá 
tuvo una gran continuación el domingo en Valdeavero. Había una 
bandera blanca en la torre y sacaron los violines en honor del 
nuevo párroco, don Jesús Trancón Pérez, natural de Guadalajara, 
de 23 años, y uno de los nueve seminaristas ordenados sacerdo
tes por don Manuel Ureña, obispo de la diócesis complutense. 

Así, y con la restaurada 
iglesia hasta arriba, don Je
sús cantó misa y pudo com
probar la religiosidad de su 
pueblo que hasta a su queri
dísimo Cristo del Sudor le 
tiene hecho un emotivo him
no .. . Las dulces jovencitas 
Irene de la Riva y Patricia 
García Marián pusieron la 
música y ¡de qué manera! 
Resulta que son unas apasio
nadas del violín, pues tienen 
a quien parecerse ... Una, 
Patricia, es hermanita de 
Raúl, ese chico que conoci
mos un día, que estudiaba 

en el Conservatorio y que 
pertenecía a la Orquesta de 
Radio Televisión Española; 
Irene, prima de ambos, es 
otro portento tocando dicho 
instrumento. Y entre las dos, 
ahora contaremos porqué no 
estaba el maestro, ofrecieron 
un bellísimo e inolvidable 
recital que, donJesús, muy 
emocionado, supo agrade
cer. El «A ve María», desde 
luego, supo a Gloria. 

Iglesia parroquial de Valdeavero 

Al término, y como suelen 
hacer cuando de actos solem
nes se trata, se ofreció un 
aperitivo en la gran explana-

da de la Iglesia. ¡Y cuánto 
nos gusta esa enorme cruz de 
piedra ... ! A partir de ahora, 
don Jesús, todos los días, que 
ya guarda su placa de bien
venida, tiene un nuevo -y 
largo- camino por recorrer. 
Amén. 

Y otra satisfacción más. 
Nos cuentan que el joven 
Raúl terminó, con sobresa
liente, su carrera de música 

y que se encuentra nada me
nos que en Estados Unidos, 
en Madison (donde los 
puentes) cerca de Chicago, 
ampliando sus estudios, tras 
g·anar un premio y una beca 
en un concurso de Castilla
La Mancha, celebrado en 
Albacete. Dicen que ·fue la 
revelación... No nos sor
prende, es un genio. 

LUMIGARMO 

CONJUNTO RESIDENCIAL MONTEVALL 

9 CHALETS 

EXCLUSIVOS 
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INFORMACION Y VENTA: 
Avda. de Guadalajara, 3 

el Libreros, 3 
Tlf.: 880 25 12 - 881 32 00 
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A partir de ahora, también Nueva Exposición. 
Cuando te has pasado toda Inaugurando nuestra exposición 

la vida reparando Mercedes, y venta de turismos e industria
conoces todo sobre ellos. Su les ligeros. Con el servicio profe
resistencia. La calidad de sus sional y eficaz de siempre. Si 
materiales. Sus sistemas de quiere un Mercedes-Benz, venga 
seguridad. Estamos prepara- - a su Agente Oficial Serrano 
dos para venderlos, para ense- Calvo en Alcalá de Henares. Le 
ñárselos por dentro y por fuera. estamos esperando. 

SERRANO CALVO, S.L. 
Agente Oficial Mercedes Benz 

Mercedes-Benz 

Antigua carretera de Barcelona, km. 32,200. Tel,: 889 11 82/83. 28805 ALCAIÁ DE HENARES (Madrid). 



A la AAVV «Cervantes» le ha salido competencia 

La nueva AAVV «El Juncal», en el 
distrito 11, ya ha empezado a trabajar 

El distrito 11 cuenta desde ya con una nueva asociación de ve
cinos, «El Juncal», proyecto creado en 1996 pero que hasta aho
ra no había tenido el empuje suficiente. La sede se ha ubicado 
en el número 11 de la avenida Núñez de Guzmán, junto al alma
cén de frutas Tarazona, donde se atenderá al público todos los 
días, desde las 17 a las 21 horas, a partir del mes de noviembre. 
La junta directiva está compuesta por Rafael Martín Hidalgo, 
presidente; Blanca Aurora Palacios, vicepresidenta; Luis Mo
reno, secretario; María José Noelia Martín, tesorera; y María 
Victoria Carmona, Lorena Martín, Juan Lucas Mancín, José Mi
guel Fernández, José Lopesinos y Miguel Fernández, vocales. 

La idea de crear esta nueva 
asociación viene de hace tiem
po, el mismo que hace que un 
grupo de vecinos quieren par
ticipar en tareas vecinales sin 
encontrar dónde ni cómo. «La 
idea viene de años en los que 
se ve que la 'AA VV Cervan
tes' no funciona. Muchos ve
cinos hemos querido partici
par pero nos ha sido imposi
ble llevar adelante ninguna 
tarea vecinal para todo el dis
trito, porque todo se quedaba 
en el polígono Puerta de Ma
drid. No se nos permitía dar 
opinión, ni luchar como creía
mos correcto. Esto fue fra
guando en el ánimo de mu
chos y decidimos que no po
día seguir asÍ» explicó el pre
sidente de la nueva asociación 
«El Juncal», Rafael Martín. 

Existiendo ya una asocia
ción en el distrito lo normal 
hubiera sido aunar fuerzas, 

SEIECESITI 

DEPENDIENTA 
Para Floristería 

- CON EXPERIENCIA -
TELF.: 881 24 81 

pero según Rafael Martín es
to ha sido de todo punto im
posible: «Se ha intentado mu
chas veces participar en esa 
entidad por parte de muchos 
vecinos que ahora comparten 
ideas y trabajo con nosotros, 
pero por trabas que se les ha 
puesto nunca se han podido 
llevar las cosas en condicio-
nes». 

La principal crítica contra 
la AA VV «Cervantes» es que 
centran su trabajo en el polí
gono Puerta de Madrid, don
de tienen su sede. «Han sido 
un poco dictatoriales y hemos 
visto que lo poco que se ha po
dido sacar de la junta de dis
trito se ha quedado siempre 
en el polígono. No es malo que 
se quede en un barrio tan di
fícil como ese, pero hay otros: 
el Pilar, Reyes 11, la plaza de 
San Francisco de Asís, la Er
mita de los Santos Niños ... ». 

El compromiso de la AA VV 
«El Juncal» es atender a todo 
el distrito: «Si nos quedára
mos en un barrio no seríamos 
una asociación de distrito, nos 
constituiríamos como comu
nidad de ese barrio. Pero 
nuestra vocación es átender a 
todo el distrito, porque es to
do el distrito el que tiene ne
cesidades». 

Rafael Martín, Victoria Carmona, Luis Moreno y Blanca Aurora 
Palacios, miembros de la junta directiva de la nueva asociación 
«El Juncal» junto al alcalde, al término de la reunión que 

mantuvieron el pasado 23 de octubre 

Reivindicacjones 
Los pres~puestos para ace

ras, la poda de árboles que 
molestan a viviendas, la me
jora de accesos y vías, la se
ñalización de los pasos de ce
bra, un mejor acceso para la 
·ciudad deportiva «El Juncal», 
el enterramiento de las torres 
de alta tensión y el traslado de 
la subestación eléctrica de 
Unión Fenosa, lograr una ma
yor participación de los veci
nos, poner en marcha talleres 
para 'chicos difíciles', recupe
rar las pistas de los colegios 
para que los niños puedan ju
gar en ellas ... , son algunas de 
las cuestiones que pretende 
abordar en breve la Asocia
ción de Vecinos «El Juncal» y 
que ya pusieron en conoci
miento del alcalde de Alcalá, 
Bartolomé González, en una 
reunión que mantuvieron el 
pasado 23 de octubre. 

La asociación cree que pue
de contar con el apoyo de to
da la corporación municipal 
y especialmente del alcalde 
que les comentó que estaría 

a su disposición para echarles 
una mano en lo que pudiera, 
pero esperarán a ver resulta
dos cuando presenten proyec
tos concretos. 

La asociación también pre
tende reivindicar que no se 
recorten más los presupuestos 
destinados a participación 
ciudadana. «Se han recortado 
este año un 27 por ciento y 
si ya había poco , ahora se 
van a poder hacer menos co
sas o las mismas pero peor. 
Queremos que no sólo no se 
reduzcan los presupuestos en 
esta partida sino que se am
plíen, puesto que Alcalá cada 
día se amplía más» concluyó 
el presidente de la AA VV «El 
Juncal». 

DH DETECTIVES 
LICENCIA NACIONAL 911 ASESORAMIENTO G&ATUlTO 
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INFORMES LJIBORJILES, COMERCIALES, 
ECONOMICO-FINANCIEROS, DIVORCIOS, 
2'llTEIJI DE MENORES, llERENCW, 
SINIESTROS Y ACCIDENTES, VIGILANCIA ... 

Vía Complutense, esq. C/ Angd 
Ed. Jovdl•nos, ofic. nº 8 • 28807 Alcalá de Henares 
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También se llevaron &a.DOO pesetas .del teléf ano 

y el dinero de las máquinas tragaperras 

sustraída la máquina de tabacos de un 
bar de la Plaza san Francisco de Asís 

No se contentaron con el dinero. Los ladrones que en la noche del 27 al 
28 de octubre asaltaron el bar Moramar, situado en la Plaza San Francis
co de Asís nº 11, se llevaron la recaudación del teléfono y las tragaperras, 
pero también la máquina de tabaco completa. No se han podido encon
trar huellas porque, al parecer, los 'cacos' iban provistos de guantes. 

Las medidas de seguridad del 
bar no fueron obstáculo. Para 
entrar al local, los delincuentes 
rompieron el cristal de un ven
tanal y cortaron dos de los barro
tes de protección. Ya en el inte
rior, forzaron las máquinas tra
gaperras para llevarse el dinero, 
se apoderaron de las 60.000 pe
setas de recaudación del teléfono 
y cargaron con la máquina de ta
bacos completa, que apenas con
tenía monedas pero sí cigarrillos. 
Evidentemente no podían esca
par por el mismo hueco de los ba
rrotes, pero no tuvieron más que 
forzar la puerta principal para 
salir al exterior. En el lugar se 
dejaron olvidado un cojín, posi
blemente utilizado en la fractu
ra de la luna de la ventana. An
tonio Carmona, propietario del 

bar, explica que nunca antes les 
habían robado en el estableci
miento. «Es la primera vez en 
cuatro años y medio. Hasta aho
ra no nos había tocado nunca, 
pero hace un par de meses ya ro
baron en una bodega cercana». 
Carmona descubrió el suceso 
cuando acudió a trabajar por la 
mañana. Avisó a la policía y los 
agentes intentaron después to
mar huellas, pero no encontra
ron ninguna ya que, al parecer, 
los autores del hecho habían usa
do guantes. 

De momento no se ha calcula
do a cuánto ascienden las pérdi
das totales pero, para evitar en 
lo posible situaciones similares, 
ya se han repuesto los barrotes 
cortados y se ha conectado una 
alarma. 

con posterioridad se descubrió que no se trataba de gas 

sino posiblemente de spraJ anti·violador 

la sospecha de un escape de gas obligó 
a desalojar el Instituto Pedro Gumiel 

Los 800 alumnos, profesores y personal no docente del Instituto <Jirqai

tecto Pedro Gumieb> fueron desalojados del centro el pasado lunes 27 de 
octubre, después de que muchas de las personas que estaban en el hall 
del edificio empezaran a notar dificultades respiratorias y molestias en 
los ojos. Al no saber de qué podía tratarse -un escape de gas o el escape 
de alguna fábrica cercana fueron las primeras conjeturas-, la dirección 
optó por el desalojo y la suspensión de las clases hasta el día siguiente. 

Mientras se esperaba la llega
da de los agentes de la Policía 
Local y los Bomberos, el perso
nal del centro procedió a abrir 
puertas y ventánas para que el 
edificio se ventilara, lo que ocu
rrió pasados algunos minutos. 

En su inspección, los Bombe
ros no detectaron ningún escape 
de gas, por lo que se pensó que 
quizás pudiera tratarse del con
tenido de un spray anti-violador. 

Ninguna persona requirió 
asistencia sanitaria, aunque por 
la tarde fueron muchos los que 
todavía tenían molestias respira
torias. 

La dirección del centro ha ini
ciado una investigación para de
terminar qué ocurrió y evitar 
que un suceso como éste vuelva 
a repetirse. A través de los dele
gados y de los representantes de 
los alumnos en el Consejo Esco
lar se intentará localizar a algún 
estudiante que pueda aportar su 
testimonio sobre los hechos, por
que el momento elegido para ro
ciar el spray fue uno de mucho 
movimiento en el hall, el segun
do recreo. Según informó el di
rector del instituto, Miguel An
gel Alonso, todo hace pensar que 
se trata de una persona ajena al 
centro. 

Alonso comentó que era la pri
mera vez que ocurría un suceso 
de estas características en el ins
tituto, lo que motivó la sorpresa 
y el susto iniciales. 

Atraca 
en una gasolinera 

En la madrugada del 24 de oc
tubre, sobre las 1'30 horas, se 
perpetró un atraco en la gasoli
nera Miralcampo, situada en el 
kilómetro 41'200 de la N-11 tér
mino municipal de Azuqueca de 
Henares. Un individuo de unos 
20 años, tras intimidar con una 
pistola al empleado que en ese 
momento atendía en la estación 
de servicio, se apoderó de 50.000 
pesetas que se hallaban en la ca
ja registradora, dándose a la fu
ga a continuación en dirección 
hacia Alcalá de Henares, en un 
vehículo Ford Mondeo que se.en
contraba esperando con otro in
dividuo en el interior. 

RESIDENCIA J ª EDAD 
santo Domingo de Silos 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

• Atención médica 
• Cocina propia 
• Trato familiar 

• Ambiente hogareño 

PRECIOS ECONOMICOS 
POZUELO DEL REY 

(a 15 minutos de Alcalá) 
Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1 '500 

Tlfs.: 873 51 84 - 873 55 24 

* Quesos: Manchego y De la Serena 

'I de noviembre de '1997 

* Vinos: Mancha, Valdepeñas, Rivera del Duero, Rioja 
* Brandis y Licores 
*Embutidos de Caza (Venado, Jabalí, etc.) 
* Legumbres selectas * Miel de la Alcarria 

Regalos de Empresa (Cestas de Navidad, etc.) 
Ti-aein..o• el •ahor de Ja tradJcJón 

e/ Coruña, 1 - local, 2 -Tif.: 888 33 71 - 28805 ALCALA DE HENARES 
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Residía de manera ilegal en el país, en un piso de Alcalá En Azuqueca de Henares 

donde se observaban continuas movimientos de gente La POiicía Local f nJSt~ 
un inmigrante búlgaro, detenido como presunto un robo y detuvo 
autor de un robo de 1J millones en Guadalajara . a dos indi~duos 
La policía localizó en un trastero parte del abundante 
material musical que. había sido sustraída 

lván A.K; ciudadano búlgaro de 40 años, ha sido detenido por la policía nacional de Guadalajara 
como presunto autor de un robo de 13 millones de pesetas en material de música. El instrumental había 
sido sustraído de un almacén en la carretera de lriepal (Guadalajara). Las investigaciones policiales 
llevaron hasta este individuo, que residía en un piso situado en el nº42 de la calle Loeches. Los agentes 
procedieron a su detención y localizaron parte del material en un trastero del citado domicilio. Los 
vecinos del lugar explican que se venían observando extrañas situaciones desde tiempo atrás. 

El robo se produjo en la no
che del 14 al 15 de septiem
bre. Los ladrones forzaron la 
puerta de un almacén de la 
empresa Trasab S.A; situado 
en la carretera de lriepal, en 
la provincia de Guadalajara. 
Allí, sin que el perro guardián 
pareciera suponer un proble
ma, se apoderaron del valio
so instrumental de música. El 
hecho de que el animal no su
friera en apariencia daño al
guno, hizo pensar a la policía 
que los autores del hecho po
dían ser personas conocidas 
de los propietarios de la nave 
e incluso del propio perro. 
Las investigaciones realizadas 
por los funcionarios de la co
misaría de policía de Guada
lajara llevaron a identificar al 

· citado ciudadano búlgaro, 
Iván A.K. como posible par
ticipante en el robo. 

El individuo, de 40 años, es 
músico de profesión y residía 
ilegalmente en España, con
cretamente en un piso de al
quiler en Alcalá de Henares, 
situado en el n°42 de la calle 
Loeches, junto con una mujer 
y su hija. Los vecinos expli
can que en la vivienda siem
pre ha existido mucho trasie
go de gente que llega y se mar
cha en unos días, y donde se 
han dado situaciones que han 
resultado, cuando menos, 
chocantes. «Yo me he encon-

El individuo detenido residía en este bloque, en Alcalá. 

trado a un hombre durmien
do frente a la puerta de su pi
so y hace tiempo se llevaron 
a dos detenidos. Llevan aquí 
unos seis años y procuran no 
dar mucho problema, pero se 
ve cantidad de gente y hacen 
vida de noche. Les ves que 
vienen con coches normales y, 
de repente, llegan con otros de 
lujo. Son cosas que no enca
jan», explica S.L.G. 

Tras las debidas gestiones, 
la policía localizó el citado do
micilio del sospechoso. Agen
tes de policía de Guadalajara 
y Alcalá procedieron a un re
gistro y, en un trastero, loca
lizaron gran parte del instru
mental robado. El que falta 

podría haber sido vendido a 
bajo precio. La policía nacio
nal continúa estos días inten
tando localizar a otros posi
bles co-autores del robo, así 
como los efectos que aún 
faltan. 

Los propietarios del mate
rial, parte de los componen
tes del grupo Azabache, ya 
han podido recuperar esos ar
tículos, entre los que se encon
traban unos teclados, ecuali
zadores, un maletín y una me
sa de sonido y un monitor de 
ordenador. Como indicaban 
las sospechas, lván A.K. ha
bía conocido y tratado tiem
po atrás a algunos de los mú
sicos de la referida banda. 

La Policía Local de Azu-
queca de Henares detuvo el 
pasado fin de semana a dos in
dividuos que, según todos los 
indicios, pretendían robar en 
un solar de~ barrio de El Va
llejo en el que se almacenaban 
materiales de construcción. 
En el momento de la deten
ción les fueron intervenidas 
armas, pelucas, barbas y bi
gotes postizos, pasamontañas 
y otros objetos. 

Loa detenidos, ambos de 26 
años de edad, uno de ellos ve
cino de Azuqueca y el otro de 
Torrejón de Ardoz, pasaron a 
disposición judicial acusados 
de un supuesto delito de robo 
con escalo y tenencia ilícita de 
armas. En la mañana del sá
bado, uno de ellos era sor
prendido en el interior de un 
solar en el que parecía preten
der robar, mientras el cómpli
ce permanecía a la espera a los 
mandos de una furgoneta en 
las inmediaciones. Los agen
tes de la Policía Local incau
taron del interior del vehícu
lo una bolsa de deporte que 
contenía una escopeta de ca
ñones y culata recortados car
gada con dos cartuchos, y una 
pistola inservible del calibre 
9 milímetros, armas paara las 
que carecían de la precepcti
va licencia. 

La bolsa también escondía 
dos pasamontañas, dos ·pelu
cas, dos barbas y dos bigotes 
postizos, dos pares de guantes 
de látex, seis bridas de plás
tico, pegamento para postizos 
y un rollo de cinta adhesiva. 
En la furgoneta se encontró 
un cuchillo de 10 centímetros 
de hoja, una porra de made
ra y un teléfono móvil. 
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¿Has\~-loque 
está . "' . 

pasando! · - · · · ·· 
Henacar, S. A. 
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Sucedió en el término municlpal de Arganda: Robo con Intimidación 

Do hombre, herido de UD disparo cuando cazaba en el~ de los Curas 
Sobre las 12 horas del pasado domingo dla 26 de octubre, Gregorlo PB, de 58 años de edad, In ladran annado 
resultó herido muy grave al recibir un disparo de escopeta cuando se encontraba cazando con n c ch·110 
en compañia de su hijo de 15 años y de un hermano. El suceso ocurrió en el paraje deno- U U 1 
minado Barranco de Valdelobos, situado en el t~rmino municipal de Arganda del Rey. 

El herido estaba cazando 
detrás de unos. arbustos de 
grandes dimensiones. Según 
manifestó su hijo, se encontra
ba distante de su padre en el 
transcurso de la caceria, oyó 
un tiro y, no viendo a nadie en 
ese lugar, aunque había gente 
cazando por los alrededores, 
tras oír el tiro encontró a su 
padre herido en el suelo, con 
un impacto en la cabeza cerca 
del cuello, del · cual manaba 
abundante cantidad de sangre. 

Un hermano del herido y su 
hijo ·lo trasladaron en una fur
goneta al centro de salud de 
Arganda y desde allí fue llevado 
en una uvi móvil del 061 al 
hospital Gregorio Marañón, en 
Madrid, donde quedó ingresa
do. Sobre las 14 horas, desde el 
Gregorio Marañón, se dio aviso 
a · la Guardia Civil de que en 
dicho centro había ingresado 

un hombre que presentaba un 
disparo en la cabeza y cuyo 
estado era muy grave porque 
Mhabía recibido un impacto en 
la base de la cabeza con nume
rosos perdigonazos".Cuando 
escribimos estas líneas el esta
do de Gregorio PB, domiciliado 
en la calle Subida del Castillo 
de la localidad de Arganda · 
seguía siendo muy grave. 

Dos personas 
sutñeron quemaduras 
al manipular una olla 

El suceso ocurrió sobre las 13 
horas del pasado domingo . día 
26 de octubre en fu localidad de 
Velilla de San Antonio, concre
tamente en el número 14 de la 
calle Iglesia. Cuando estaban 
preparando la comida y el hom-

bre de la casa, Ramón HR, se 
disponía a apretar la tapa de la 
olla exprés, al iniciarse la coc
ción en la misma, se debió de 
c"onfundir en la manipulación y 
se produjo un fuerte escape de 
liquido hirviente y vapor que 
alcanzó a las dos personas que 
en ese momento se encontraban 
en la cocina. No hubo daños 
ipateriales, pero sí personales. 
La mujer, Pilar GM, resultó con 
quemaduras de segundo grado 
en el 20 por ciento de su cuerpo, 
al estar junto al hombre que 
manejaba la olla, Ramón HR. el 
cual sufrió quemaduras de 
carácter leve salvo complicacio
nes. Ambos fueron asistidos en 
el servicio de urgencia de Mejo
rada del Campo y posteriormen
te fueron trasladados a la uni
dad de quemados del hospital 
de La Paz, en Madrid, en una 
ambulancia de la Cruz Roja. 

El Individuo tuvo que ser ll'lsladada a la tuerza a la comisaña de pollcía 

Un ioven, denunciado por insultos v amenazas 
"¿A que no te atreves a tirar el vaso al coche de la Pollcfa?", fue el comentarlo de un 
joven a otro mientras caminaban con un vaso de bebida en grupo por la calle Cércel Vieja. 
Al parecer se atrevió y los agentes, que hablan ofdo el desafio, sintieron que el conteni
do del vaso salpicaba el vehfculo policial. Eran las 3'45 horas de la madrugada del &Aba
do 25 y el asunto acabó en la comisaria de pollcfa puesto que uno de los jóvenes se negó 
a identificarse y adema\s profirió insultos, cal'liJDDias y amenazas contra los agentes. 

Al ver que el contenido del 
vaso les salpicaba, los agentes 
salieron del coche y le pidieron a 
uno de los jóvenes que se iden
tificara con el DNI. Este, que 
resultó ser Abel B.R. de 26 
años, dijo que no lo llevaba, así 
es que los agentes policiales le 
invitaron a acompañarles a 
comisaria de Policía a efectos de 
identificación. 

Fue entonces cuando intervi
no otro joven, que comenzó a 
protestar. por lo que los agentes 

AZULEJOS 

le pidieron también que se iden
tificara. No quiso hacerlo y 
argumentó que él no reconocía 
su uniforme, puesto que podía 
conseguir en una tienda de dis
fraces todos cuantos quisiera. 
Los agentes pidieron al joven 
que los acompaña a comisaria, 
cuestión a la que se negó según 
consta en las diligencias policia
les, por lo que hubo de ser tras
ladado a la fuerza. Los agentes 
anotaron los insultos que reci
bieron y las amenazas del tipo 
de 'No sabéis quién soy yo; os 

voy a quitar el uniforme'. El 
joven argumentó para sus ame
nazas que conocía a muchos 
concejales. 

Una vez en comisaria y des
pués de persistir en su actitud, 
el joven acabó identificándose; 
se trataba de Alberto S.M. de 25 
años. Lo que llamó la atención 
de los actuantes es que no con
cordaba esa actitud con el 
hecho de que el joven se ha 
dado a conocer últimamente en 
los ambientes crónisticos depor
tivos de la ciudad complutense. 

w--;Vl~:~TOS _-C.UES "PI CAZO" MATERIALES DE CONSTRUCCION, S.L. 

• MUEBLES DE COClllA 
• MUEBLES DE BAio 
• SAlllTARIOS 
• C:RIFERIA 
•MAMPARAS 
• ACCESORIOS 
EXPOSICIOJI Y VEJITA: 

ATENCION PERSONALIZADA 

POR AUTENTICOS PROFESIONALES 

ALMACEJI: 

RIFORlllS 11 GlllRAl 
ALBAÑILiltli\. FONTt\NtRli\. ELECTRICIDAD 

Gil de Andrade, 12 · TU.: 889 85 42 -ALCALA- Poi. El Caballo, nave 15 - TU.: 885 16 37 -LOECHES-
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se lleví dlS bllSIS CID 
diner1 de una clínica 

Dos trabajadoras de la clínica 
Santa Ana, situada en el paseo 
de los Curas, nº 5, fueron vícti
mas de un robo con intimida
ción en la tarde del día 28 de 
octubre. Sobre las 19'30 horas 
entró al centro un individuo de 
unos 25 ó 28 años, de estatura 
normal, quien, tras ser pregun
tado por las psicóloga, se hizo 
pasar por un paciente, por lo 
que ambos entraron en la con
sulta. Una vez alli, el visitante 
esgrtmió un cuchillo y obligó a 
la mujer a que le entregara las 
joyas y el dinero. La psicóloga le 
entregó dos anillos de oro y su 
bolso: en éste, además de la 
documentación, llevaba 12.000 
pesetas. Antes de marcharse de 
la clínica el ladrón consiguió 
otro bolso más, el de la oftalmó
loga, igualmente con documen
tos y 10.000 pesetas. El indivi
duo emprendió la huida por la 
calle El Clavel, en una persecu
ción a la que se sumó algún tra
bajador de la clínica y dos tran
seúntes, que corrieron detrás de 
él hasta que el delincuente se 
les encaró con un cuchillo. El 
suceso, el primero de estas 
características que ocurre . en 
este centro médico, ha sido 
denunciado en la comisaria de 
policía. 

Robo de ropas v 
efectos deportivos 

Durante la madrugada del 25 
de octubre se produjo un robo 
con fuerza en las cosas en el 
establecimiento Sportma SL, 
situado en la calle Juan de la 
Cierva de Arganda del Rey. Fue
ron robados del interior de la 
empresa ropas y efectos deporti
vos por valor de un millón de 
pesetas. Los ladrones entraron 
rompiendo la puerta de acceso. 

DH DETECTIVES 
LICI.NCIA NACIONAL 911 ASESOIAMIENrO GRATUITO 
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e,{/ etenido por robar El paquete de •estampnas' eran recones de peñódico 
por los que pagó 320.000 pesetas ...,º,~"'~~ en una autoescuela 

una pareia timó a una anciana en la avenida del Eérclto 
Las victimas suelen ser siempre ancianos que entregan todos sus ahorros para conseguir lo que 
parece a todas luces una fortuna que les arregla su vida y la de los suyos. La Policia no se cansa 
de repetir que nadie da duros a peseta y que timos como el de la 'estampita' o el 'tocomocho', 
son tan antiguos que nadie se puede ez:pllcar c6mo todavía se producen. El caso es que los tima
dores consiguen. 'envolver' con sus palabras a la victima a quien la avaricia ciega. El resultado final 
es que acaba perdiendo todos sus ahorros e incluso, como es el caso que nos lleva, los de su hijo. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las doce del mediodía del día 27 
de octubre. En este caso inteIVi
nieron dos timadores, una que 
hizo el papel de 'la tonta' , y otro 
que hizo el papel de 'listo'. La 
víctima fue una mujer de 72 
años que se encontraba en la 
parada de Continental Auto en 
la avenida del Ejército cuando 
se le acercó una mujer que le 
preguntó por un colegio. La 
anciana le respondió que no lo 
sabía; en ese momento se acer
có un hombre que se interesó 
por lo que le ocurría a la joven, 
quien al parecer mostraba sin-

tomas de deficiencia mental. El 
hombre se ofreció a llevar en su 
coche a la supuesta deficiente 
siendo acompañados por la 
anciana. Ya en el coche, aquella 
sacó un billete de 5.000 pesetas . 
mientras decía que lo rompía si 
no le daban dinero y que tenía 
muchos más como ese en un 
paquete que llevaba. 

Como suele ocurrir en estos 
casos, entre el listo y la tonta 
lograron envolver a la anciana; 
el listo y ella convinieron en 
repartirse el paquete, así es que 
la mujer se dirige a su casa 
donde tiene 240.000 pesetas y · 

una cartilla del banco de su hijo 
con la que saca otras 80.000 
pesetas en una oficina bancaria. 
Todo eso se lo entrega a la defi
ciente a cambio del paquete 
mientras que el hombre le dice 
que la va a comprar unas chu
cheiias y a llevarla al colegio. La 
anciana aguardaría en un solar 
de la avenida del Ejército la lle
gada del listo, pero claro, ya no 
apareció. 

Cuando la anciana abrió el 
paquete después de dos horas 
de espera, se dio cuenta de que 
en su interior no había más que 
varios periódicos doblados. 

Amenazó a la muier con una supuesta arma que llevaba en el bolsillo 

Agarró a una ¡oven v le quitó hasta la calderilla 
Como las 2.000 pesetas que llevaba en billete no le pareci6 suficiente, el ladr6n le dijo que 
le diera todas las monedas que llevara y asf consigui6 aproximadamente otras 2.000 pese
tas. El individuo tenla la mano dentro del bolsillo simulando que llevaba un arma con la 
que amenazaba a la joven. Esta, aterrorizada, le dio todo el dinero, hasta la calderilla. 

Los . hechos ocurrieron sobre 
las dos de la madrugada del día 
26 de octubre en la calle 
Valladolid, cerca del · centro 
comercial El Val. La víctima fue 
una joven de 21 años. Cuando 
caminaba por esa calle, un indi
viduo la agarró por detrás y 
metiéndose la mano en el bolsi-

llo como si fuera a sacar un 
arma de allí, pero no sacó nada. 
De todos modos intimidó a la 
joven a la que obligó que le 
entregara todo el dinero y el 
bolso. La víctima entregó al 
atracador un billete de 2.000 
pesetas pero éste no se quedó 
conforme con la cantidad, así es 

que le insistió para que le diera 
más dinero. De esa forma le dio 
otras 2.000 pesetas en mone
das. El individuo, que tendría 
entre 20 y 30 años sin que la 
mujer -pudiera especificar más 
características, se dio a la fuga 
dejando con el considerable 
susto a su víctima. 
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Agentes ' de la Policía Local 
detuvieron el sobre las 0'30 
horas del día 25 de octubre a 
Jesús B.O., de 22 años, como 
presunto autor de un robo en el 
interior de la autoescuela 
Puerta de Madrid, situada en el 
número 13 de la calle Navarro y 
Ledesma. 

La Policía tuvo conocimiento 
por testigos presenciales de que 
se estaba cometiendo ese robo 
por lo que acudieron al lugar 
donde los propios testigos les 
informaron de que un individuo 
había roto el cristal de la puerta 
para acceder al interior del esta
blecimiento. Conocidas las 
características y la dirección 
que había tomado en su huida, 
una dotación policial descubrió 
a un individuo que respondía a 
las características descritas, 
sudoroso y sangrando por una 
mano. Este joven llevaba un 
destornillador y aunque no 
tenía consigo documentación, 
fue identificado por los agentes 
como un conocido delincuente 
habitual. 

En el interior de la autoescue
la los agentes comprobaron que 
se encontraba forzado el arma
rio de un ordenador y que había 
manchas de sangre en el 
suelo.El presunto ladrón fue 
trasladado a la casa de Socorro 
y de allí a comisaria en calidad 
de detenido. También fue avisa
do el dueño de la autoescuela 
que se hizo cargo del estableci
miento. 

OCTUBRE 
Día 23 ............. 14.191 
Día 24 ............. 39.938 
Día 27 ............. 06.156 
Día 28 ............. 34.092 
Día 29 ............. 22.946 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 
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COllSULTA 
MEDICO-PSICOAllAUTICA 

GRUPO CERO 

JAL\IE ICHO KOZAK, STREUA CINO NUÑF.Z, 
CARLOS FERNANDEZ DEL GANSO 

PSICOAUUSTIS 
ALCALA DE HENARES 

-C/. ALVARO DE BAZAN, 9, 5° E 
TELEFONO: 883 02 13 

-CENTRO MEDICO COMPLUTENSE 
VIA COMPLUTENSE, 77 

TELEFONO: 882 0189 

OPOITUllDAD · DIRECTUEITE 

VENDO o ALOUILO 
MAGNIFICO LOCAL DE 100 m/2 
Banca · Comercio · Hostelería 

Avda. de Avila, núm. 22 
Tlf.: 889 67 30 - ALCALA 
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SE ALOUILA 

PISO 
En Parque San Femando 
175 m/2. 90.000 pts. 

Tlf.: 879 27 90 

El dinero se destinará a obras sociales y gastos de mantenimiento 

cruz Roja 
recaudó 
1.100.000 pesetas 
en la Fiesta 
de la Banderita 

Cruz Roja consiguió re
caudar 1.800.000 pesetas 
con la Fiesta de la Bande
rita, celebrada el 5 de oc
tubre. Al dinero recogido 
con las huchas en las 15 
mesas petitorias instaladas 
por Alcalá, se suman las 
donaciones efectuadas por 
colegios y empresas. El pre
sidente de la Asamblea Lo
cal, Juan Ramos, se mues
tra satisfecho con los resul
tados que, según explica, 
superan en 300.000 pesetas 
a los del año pasado. El di
nero se destinará en parte 
a sufragar los gastos de 
mantenimiento de la orga
nización humanitaria, así 
como a la realización de 
obras sociales en determi
nados lugares de necesidad, 
como ya se ha hecho en 
otras ocasiones con el Hos
pitalillo de Antezana o el 
Patronato de San José. 

VII Encuentro de Ex·toxicómanos 
La asociación La Sal de la Tierra ha organizado el 'VII Encuentro de Ex-toxicómanos', 

que se celebrará los dís 31 de octubre y 1 y 2 de noviembre en Alcalá. Se calcula que participa
rán en el encuentro unas 500 personas llegadas de todos los puntos de España e incluso del 
extranjero. 

Entre los actos del programa, que incluye charlas y convivencias, destaca la celebración del 
ya tradicional Triangular de Fútbol Sala, que tendrá lugar en el Pabellón Universitario, el 
domingo 2 de noviembre, a las 16' 00 horas, y en el que participarán los equipos de Reto, Betel 
y La Sal de la Tierra. 

Donación de sangre en el ambulatorio Virgen del Val 
El equipo del Banco de Sangre del Hospital Príncipe de Asturias ha organizado una campa

ña de donación de sangre para el próximo miércoles 5 de noviembre. Los alcalaínos que de
seen colaborar deberán pasarse por el ambulatorio Virgen del Val (sala de rehabilitación, planta 
baja), de 16 a 20 horas. 

11'1E1ffi'it•Jn-1 MOLINA AUTO· ESCUEiA SEMIRAMIS 
Especialidad en chimeneas francesas 

y encimeras de cocina y baño 
Talleres y Oficinas: 

Antigua Nacional 11, km. 29 · Poi. Jumapi • r1 Finlandia, 23 
Ounto a Perfumería Gal) · Tett.: 882 44 97 
28805 ALCALA DE HENARES (MADRID) 
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• Las mejores instalaciones climatizadas 
• Vehículos de importación de primera firma 
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Entre noviembre de este año y junio del año próximo: 

cursa de Introducción al Psicoanálisis del Grupo cero 
Este curso se dirige especialmente a médicos, psicólogos, 
profesores y cualquier interesado en general 

La Escuela de Psicoa
nálisis Grupo Cero ha or
ganizado un Curso de In
troducción al Psicoanáli
sis que se desarrollará en
tre este me§ novielllhre y 
junio del año pró:xllno, in
tegrado en el seminario 
Sigmund Freud. La clase 
de presentación, a cargo 
de la psicóloga y psicoana
lista Stella Cino Núñez, 
tendrá lugar el 8 de no
viembre, sábado, de 
11,30 a 13,30 horas y 
versará sobre «El múltiple 
interés del psicoanálisis» y 
su incidencia en la medi
cina, la educación, las re
laciones laborales y perso
nales etc. El primer mes 
de clases (todas en ese 
mismo horario de sába
dos) es de entrada abier
ta y sin compromiso para 
los interesados. Las sesio
nes se han estructurado 
en una primera parte teó
rica y otra segunda en la 

que se intentará trabajar 
en grupo sobre los obstá
culos de conocimiento 
que hayan podido surgir. 
El Grupo Cero se dirige 
con este curso a médicos, 
psicólogos, profesores, 
ATS y cualquier interesa
do en general. Los dos te
mas principales sobre los 
que se va a tratar son los 
sueños (desde el mecanis
mo que produce sueños 
cuando dormimos a la ex
plicación de por qué los 
olvidamos) y la histeria, 
un proceso psíquico pro
ductor de sintomatología 
peculiar. Los asistentes al 
curso recibirán al térmi
no un diploma que certi
fique su paso por las 
aulas. 

Para más información, 
en Consulta Médico
Psicoanalítica Grupo Ce
ro. e/Alvaro de Bazán 9, 
5°E-Tlfno.883.02.13. 

miembro del grupo Uorf i.r 

Clases de 
lengua gallega 

La Asociación Galega 
Corredor do Henares ha 
sumado su oferta de la en
señanza de lengua gallega 
a sus ya conocidas activi
dades de clases de gaita, 
muñeira y manualidades. 
Miguel Angel Areces 
Martín, especialista en 
esta lengua, será el encar
gado de dirigir las ense
ñanzas. 

Las clases se han orga
nizado pensando en gru
pos, para un máximo de 
20 alumnos. Está previs
to que comiencen a im
partirse el 4 de noviem
bre y tendrán horario de 
19,00 a 21,00 horas los 
martes, en la Casa de la 
Juventud. Los interesa
dos pueden acudir allí 
mismo para recibir más 
información. 

Aniversario de la 
Residencia de 
Ancianos de la CAM 

La Residencia para Personas Mayo
res de la Comunidad de Madrid, situa
da en la ctra. de Meco, celebró su 
XXIV Aniversario entre los días 22 y 
26 de octubre. Esta vez se han reduci
do los días de fiesta porque, en años an
teriores, a algunos residentes se les ha
cía un poco larga una semana comple
ta. Ha habido música, baile, exposicio
nes de manualidades de los que parti
cipan de la Terapia Ocupacional, una 
misa con el Cow de la Hermandad de 
Nuestra Señora del Rocío de Alcalá y 
barbacoa en el jardín, una novedad es
trenada hace poco que resultó muy 
agradable. La BRIPAC y la Banda de 
la Agrupación de Infantería de Mari
na de Madrid también han tenido un 
hueco en el programa. La participación 
ha sido numerosa debido a la calidad 
de los espectáculos, entre ellos los del 
'Dúo Mambo', la Tuna de la Univer
sidad de Alcalá, el grupo de baile de la 
Casa de Castilla-León, el coro rociero 
y el grupo 'Nuevo Aire'. La Residen
cia acoge en la actualidad a 546 ancia
nos. Todos ellos han disfrutado de es
tas fiestas, cuyo pregón se encargó de 
pronunciar la Residente Carmina Pa
rajua Pascual. Preparados ya para ce
lebrar el primer cuarto de siglo. 

Contesta a estas preguntas, llama ahora al 8891788 
y' pide tu precio personal. Ahorrarás dinero 

¿Tienes más de 30 años? 
¿Tienes carnet desde hace más de 1 O años? 
¿Eres un buen conductor? 

si 
si 
si 

no 

no 
no 

Agencia en Alcalá de Henares 

San Felipe Neri, 3 - 1 º 
- Gerente: Rafael Galán 

Tlfs.: 889 17 88 ó 889 17 64 
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Luis Martí Mingarro, 
Decano del Colegio de .Ahogados 

de Madrid 

Ramón Bello habló de «Cervantes y la Justicia» en la primera 
conferencia del ciclo. Junto a él, lnocencio de Simón, decano del 

Colegio de Abogados de Alcalá de Henares. 

Adolfo Carretero, juez de 
Primera Instancia e Instrucción 
del juzgado nº 3 de Coslada. 

Organizado por el Colegio de Abogados, concluye el próximo 7 de noviembre sita en dos o más ocasiones. 
Mientras llega la solución de
finitiva, Adolfo Carretero 
apuesta por un «buen conve
nio», para evitar «el mercadeo 
con los hijos» que son los que 
al final sufren las consecuencias 
de la separación de sus padres. 

«Cervantes y la Justicia» inauguró el ciclo 
de conferencias sobre Literatura Jurídica 

Luis Martí Mingarro, Decano del Colegio de .Ahogados de Madrid y presidente del Consejo de los Colegios 
de Abogados de la CAM, inauguró el pasado 24 de octubre el ciclo de conferencias sobre «Literatura Jurídi
ca» organizado por el Colegio de Abogados de Alcalá. «Cervantes y la Justicia>I fue la conferencia que inició 
el ciclo, como aportación de los abogados alcalaínos a la celebración del 450° Aniversario del bautismo del 
inmortal escritor complutense. Esta primera exposición corrió a cargo de Ramón Bello Bañón, Decano del 
Colegio de .Ahogados de Albacete, quien destacó que a Cervantes ((nunca se le olvidó el criterio de la justicia». 

El ciclo continúa la próxima 
semana. El 3 de noviembre, 
Pedro Martín Pérez, abogado 
y Oficial Mayor del Ayunta
miento de Alcalá, hablará de 
«Consideraciones jurídicas: 
efectos de la sentencia del Tri
bunal Constitucional 61/97 so
bre las controvertidas leyes del 
suelo»; y el 4 de noviembr.e , 
Juan Carlos Alvarez Millán, de 
la Asociación de Jóvenes Abo
gados, hablará del «Medio Am
biente y su regulación». El ci
clo se clausurará el 7 de no
viembre con la conferencia 
«Drogas e Impacto Social», im
partida por Soledad García Se
rrano, fiscal y profesora del 
ICADE. 

El Juez de Primera Instancia 
e Instrucción del Juzgado n ° 3 
de Coslada, Adolfo Carretero, 
ofreció la segunda conferencia 
del ciclo, que versó sobre «El 
régimen de visitas en el Códi
go Civil», un interesante tema 
que propició un animado deba
te entre el ponente y el público 
asistente. El juez Carretero in
sistió en que el régimen de vi
sitas es un «principio mínimo 
ético» y criticó duramente a los 
cónyuges que lo incumplen. Es
te juez, que considera que la 
penalización no es la mejor so
lución , propone conceder la 
custodia al cónyuge al que le ha 
sido negado su derecho de vi-

~RALUCAR, S.L. 
COllCHIOllARI~ ~ 

Vía Complutense, 131 (Antigua Ctra N·II, km. 32'200) 
Tlfs.: 889 72 20 · 881 55 42 · ALCALA DE HENARES 
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Las conferencias, todas ellas 
de gran interés y actualidad, se 
celebran, a partir de las 19' 00 
horas, en el Colegio de Aboga
dos de Alcalá (c/ Colegios s/n). 
La entrada es libre. 

NUEVO KIA SEPHIA 
Satisfacción a bordo. 

La p~ revista especializada akmana 'Automotar und Sport' 

en su rWlllero 15196, sesún ootación entrt .rus lectores, 

Imape un aiúomávil rnodmr<>, aerodinámico, de 81Ull hobitabilidad, 

ha ekgido al KIA SEPHIA 1.5 como 

el pl'inuro de su categoría en 

salÜfoccÜ>n al clienú y el terttro 

todas las cotegorúu. 

y con uno fiabilidad a toda prmba. 

Pl'llbe un SEPlllA • ó s puertas 

Deje de ÍnuJ8"ÍIW· 5e&uro ~ Ud. va a ser 

otro~ satisfecho. Otro más. 
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.btn 
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l .;; SU 4P 80.Z 1.590.DOO 
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.üons coa ""'1o PREYER 
P.Y.P. Pto1. 
1.510.000 
1.581.000 
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1.56.i.OOO 
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Un aspecto del Parque de los Cerros, un lugar idóneo para disfrutar de la naturaleza que se ha vuelto peligroso en época de caza. 

los cazadores recurren a un abogado para hacer valer sus derechos 

El avuntamiento, taiante: prohibida 
la caza en el Parque de los Cerros 
Un exconceial, Joaquín Arias HUJ, tuvo que poner cuerpo a tierra 
al oír disparos, hace tiempo, cuando paseaba 
La apertura de la veda de caza ha abierto también una guerra de varios frentes entre caza
dores, ayuntamiento, Policía Local y Guardia Civil. Agentes de la Policía Local, con la 
misión exclusiva de impedir la caza en el parque de los Cerros y aledaños, requisaron el 
domingo 26 de octubre tres escopetas de caza. Mientras tanto, los cazadores se han orga
nizado y cuentan con los servicios de un abogado; alegan que sus derechos no se han res
pectado. Los disparos de escopetas se pudieron oír perfectamente el domingo en lo alto del 
Gurugú, desde donde una unidad de Medio Ambiente de la Policía Local vigilaba. En medio 
de esta guerra, existe el temor de quienes quieren disfrutar del parque de los Cerros como 
lugar de esparcimiento. Un exconcejal, Joaquín Arlas, sabe lo que es eso: hace tiempo tuvo 
que poner cuerpo a tierra al sentir los disparos cuando paseaba por el parque de los Cerros. 

El ayuntamiento de Alcalá ha en plena reserva ecológica edu- adjudica la finca de los 
sido tajante: Está terminante- cativa se ha detectado la pre- Catalanes y la de la Oruga, que 
mente prohibido cazar en el sencia de cazadores con esco- de esa forma formaban parte 
parque de los Cerros , y en las petas y todo tipo de furtivos , del parque municipal de los 
fincas colindantes adquiridas incluso hasta con hurón. cerros". 
por el ayuntamiento, es decir, El concejal de Medio Domínguez Picazo explicó: 
la finca de los Catalanes y la Ambiente, Jesús Domínguez "En mi expediente de coto meti 
finca de la Oruga. Inmediata- Picazo, explicó a PUERTA DE la finca de los Catalanes y de la 
mente se h an desatado las hos- MADRID: "Yo me encuentro al Oruga y eso ha hecho que el 
tilidades con los cazadores, tomar posesión del cargo con expediente se retrasase. Con el 

· puesto que éstos argumentan que el coto municipal se había retraso y al ver que se abria la 
que ellos tien en derecho a dejado de pagar hace años y es veda, pedí a la comunidad de 
cazar. Fu era de estas dos fin- cuando inicio ese expediente Madrid que suspendiera la 
cas la caza tiene aún peores cuando me encuentro con una actividad cinegética en toda la 
connotaciones. pero también sentencia judicial que nos zona del parque municipal de 
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los Cerros". No contento con 
ello, el concejal de Medio 
Ambiente "al ver hace dos 
meses que la prohibición no 
llegaba desde la comunidad de 
Madrid, bajo mi responsabili
dad firmé una orden a la 
Policía Local de prohibición de 
caza en toda la propiedad 
municipal por motivos de segu
ridad". Pero al mismo tiempo 
llegó la orden de la comunidad 
de Madrid: "Nos decía que de 
acuerdo a la ley de caza se 
prohibía la actividad cinegética 
en la zona. El problema es que 
hay gente que malinterpreta la 
ley y por eso la comunidad de 
Madrid ha sido tajante con la 
orden: Queda expresamente 
prohibida la caza en el parque 
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La policía vigila los terrenos del parque. Sobre el vehículo se ven tres escopetas que han sido requisadas a los cazadores. 

de los Cerros y en las fincas de Cuerpo a tierra denunciado estaba arreglado. Los cazadores buscan 
los Catalanes y de la Ornga. La Yo le dije que me parecía muy li b 
CAM ha dado traslado de ese de un eXCOBCejal bien. Se ha constatado que hay e res, 
escrito al Servicio de técnicos del ayuntamiento que conejos y perdices 
Protección de la Naturaleza de La responsable de Política están favoreciendo la caza y 
la Guardia Civil (SEPRONA) y Institucional de IU, Teresa eso ya me parece una falta de 
yo se lo di a Policía Local". Galeote, se mostró indignada respeto muy importante", 
Dominguez Picaza añadió que con la situación: "Por las noti- explicó Teresa Galeote, quien 
"desde hace quince días (tres cías que yo tengo, en el parque añadió que "hay que tener 
semanas en la fecha de apari- de los Cerros se ha levantado mucho cuidado con los pa
ción de esta edición) está ter- la veda porque no se ha hecho seantes que van por el parque 
minantemente prohibido cazar un trámite técnico, que es porque se pueden ver cazados 
ahí, aunque antes ya tenia pagar un canon para que se como una liebre o como un 
orden mía la Policía Local de mantenga la veda. Al parecer conejo". Y eso casi fue lo que le 
retirar escopetas. En una pro- se había dado el aviso generali- ocurrió a un compañero de 
piedad municipal nosotros no zado a todos los cazadores Teresa Galeote, el exconcejal 
permitiremos la caza por moti- para que este fin de semana de IU, Joaquín Arias, quien 
vos de seguridad para las per- pasado fueran a cazar". hace tiempo tuvo que poner 
sonas. Si eso estuviera fuera Galeote manifestó el criterio cuerpo a tierra al sentir los dis
del ámbito del ocio y del espar- de IU de que "el parque de los paros cercanos de cazadores 
cimiento para míles de perso- Cerros tiene que ser zona de cuando daba un paseo por el 
nas que lo utilizan para pasear disfrnte para todos aquellos parque: "Yo tengo ·costumbre 
durante todo el año, no tendri- que quieran pasear por allí y de ir al parque de los Cerros a 
amos inconveniente en permi- montar en bicicleta; el parque menudo; iba dando un paseo 
tir la caza". de los Cerros no debe ser una con varios compañeros cuando 

El pago efectuado 
por los cazadores 
El concejal de Medio 

Ambiente señaló: "Lo que noso
tros sabemos es que los caza
dores han pagado la veda a un 
tal señor Isidro Acebrón, que 
por lo visto tenía un contrato 
privado con "Explotaciones 
Agropecuarias", que es la que 
figuraba en teoría como titular 
de los terrenos del coto. Pero 
'Explotaciones Agropecuarias' 
había perdido esos derechos a 
favor de la Caja Postal, que 
luego se los vendió al ayunta
miento". 

Dominguez Picaza aseguró 
también: "Isidro Acebrón tenía 
conocimiento de esa propiedad 
municipal y que en el tema de 
lo que es un coto de caza no es 
lo mismo que un contrato de 
alquiler de arrendamiento de 
terrenos. Además, Explotacio
nes Agropecuarias no tiene 
derecho a coto porque no había 
presentado el proyecto de apro
vechamiento cinegético del 
mismo, con lo cual el coto que
daba suspenso". 
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wna de cazadores, y cuando en el coto empezamos a oír los 
me refiero al parque hablo de disparos. Tuvimos que poner 
las fincas de los Catalanes y de prácticamente cuerpo a tierra y 
la Ornga". salir corriendo de alli porque 

"Yo no sé si surtió efecto la estábamos en peligro. Se lo 
denuncia que yo hice; el caso dijimos a José Luís García 
es que el jueves 23 de octubre Graván, que entonces era con
me encontré al alcalde, quien cejal de Medio Ambiente, y no 
me dijo que lo que había nos hizo ni caso". 

Jesús Domínguez Picazo, concejal de Medio Ambiente. 

Existe en el parque de los 
Cerros una caza organizada y 
controlada, una caza 'legal' por 
decirlo de otra manera, y una 
caza furtiva. La primera se 
entiende por 'legal' que está 
sujeta a licencias y hacen el 
pago de la veda. Los cazadores 
están convencidos de que tie
nen todo en orden, si bien el 
problema es que el ayunta
míento y la CAM han dado la 
orden tajante de prohibición de 
la caza en una propiedad 
municipal como es ésa. Esta 
caza se realiza en las fincas de 
los Catalanes y de la Ornga, 
donde siempre ha habido muy 
buenas cacerías. Se cuenta 
que en ellas han llegado a par
ticipar destacados políticos 
alcalaínos. 

La situación cambió con el 
anuncio de adquisición que se 
hizo, por parte del ayunta
miento, de las fincas de La 
Ornga y de los Catalanes para 
ampliar la reserva ecológica 
educativa. A partir de ahí se 
desató el conflicto de los caza
dores que ha tenido su mayor 
exponente con la apertura de la 
veda este año. 

Pero existe otro tipo de caza 
incontrolada, de un carácter 
eVidentemente furtivo. La 
Policía Local ha llegado a inter
venir escopetas en los terrenos 
originales del ayuntamiento en 
los Cerros, donde hasta de 
noche se ha detectado la pre
sencia de cazadores. Incluso se 
ha llegado a ver a furtivos en el 
parque con hurón. 

El peligro de cazadores 
.incontrolados con escopetas es 
evidente, puesto que su pre
sencia se ha llegado a detectar 
en zonas relativamente próxi
mas a Nueva Alcalá. 

Las piezas que buscan los 
cazadores en esta zona son, 
sobre todo, la liebre y el conejo, 
pero también la perdiz. 
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Han ouesto ves denuncias contra la Policía local por haberles 
redrado las escopetas 

la abogada de los cazadores asegura 
que gracias a ellos se ha clarificado 
la situación del parque de los Cerros 
La representante legal de los cazadores a quienes días atrás la Polic ía Local impidió cazar 
en el parque de los Cerros, la abogada Maria Hidalgo, afirmó a PUERTA DE MADRID que sus 
representados no han hecho otra cosa que intentar hacer valer sus derechos: "Ni han s ido 
unos desalmados que han puesto en peligro a los paseantes, n i han cometido ninguna ile
galidad; han sido los cazadores quienes han logrado para la ciudad que se clarifique la 
situación jurídica del parque de los Cerros en cuanto a la caza". El día 19 de octubre, siete 
días después de haberse levantado la veda, era totalmente legal la caza en la finca del ayun
tamiento, la conocida como Parque de los Cerros o también Reserva Ecológica Educativa. 

Los cazadores recibieron el 
día 16 de octubre de este año un 
informe de la comunidad de 
Madrid en el que se les informa
ba que el coto M- 10.106, la 
finca que se conoce como par
que de los Cerros o Reserva 
Ecológica Educativa, tenía la 
consideración de 'terreno cine
gético común', es decir, que ahí 
estaba permitida la caza a esa 
fecha. Ese fin de semana, con
cretamente el día 19 de octubre, 
los cazadores intentaron hacer 
valer sus derechos y cazar en 
una wna en la que no había 
tránsito de personas: "La Policía 
Local lo impidió y retiró las 
escopetas a dos cazadores. Por 
ello y por el tono amenazante 
que emplearon asegurando que 
o entregaban las escopetas o les 
detenían, pusimos tres denun
cias, una de ellas por un inci
dente similar anterior, contra la 
Policía Local". 

María Hidalgo dijo: "La resolu
ción de la CAM es clara y los 
cazadores la mostraron en todo 
momento; el denominado par
que de los Cerros es un terreno 
de aprovechamiento cinegético 
común y se puede cazar ahí". 

Sin embargo días después 
"para invalidar este documento 
el ayuntamiento tramitó en la 
CAM otro en el que se indica 
que está prohibida la caza en 
esos terrenos" De esa manera la 
CAM aplicó la ley de caza en la 
que se establece que los par
ques públicos y los lugares con
curridos se consideran zonas de 
seguridad donde la actividad 
cinegética está prohibida: "En 
efecto, para prohibir la caza, la 
CAM se basa en que se trata de 
un parque destinado de uso 
público. El ayuntamiento había 
aprobado en un pleno que esa 
finca se destinada a parque de 
uso público, lo que ocurre es 
que la competencia sobre quien 
es competente para cazar o no 
cazar, es la CAM". 

El problema para Maria 
Hidalgo es que "cuando el ayun
tamiento aprobó que ese terreno 
fuera un parque de uso público, 
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María Hidalgo, abogada de los cazadores 

tendria que haber comunicado a 
la CAM que ahí no se podria 
cazar por ser zona de seguridad. 
Eso no ha ocurrido y es curioso 
porque es de la CAM de quien 
los cazadores recaban la infor
mación para poder cazar o no en 
un determinado lugar. Por eso el 
día 19 intentaron hacer valer 
sus derechos de caza pero la 
Policía Local les retiró dos esco
petas prohibiéndoles la caza". 

Zona de seguridad 

Finalmente, a petición del 
ayuntamiento, la CAM envió un 
segundo informe en el que 
declaraba la finca conocida 
como parque de los Cerros como 
zona de seguridad prohibiéndo
se la caza: "Los cazadores han 
posibilitado que esa finca, aun 
siendo de aprovechamiento 
cinegético común, sea declarada 
como zona de seguridad, con lo 
cual se pondrá la señalización 
oportuna de que la caza está ahí 
vedada. De todos modos los 
cazadores se disponían a cazar 
en una zona de la finca que no 
está transitada. Yo entiendo que 

se han lesionado los derechos 
de los cazadores impidiéndose
les cazar cuando con el docu
mento del día 16 de octubre en 
la mano, la caza allí era comple
tamente legal. Ellos exhibieron 
el documento tanto a la Guardia 
Civil como a la Policía Local y 
también al SEPRONA pero con 
todo y con ello se les retiraron 
por parte de la Policía al menos 
tres escopetas. Que luego se 
haya emitido otro documento 
que dice que ya es zona de segu
ridad y que no se permite la 
caza, es otra cuestión". 

La denuncia, según la letrada, 
fue realizada por el trato que 
recibieron de los policías: "Lo 
que no se puede es ir amena
zándoles con que si nos les 
entregan las escopetas les dete
nían. Lo peor es que las escope
tas no se les han devuelto; tie
nen que esperar a que les notifi
quen la denuncia. A continua
ción tienen que hacer su escrito 
de alegaciones, y cuando lo 
hagan tendrán que esperar la 
resolución en la que diga que 
no, para devolverles entonces 
las escopetas. Eso por un lado o 
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pagar la sanción por el otro. Lo 
que habrán conseguido cuando 
pase todo este tiempo es que se 
les haya acabado la veda de 
caza". 

La abogada de los cazadores 
explicó que "esa finca ha apare
cido siempre como coto de caza, 
de hecho es el coto M-10.106. 
Lo que ocurre es que se ha lla
mado vulgarmente 'parque 
natural' sin perjuicio de que sea 
catalogado como monte de utili
dad pública, o como un parque 
público. Yo esto no lo sé porque 
nadie me lo ha acreditado, pero 
en el momento que tiene tal 
catalogación, es considerada 
zona de seguridad. Eso lo hace 
constar en los registros la CAM 
y es curioso que a fecha 16 de 
octubre la CAM no tenía noti
cias de que el 10.106 fuese una 
zona de seguridad". 

"Lo lamentable es que está 
'gente tan descerebrada' como 
les han llegado a llamar, son los 
que han conseguido en poco 
más de una semana que el par
que de los Cerros conste por fin 
en la CAM como zona de seguri
dad, es decir, lo que no había 
conseguido el ayuntamiento de 
Alcalá desde que aprobó que eso 
era un monte de utilidad públi
ca", manifestó la letrada que 
añadió que "mis clientes siem
pre han ido con la ley en la 
mano, y si se ha cazado ha sido 
para demostrar que la situación 
era incorrecta, siempre preten
diendo tener las máximas medi
das de seguridad y evitar los 
perjuicios a todo el mundo". 

La abogada señaló: "Tengo 
noticias de que hace tiempo se 
daban autorizaciones para 
cazar en el parque de los Cerros 
con escopeta y con hurón. Estoy 
investigándolo, pero hablo de 
hace cuatro años como máxi
mo". 
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Un aspecto del cementerio jardín, que este año habría dado beneficios, si no hubiera sido por las deudas. 

Si no hubiera sido por la deuda que tiene, 
el cementerio iardín hubiera dado beneficios este año 

••ta gestión de los dos cementerios 1e ha llegado 
a quitar el sueño", dice Javier Fernández Abad 
El concejal delegado de Cementerios en el ayuntamiento de Alcalá, el popular Javier Fernández 
Abad, llegó a reconocer a la pregunta de un redactor de PUERTA DE MADRID que la gestión de 
los cementerios le ha llegado a quitar el sueño. "Dígame con sinceridad -le preguntó el periodis
ta- ¿le quitan el sueño los cementerios de Alcalá?". El concejal contestó: "Me han quitado el 
sueño y me lo siguen quitando, pero no por el anuncio de embargo, que eso era un problema solu
cionable en otros ámbitos, sino por los problemas de gestión. De todos modos parece que van a 
solucionarse". Javier Fernández Abad habló de la gestión de los cementerios y de las previsiones 
existentes para los días 1 y 2 de noviembre. También se refirió a que actualmente no hay nuevas 
unidades de enterramiento a disposición de los alcalaínos en el cementerio municipal a excep
ción de las propiedades que hay, puesto que los alquileres se van renovando sin problemas. 

Javier Fernández Abad mani
festó que "en el cementerio 
municipal no se ha acometido 
ningún tipo de limpieza o 
actuación de choque porque el 
mantenimiento se ha venido 
haciendo dia a día a lo largo del 
año. Lo que sí hemos hecho es 
ampliar el horario de tarde 
hasta las 19 horas en estas 
fechas para que los familiares 
de los difuntos puedan tener 
mayor tiempo para adecuar sus 
sepulturas y nichos durante 
estas fechas". El concejal de 
Cementerio explicó que "esta 
ampliación del horario supone 
un trabajo adicional por parte 
de los empleados". 

Los dias 1 y 2 de noviembre el 
ayuntamiento ha organizado 
una remodelación de los acce
sos al cementerio municipal: 
"De lo que se trata es de que el 
tráfico sea fluido como en años 
anteriores además de ordenar 
los aparcamientos". El camino 
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del Cementerio estará cortado 
al tráfico desviándose éste a la 
zona de la Cartonera y hacia el 
puente de Roca. Con respecto 
al cementerio jardín, los auto
buses urbanos tendrán la 
misma frecuencia de 20 minu
tos pero la empresa está prepa
rada para duplicar los servicios 
en caso de que sea necesario. 

El mantenimiento 
del cementerio 
municipal 

Fernández Abad explicó que 
en el cementerio municipal hay 
actualmente cuatro empleados: 
"Uno de estos cuatro emplea
dos es el encargado, que es 
funcionario del ayuntamiento. 
Los otros tres son empleados 
de la empresa mixta 
'Cementerio Jardín', y son los 
que coordinan las tareas de 
mantenimiento y de servicios. 
De los cuatro empleados des
cansa uno semanalmente y tra
bajan tres, es decir, que siem
pre hay en el cementerio tres 
empleados fijos". La frecuencia 
de inhumaciones en el cemen
terio viejo permanece constante 
desde los últimos años: 
"Exactamente desde 1991 en 
que empezaron a caer los servi
cios porque ya no había unida
des disponibles a no ser las de 
aquellas familias con propie
dad, o aquellos alquileres en los 
que se producen reducciones 
de restos, el número de ente
rramientos en el cementerio 
viejo se ha estabilizado. Aproxi
madamente está en los 200 ser
vicios por año. Estos servicios 
están muy por debajo de los 
que se hacen en el cementerio 
jardín, donde el número casi se 
duplica por año. En 1994 se 
r«i;:alizaron allí 370 servicios, 
396 en 1995, 346 en 1996 y 
hasta la fecha van este año 288 
servicios". 

El concejal explicó que "en el 
cementerio viejo lo que se hace 
es potenciar el mantenimiento 
para que la conservación esté 
perfecta los 365 días del año. 
Teniamos la espinita de la cruz 
de piedra que había que cam
biarla porque estaba rota, y el 
año pasado se cambió. 
También hemos tenido otras 
actuaciones puntuales". 

Fernández Abad señaló que el 
mantenimiento del cementerio 
municipal le cuesta al ayunta
miento 900.000 pesetas men
suales: "Hasta la fecha no se ha 
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podido hacer frente a esas can
tidades. Esa es una de las 
cuestiones que han ido al pleno 
del miércoles 29 de octubre en 
la modificación de créditos, esa 
y alguna más de las deudas 
que el ayuntamiento tiene con 
Cementerio Jardín, y que es 
una cantidad que corresponde 
a la que la parte privada a anti
cipado. Yo calculo que está en 
torno a los 68 millones de pese
tas". 

"La tormenta sobre 
el viejo cementerio 
ya ha pasado" 

Para el edil del PP la tormen
ta sobre la gestión del cemente
rio viejo ya ha pasado: "Eso ya 
ha quedado claro después de la 
contestación social que hubo 
cuando se preparó la adjudica
ción de los servicios admínis
trativos del cementerio viejo. La 
gestión se lleva desde el ayun
tamiento como se ha llevado 
siempre. Toda la parte admínis
trativa referente a reducciones, 
inhumaciones y servicios se 
hace en el ayuntamiento". 

Fernández Abad señaló que 
"en este momento no hay uni
dades disponibles en el cemen
terio municipal; el 70 por cien
to de las unidades que hay en 
el cementerio viejo son sepultu
ras de cinco cuerpos. Las fami
lias que tienen una unidad lo 
que hacen son reducciones y 
siguen utilizando la unidad. 
Las más antiguas no es que 
estén caducadas, es que están 
en propiedad de determinadas 
familias; en una revisión 
exhaustiva podríamos encon
trar algunas libres pero sería 
un número insignificante para 
poder atender la demanda de 
los ciudadanos de Alcalá. La 
realidad de los servicios funera
rios en Alcalá pasa por el 
cementerio nuevo". 

Reducir los precios 
en el cementerio jardín 

El delegado de Cementerios, 
es consciente de que el concep
to del nuevo camposanto no ha 
sido aceptado por la gran 
mayoría de los alcalaínos: "Es 
lo que tenemos, ojalá tuviéra
mos capacidad en el viejo para 
que la gente pudiera elegir pero 
no es así. Teniendo eso en 
cuenta lo que tenemos que tra
tar es de que el cementerio jar~ 
dín sea viable y a partir de ah1 
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El camposanto viejo ofrece una estampa de cementerio romántico, en contraste con el cementerio jardín. 

intentar poco a poco reducir el ejercicio de 1996 se hubieran El cese del gerente 
precio de los servicios". obtenido beneficios: "Es la pri-

La preocupación actual del mera vez que esto ocurre en la 
consejo de admínistración de la historia de la empresa mixta. 
empresa mixta es la de ver de Sin la rémora de la deuda, 
qué manera se acaba con el hubiéramos tenido beneficios. 
pasivo financiero que arrastra Eso nos hace pensar que esta
la sociedad: "Una vez que estu- mos en la línea acertada. Si 
viera saneada se podrían estu- conseguimos sanear de alguna 
diar otras alternativas relativas manera la situación económica 
al cementerio jardín. Hay que que tenemos planteada por la 
tener en cuenta que se consti- BNP, el cementerio jardín será 
tuyó con unas ideas de moder- rentable en muy pocos años. A 
nidad frente a la de un cernen- partir de ese momento podre
terio clásico". mos ver otras alternativas e ir 

Fernández Abad reconoció reduciendo de una manera pro
que "la realidad es que el PP gresiva los precios de los servi
nos hemos encontrado con una cios". 
fuente inagotable de problemas Lo que parece claro es que ya 
en el cementerio jardín, pero no va a haber embargo por la 
todos se resumen en uno, la BNP a los concejales por el 
falta de liquidez financiera"· impago de la deuda. Fernández 

En 1996 
el cementerio jardín 
obtuvo 
beneficios comerciales 

Según el concejal Javier 
Fernández Abad, si el cemente
rio jardín no arrastrara el pasi
vo financiero que lleva, en el 

Abad dice: "Ese fue un susto 
pasajero que nos dio la entidad. 
En estos momentos estamos 
negociando con alguna otra 
entidad financiera para que se 
haga cargo de toda la deuda. Lo 
que hicimos fue pagar los inte
reses y de lo que se trata es de 
renegociar con los precios 
actuales de los intereses". 

Javier Fernández comentó 
respecto al gerente del cemen
terio jardín, Pedro Valencia: 
"Ese amago de frenar los presu
puestos mediante la impugna
ción que presentó y luego retiró 
ha sido el detonante que llevó a 
algún que otro grupo político a 
pedir el cese de Pedro Valencia. 
De cualquier manera, la res
ponsabilidad pasa por el conse
jo de administración. El geren
te tendrá que explicar allí cuá
les fueron las razones que le 
llevaron a presentar esas alega
ciones". El concejal recordó: "El 
compromiso de los tres grupos 
del ayuntamiento es poner a un 
funcionario municipal para que 
fiscalice las operaciones que se 
realizan en la empresa mixta, 
teniendo en cuenta que la con
tabilidad del cementerio jardín 
hay que integrarla en la del 
propio ayuntamiento. Eso quie
re decir que hay que enviar a 
un funcionario municipal que 
esté ahí constantemente para 
fiscalizar las operaciones que 
allí se realicen". 

1 de noviembre de 1997 



El secretario general del PSOE asegura que el PP .. ha jugado 
políticamente con el cementerio jardín" 

''IU trata de mover la basura porque es 
el lugar donde se encuentran cómodos" 
El secretario general del PSOE en Alcalá, Francisco Muñoz, reconoció que "el cementerio jar
dín es una buena idea que ha cosechado un mal resultado. Es cierto que no todo se ha hecho 
bien en el cementerio jardín desde el punto de vista de la gestión". De todos modos, Muñoz 
argumentó que "era una necesidad ineludible porque el cementerio municipal se había queda
.do sin capacidad para hacer frente a los enterramientos. Alcalá tenía que construir un cemen
terio nuevo y yo pienso que la idea de empresa mixta no tiene que ser mala en sí misma". 

Muñoz afrrmó que "lo que era 
una buena idea al principio, se 
ha convertido en un agujero 
bastante oneroso para los inte
reses del ayuntamiento. Hay 
algo que no se ha hecho bien en 
la gestión del cementerio jardín 
porque a los alcalaínos nos ha 
costado desde que está funcio
nando 400 millones de pesetas 
sólo en intereses, más el capital 
prestado, que todavía no se ha 
devuelto. Yo calculo que el 
cementerio jardín nos ha costa
do ya unos 800 millones de 
pesetas". El secretario general 
de los socialistas manifestó que 
"el problema no es sólo econó
mico; es un problema de ges
tión y es uno de los más gran
des que tiene planteados esta 
ciudad. Quiero decir con toda 
rotundidad que el PP lo ha uti
lizado políticamente y las con
secuencias que está pagando la 
ciudad ahora se han visto mag
nificadas porque el PP ha juga
do políticamente con el cemen
terio jardín". 

Para Francisco Muñoz, "a lo 
largo de un año y medio, el plan 
de viabilidad del · cementerio 
jardín, aprobado por unanimi
dad de los tres grupos, ha esta
do durmiendo en el cajón del 
alcalde. Y lo ha estado hacien
do porque creemos que el PP 
guardaba también en el cajón 
un posible elemento de diferen
cia si se hubiera dado la 
moción de censura. El PP no 
quiso hacer frente políticamen
te al problema del cementerio 
jardín para que éste explotara 
en las manos de un hipotético 
gobierno de izquierdas" . El 
secretario general del PSOE 
añadió que "lo curioso es que el 
PP sigue haciendo ahora exac
tamente lo mismo; no se atreve 
a hacer frente al problema del 
cementerio jardín a pesar de 
que en ese tema tiene el apoyo 
de los otros dos grupos". 

La ruptura del pacto 
PSOE-IU 

Muñoz manifestó que el 
PSOE no ha roto el pacto con 
IU: "No hace falta más que ver 
el texto de esos acuerdos para 
comprobar que nosotros no 
hemos incumplido el pacto. 
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Nuestro criterio es que la 
empresa mixta Cementerio 
Jardín no debe perder nunca el 
carácter de pública. La parte 
municipal debe ser siempre la 
parte mayoritaria; no debemos 
permitir que exista un control 
privado de la empresa mixta". 

El cambio en el modelo de 
gerencia es otro de los criterios 
del PSOE: "La parte pública 
tiene la mayoría de las acciones 
en la empresa, pero ésta está 
gerenciada por un representan
te de la parte privada que es la 
minoría. Por tanto, existe en la 
empresa mixta un interés 
público mayoritario y priorita
rio. Desde mi punto de vista la 
empresa debe estar gerenciada 
desde la parte pública. Esos 
son los acuerdos entre el PSOE 
e JU. Nosotros hemos cumplido. 
Ellos argumentan que no había 
que meter un duro más en la 
ampliación de capital, pero es 
que si no metemos un duro 
más íncumplimos los acuerdos 
a los que hemos llegado todos 
en el consejo de administración 
del cementerio jardín". 

Y es· que, según Francisco 
Muñoz, "el plan de viabilidad 
acordado por los tres grupos 
tiene unas fases y la primera es 
la ampliación de capital por 
parte del ayuntamiento para 

seguir conservando la mayoría 
de capital. S i no, corremos el 
riesgo de que se pierda la ges
tión del cementerio jardín. A 
continuación se trata d e dar el 
siguiente paso. Lo que no pode
mos es poner la carreta delante 

· de los bueyes". El secretario 
general del PSOE en Alcalá 
planteó que "lo que no puede 
hacer JU con respecto al 
cementerio jardín es convertirlo 
en el dilema de si va primero el 
huevo o la gallina. Eso es un 
entretenimiento para necios". 

"Lo primero que hay que 
hacer es salvar la gestión para 
lo público de la empresa mixta, 
y a continuación daremos el 
siguiente paso, cambiar el 
gerente", argumentó Muñoz 
que dijo que ese es y deber ser 
el orden: "Para JU es al revés. 
Dicen que no está dispuestos a 
librar fondos para inyectarlos 
en el cementerio jardín hasta 
que no se tomen estas medi
das". 

Muñoz siguió manifestando 
que "es un error utilizar esto 
como arma arrojadiza contra el 
PSOE. Nosotros vamos a cum
plir lo que hemos firmado pri
mero en el consejo de adminis
tración de la empresa mixta, en 
segundo lugar en la junta d e 
portavoces, y en tercer lugar en 
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los a cu erdos políticos con JU. 
Los tres a cuerdos dicen lo 
mismo". 

El caso 
Ferrer Europa 

Mientras JU señala en el 
cementerio jardín la pata fun
damental del b anco qu e forma 
el ca so Ferrer Europa con pre
suntos cobros de comisiones 
ilegales , Muñoz señaló : "E l 
PSOE ya ha dicho todo lo que 
tenia que decir. No h a habido 
en el PSOE ninguna trama de 
financiación irregular, ni en 
unas cosas ni en otras. Al 
revés , consideramos que en 
este tema tiene que haber la 
transparencia máxima. El tema 
está en el camino para que se 
aclare hasta el final y las res 
pon sabilidades políticas están 
ya cubiertas. JU trata una vez 
más de m over la b asura, que 
parece qu e es el lugar en el-qu e 
se encu entran cómodos. Esa es 
la b unkerización en la que se 
encuentra JU sin que se haya 
movido de ahí. Su linea sigue 
siendo y creo que seguirá sien
do, la de ser oposición al PSOE 
y eso no tiene sentido porque 
no estamos en el gobierno del 
ayuntamiento, de la comuni
dad y del Estado". 

SE VENDE 
urbana en Alcalá, 

el San Felipe nº 5 
·con salida por calle San Juan. 

460 m/2 
Ptas: 40.000.000 

*** Rústicas Alcalá: 
- P olígono n ° 6 
P arcela 86 d e 3 H as. 21 a. 
Parcela 90 de 3 H as. 47 a. 

(ambas en carretera de Meco) 

- P olígono 21. 
P arcela 14 de 2 H as. , 4 a. 
(en carretera de D aganzo) 

Teléfono de contacto: 
541 81 38 (de 16 a 20 horas) 
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11 denuncia el incumplimiento de los acuerdos por el PSOE 

Suárez Machota: "Hav enterrada mucha 
mierda en el cementerio iardín" 
PSOE e 11 firmaron un acuerdo secreto sobre el cementerio 
El coordinador político de IU en Alcalá, Luis Suárez Machota, acusó al PSOE de haber incum
plido el compromiso con IU acerca del cementerio jardin en el acuerdo presupuestario del día 
21 de julio de 1997. En aquel documento las dos fuerzas de la izquierda no consignaron cuan
tía presupuestaria ninguna: "Esa es la razón por la que el gerente del cementerio jardin, Pedro 
Valencia, recurrió los presupuestos. En el fondo técnicamente tenia razón, pero pensamos que 
es muy fuerte que sea él quien presente ese recurso". Suárez Machota apostó desde IU por que 
el gerente sea puesto por el ayuntamiento y que por tanto deje de serlo Pedro Valencia, "que 
representa los intereses de la empresa privada cuando es el ayuntamiento el socio mayoritario". 

Luis Suárez señaló que el 
acuerdo entre el PSOE e IU 
sobre el cementerio tenía dos 
puntos: "El primero decía que 
cualquier s olución a la crisis 
fin anciera y de gestión del 
cementerio jardín pasaba por el 
mantenimiento de la mayoria 
del ayuntamiento en la empre
sa mixta o en cualquier otra 
entidad juridica que fuere pre
ciso crear para la gestión del 
servicio público municipal de 
cementerios. El segundo punto 
decía que deberá rescatarse la 
gestión del cementerio de la 
participación privada, incluida 
la comercialización y el nom
bramiento de la gerencia. En 
consecuencia, cualquier solu
ción deberá comprender la ges
tión pública directa del 
Cementerio J ardín S .A. acorde 
con la mayoría del capital 
social que ostenta el ayunta
miento". El incumplimiento del 
PSOE a juicio de IU se refiere a 
lo especificado en el tercer 
punto: "Solo bajo las dos pre
misas anteriores podrá apoyar
se por ambos grupos las apor
taciones financieras del ayun
tamiento, ya sean bajo la fór
mula de ampliaciones de capi
tal, asunción de deudas, de 
créditos o concertación de prés
tamos destinados a buscar el 
reequilibrio patrimonial de la 
empresa". 

Suárez Machota afirmó tajan
te: "El PSOE esto lo ha incum
plido el día anterior de su apro
bación. Para nosotros esto es 
un compromiso del PSOE fir
mado el 21 de julio. Se aprobó 
el presupuesto en pleno extra
ordinario pero dos días antes el 
PP llevó a pleno ordinario una 
ampliación de capital de 60 
millones de pesetas para que 
no se declare la quiebra del 
cementerio jardín. Pues bien, el 
PSOE, sin encomendarse ní a 
Dios ní al diablo, y con los 
votos en contra de IU, apoya 
esa ampliación de capital. Eso 
es un incumplimiento clarísimo 
de lo pactado y en el fondo es 
poner dinero encima de la mier
da para taparla, dicho sea con 
perdón de los difuntos y de sus 
familiares, pero es que nosotros 
pensamos que enterrada en el 

PUERTA de Madrid 

Luis Suárez Machota, coordinador general de IU Alcalá. 

cementerio jardín hay mucha 
mierda". 

El coordinador político de IU 
en Alcalá manifestó que "el 
ayuntamiento lleva enterrados 
en el cementerio jardín más de 
800 millones de pesetas y no se 
ve la fórmula de recuperarlos. 
No entendemos cuál es la razón 
de que el PSOE incumpla esto 
de manera inmediata, porque 
además es muy grave". 

"Queremos tener 
la comercialización 
de Cementerio Jardín" 

En algo que pone énfasis IU 
es en que el ayuntamiento 
tenga la comercialización del 
cementerio jardín: "Hay un 
acuerdo por el que se concede a 
Funespaña la comercialización 
hasta el año 2.040, es decir, 
que tanto usted, señor perio
dista, como yo, probablemente 
estemos ahi enterrados cuando 
todavía no haya acabado la ges
tión de Funespaña. Ese contra
to es un escándalo. Lo que pac
tamos con el PSOE es que no se 
pudiera hacer ampliación de 
capital sin encontrar una solu-

ción a todo esto, pero ha llega
do el PSOE y ha incumplido el 
acuerdo apoyando una amplia
ción de capital sin que haya 
solucionado todo lo demás". 
Para IU, el papel que debe que
dar a la parte privada de la 
empresa mixta "es de acompa
ñantes de las decisiones del 
ayuntamiento. Si quieren man
tener su participación debe ser 
con el criterio de que nosotros 
somos la mayoría y, por tanto, 
gestionamos y comercializamos 
porque mientras el cementerio 
jardín siempre ha tenido pérdi
das, el beneficio se ha ido a la 
comercialización. Ahí estaba el 
beneficio de Ferrovial y ahi está 
el beneficio de Funespaña". 

El pacto secreto 
firmado 

El mismo día 21 de julio de 
1997 PSOE e IU firmaron un 
acuerdo secreto que ahora ha 
hecho público IU "víendo que el 
PSOE rompe los pactos de 
manera sistemática". Lo firma
do establecía que "este acuerdo 
no supone compromiso alguno 
de renuncia en relación con la 
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demanda de las responsabili
dades legales de todo ámbito en 
que pudieran haber incurrido 
los administradores, gestores, 
trabajadores, o terceros en 
relación con la actividad de 
dicha empresa mixta, siendo 
las partes signatarias libres de 
emprender las mismas en el 
caso de que las estimaran con
venientes y sin que ellas se 
entiendan como signo de hosti
lidad recíproca, al considerarse 
ambas partes interesadas en la 
depuración de cualquier lesión 
a los intereses públicos y ser la 
honestidad en la gestión públi
ca el primer principio de sus 
respectivos idearios políticos". 

Luis Suárez explicó que 
"nosotros nunca hemos renun
ciado a llevar el caso Ferrer 
Europa al juzgado; por eso fir
mamos que los acuerdos no 
conllevaban que renunciára
mos a denunciar en el juzgado 
la nefasta gestión del cemente
rio jardín y que eso no se 
entendiera como una agresión 
al PSOE. La pata fundamental 
del caso Ferrer es el cementerio 
jardín, que es donde se han 
enterrado, además de difuntos, 
centenares de millones por 
parte del ayuntamiento, y 
donde Ferrovial se ha puesto 
las botas. El único que ha per
dido dinero ahi ha sido el ayun
tamiento" . 

Cese del gerente 

Suárez Machota apostó por el 
cese del actual gerente, Pedro 
Valencia: "No entendemos qué 
pinta el gerente impugnando 
acuerdos del ayuntamiento. Ni 
siquiera cuando estaba previs
to actuar para rescatar la 
gerencia, el mozuelo se permite 
el lujo de atacar al ayuntamien
to. Eso me parece una osadía 
rayana con la imprudencia 
temeraria". 
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El uereme del cementerio jardín asegura que los problemas 
financieros se van solucionando 
11la gestión no será tan mala cuando hemos 
tenido un beneficio de 11 millones en 1996" 
Cada año se realizan entre 400 v 450 enterramientos 
mientras aumentan las Incineraciones 
El gerente del cementerio jardfn manlfest6 a PUERTA DE MADRID que la situaci6n financiera 
de la empresa ml%ta estll en vlas de soluci6n: "Por primera vez en su historia, el cementerio 
jardin ha cerrado un ejercicio, el de 1996, con beneficios, en total 17 millones de pesetas". La 
renegociaci6n del crédito hipotecarlo con la Banca Nacional de Parls despu6s de haber paga
do los intereses despeja el horizonte financieros del cementerio jardln, según Pedro Valencia 
quien no considera que est6 en peligro su cargo de gerente: "El ayuntamiento puede plan
tear el cambio de gerente y yo estar6 siempre a disposici6n de lo que el consejo de adml
nistraci6n diga, o mis concretamente de lo que diga la parte privada de la empresa mixta. 

Y es que Valencia argumentó 
que "según el contrato de ges
tión, al gerepte lo propone la 
empresa que lleva la gestión 
del cementerio jardín. Eso es 
algo que está recogido en ese 
contrato. No creo que sea nor
mal que si es la empresa priva
da quien tiene la responsabili
dad de la gestión, el gerente no 
sea de ellos. De todas formas 
quien tiene la última palabra 
es el consejo de administra
ción". 

El gerente de todos modos 
está contento: "No es cierto que 
haya habido una mala gestión 
en el cementerio jardín. Con 
mucho esfuerzo hemos conse
guido que el año 1996 sea el 
primer año que hemos tenido 
beneficios. Hemos roto esa 
barrera de la pérdida que se 
iba acumulando año tras año". 

Valencia explicó a tal efecto 
que "cuando yo_ llegué al 
cementerio jardín como geren
te en ese último ejercicio se 
habían perdido 190 millones 
de pesetas; eso fue en 1994. El 
beneficio en 1996 ha sido de 1 7 
millones en la cuenta de explo
tación. Con los mismos muer
tos, porque el mercado es el 
que es, hemos pasado en tres 
años de perder 190 millones en 

· un solo ejercicio, a ganar 17 
millones en el último. Quizá no 
sea yo la persona indicada 
para decirlo pero creo que eso 
responde a una gestión bien 
llevada". 

Pedro Valencia reconoció que 
"todo eso responde al esfuerzo 
de la gerencia, de la empresa 
que ha llevado la gestión y al de 
los trabajadores de la empresa. 
Ha habido que hacer una 
reducción fuerte de la plantilla, 
ha habido que liquidar . a 
Cicerón, la empresa que lleva
ba anteriormente la comerciali
zación, y eso era una rémora 
muy importante; también ha 
habido que liquidar contratos 
de exclusividad con Ferrovial y 
todo ha sido una lucha conti
nuada de tres años para llegar 
a esto, a esos beneficios". 
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Pedro Valencia 

Renegociación de la deuda 

El futuro del cementerio jar
dín para Pedro Valencia es 
bueno: "La BNP recibió los 68 
millones de pesetas correspon
dientes a los intereses del cré
dito, tal y como lo aprobó el 
pleno del ayuntamiento. Ahora 
de lo que se trata es de poner 
ese tema al día; de' hecho 
hemos pactado con la propia 
BNP una renegociación del cré
dito a un interés de hoy, no de 
hace cuatro años". 

Todo ello hace que el proble
ma financiero del cementerio 
jardín ya no sea, para Pedro 
Valencia, tan acuciante: "Con 
las modificaciones de crédito 
aprobadas por el pleno del día 
29 de octubre relativas a la 
ampliación de capital y a la 
subvención, todo ello por valor 
de 168 millones, no parece que 
el cementerio jardín tenga que 
tener ya más sobresaltos". 

Pedro Valencia manifestó que 
"si el ayuntamiento quiere 
recuperar la comercialización 
de los servicios del cementerio 
jardín, eso es en la práctica 
una municipalización. Son 
muy dueños de hacerlo y es 

una cuestión que si la propo
nen y el socio privado de la 
empresa mixta está de acuerdo 
pues no habría mayor inconve
niente. Eso es una municipali
zación total del servicio, de 
todos modos el cementerio jar
dín es un servicio municipal 
encomendado a una empresa 
mixta para su gestión. Pues 
bien, eso es algo que tendría 
que solventar la sociedad cons
tituida". 

El gerente del cementerio jar
dín explicó que en diciembre de 
1994 se aprobó un plan de via
bilidad "que se llevó a efecto en 
más de un 50 por ciento y ha 
funcionado. El hecho de que 
haya funcionado ha sido que 
este año haya acabado con 
balance positivo. Lo que le 
quedó cojo al plan de viabilidad 
fue el cementerio municipal y 
la licencia de pompas fúnebres 
por el movimiento social de 
rechazo que hubo con motivo 
del viejo cementerio. La licen
cia de pompas fúnebres está 

· ahí pendiente de que nos la dé 
o no nos la dé". 

Para Pedro Valencia hay 
muchos más motivos de satis
facción: ·"La rotonda de acceso 
está hecha, los autobuses 
urbanos llegan hasta el cemen
terio jardín. La verdad es que 
todo se va solucionando". 

Las filtraciones en las 
sepulturas pueden deberse 
a que se utilizaban 
35 litros diarios 
por metro cuadrado 

El gerente del cementerio jar
dín explicó que este verano se 
han realizado las últimas prue
bas para conocer el origen de 
las filtraciones de agua en las 
sepulturas: "A pesar de que en 
1993 se realizó un sistema de 
drenaje para recoger el agua de 
torrentias, seguía entrando el 
agua. Lo que hemos hecho este 
verano ha sido dejar de regar 
porque nos han dicho los técni
cos que estábamos utilizando 

35 litros diarios por metro cua
drado y era inevitable que algo 
de agua se colara -dentro. Lo 
que hemos hecho ha sido qui
tar el riego y poner a un señor 
con una manguera tratando de 
evitar que el agua llegara a las 
inmediaciones de las sepultu
ras". 

Desde que en 1991 se inau
guró el cementerio jardín se 
han enterrado ya 2.000 perso
nas estando actualmente la 
media entre las 400 y las 450 
personas al año. El cementerio 
jardín tiene actualmente 23 
empleados que cubren tres 
tumos de 24 horas, además de 
los empleados en el cementerio 
municipal: "Prácticamente todo 
el personal es fijo. es decir, se 
ha consolidado la plantilla del 
cementerio jardín". 

El día 1 habrá misa 
a las 12 
en el cementerio judín 
y a las 17 horas 
en el cementerio viejo; 
ambas serán presididas 
por el obispo 

Los actos fundamentales 
para el día 1 de noviembre son 
sendas misas que se celebra
rán en ambos cemei:tterios y 
que estarán presididas por el 
obispo. A las doce del mediodía 
se celebrará una misa en la 
capilla del cementerio Jardín. A 
las 17 horas será en el cemen
terio municipal. 
· Pedro Valencia explicó que 
"tratamos de vestir de gala al 
cementerio jardín para recibir 
a todas las personas que vie
nen a visitarnos ese día. 
Afortunadamente ya no hay los 
problemas de accesos que 
hubo hasta que se puso en 
funcionamiento la rotonda. De 
todos modos la Policía Local 
estará controlando el tráfico y 
todo el personal del cementerio 
jardín trabajará ese dia". 

Este año han aumentado 
considerablemente las incine
raciones y las ocupaciones de 
tanatosalas. En 1996 se utili
zaron 785 salas para velatorios 
y se realizaron 352 incineracio
nes frente a las 215 del año 
anterior: "Lo que está claro es 
que la apuesta que hizo cemen
terio jardín por bajar las tarifas 
de los servicios, ha traído como 
consecuencia un mayor uso de 
los mismos". 

PUERTA de Madrid 



IU v el grupo mixto votaron en contraje las modificaciones de créditos 
7 

El avuntamiento le da otros 
161 millones al cementerio Jardín 

El pleno de la corporaci6n municipal acord6 conceder al'"Cementerio jardin un crédito de 168 
millones correspondientes a una nueva ampllaci6n de capital y a una subvenci6n que fueron apro
badas con los votos a favor del PSOE y del PP. El grupo mixto e Izquierda Unida votaron en con
tra de la medida propuesta en el pleno extraordinario celebrado el miércoles 29 de septiembre. 

La inyección económica en el 
cementerio jardín se debe al 
hecho de que el ayuntamiento 
no le ha pagado a Ja empresa 
mixta las cantidades que le 
corresponden por la labor de 
mantenimiento en el cemente
rio viejo. El ayuntamiento tiene 
que pagar al mes unas 900.000 
pesetas. Además Ja institución 
municipal tenía con la empresa 
mixta otra serie de deudas 
correspondientes a las cantida
des anticipadas por el Cemen
terio Jardín. De hecho, Ja nómi
na de los trabajadores estaba 
siendo pagada desde hace tres 
meses por Ja empresa privada 
debido a que el ayuntamiento 
no hacía frente a sus obligacio
nes. 

Esa es Ja razón por Ja que el 
equipo de gobierno municipal 
del PP presentó a pleno una 
modificación de créditos que 
incluía un ingreso para Ja 
empresa mixta desde las arcas 
municipales de 168 millones 
que se unen a los 68 millones 
desembolsados no hace mucho 
para evitar las actuaciones 
judiciales de Ja BNP por el 
impago del crédito y de Jos inte
reses. A cambio de 236 millo
nes, el ayuntamiento consigue 
cierta tranquilidad después de 
los momentos críticos vividos 
en el primer semestre de este 
año. 

Pedro Valencia, gerente del 
cementerio jardín, explicó que 
"es cierto que era el socio priva
do quien se había hecho cargo 
del pago de Ja nómina de los 
trabajadores. Esto con lo que se 
ha aprobado en el pleno del 
miércoles 29 ya se ha solucio
nado". 

El asunto sirvió para el estre 
no oficial de Marta Viñuelas 
como concejal delegada de 
Hacienda. Viñuelas sacó el 
asunto adelante con los votos a 
favor del PSOE para cuyos con
cejales la viabilidad del cemen
terio jardín pasa por Ja solución 
de los problemas financieros y 
eso implica que el ayuntamien
to debe hacer frente a sus obli
gaciones de pago. 

No lo vieron así ni JU ni el 
grupo mixto. Ambos pidieron 
que las modificaciones de crédi
tos en el presupuestos de gas
tos se realizaran una por una 
para así tener ocasión de votar 
en contra las referidas al 
cementerio jardín. Además 
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hicieron constar Ja protesta y 
su disconformidad por el hecho 

de que de unas modificaciones 
de crédito que suponían un 

total de 1 79 millones de pese
tas, sólo había destinados 73 
millones para inversiones. 

Además el coordinador de JU 
de Alcalá, Luis Suárez Machota, 
quien asistió al pleno a ver el 
debate de ese punto, señaló que 
"el PSOE se ha cargado toda Ja 
negociación de presupuestos 
que hizo con IU" . 
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Su presidente, Pedro lópez, asegura que por el Alcalá 
sería capaz hasta de vestirse de corto a sus 14 años 

la peña Venecia celebra sus bodas de plata 
La celebración este año de la cena de aniversario de la peña alcalaína Venecia tendrá un signifi
cado muy especial. El día 7 de noviembre celebrará con una cena en el restaurante Tupamaro sus 
bodas de plata. Veinticinco años cumplidos por una entidad que cuenta con 150 socios y es la 
decana de las peñas adheridas a la RSD Alcalá, y quiere que sus bodas de plata sean todo un 
acontecimiento social; este año no se hará ningún homenaje especial en forma de nombramien
to de socios de honor, puesto que el mayor homenaje será por esos 25 años de historia de la peña. 

No faltarán los nominados 
Venecia 97, los futbolistas 
más destacados por la peña 
de la temporada anterior y 
que ya es toda una tradición 
para las peñas adheridas a la 
RSD. Alcalá como una forma 
de reconocer los valores fut
bolísticos en la plantilla de la 
Deportiva. La peña ha nomi
nado este año a Javier 
Moreno como jugador más 
regular de la RSD. Alcalá, a 
Alberto de la Torre como juga
dor con más entrega y sacrifi
cio de la plantilla, a Angel 
Méndez como máximo golea
dor de la temporada pasada y 
a Diego Valbuena como juga
dor más deportivo. 

La peña no ha dtjado de 
reconocer al Deportivo Alcalá 
su ascenso a regional pre
ferente y por eso el filial com
plutense será nominado en la 
fiesta de las bodas de plata. 
En la cena estarán presentes 
autoridades municipales y 
deportivas. 

Pedro López Navarro, presi
dente de la peña Venecia, se 
encuentra con su junta direc
tiva realizando los últimos 
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preparativos de la fiesta: "Son 
muchos años ya de historia 
acompañando y apoyando los 
colores de la RSD. Alcalá. La 
peña Venecia es la decana, 
hace veinticinco años que la 
fundamos cuando la 
Deportiva jugaba en el campo 
viejo. Nos juntamos un grupo 
de amigos que nos juntamos 
en el barrio Venecia, y por eso 
el nombre que le dimos". 

No fue Pedro López el pri
mer presidente de la peña 
pero sí socio fundador: 
"Cuando se fundó la peña yo 
tomé la misión de hacer todas 
las gestiones, de ir a un lado 
y a otro, una labor que en 
realidad nunca he dejado de 
hacer". 

A los tres años de fundarse 
la peña Pedro López fue nom
brado presidente y ya de 
forma ininterrumpida ha con
tinuado en el cargo con el 
apoyo unánime de todos los 
socios: "Voy a hacer 23 años 
al frente de la peña. Hubo 
otros tres presidentes más 
pero estuvieron muy poco 
tiempo en el cargo. La verdad 
es que todos los años en la 

cena de la peña yo pongo mi 
cargo a disposición. Yo lo digo 
siempre, que algún joven sea 
presidente, que me releven, 
pero no quieren que me vaya. 
Por otra parte yo no me iré, no 
dejaré de trabajar por el 
Alcalá y por la peña, pero que 
de verdad que ofrezco a los 
socios que si alguien quiere 
ser presidente lo sea. Yo soy 
presidente honorifico y la 
peña no la puedo dejar, si no 
hay nadie que quiera ser pre
sidente ejecutivo seguiré 
como hasta ahora". 

Pedro López insistió en que 
"si hay alguien que quiera ser 
presidente yo no dejaré de 
ayudarle y apoyarle porque lo 
que yo quiero es que la peña 
siga adelante". La peña 
Venecia tiene 150 socios entre 
adultos y niños: "Nosotros 
aportamos al Alcalá unos 11 O 
socios; hay mujeres que son 
socias de la peña pero que no 
lo son del Alcalá porque no 
van al fútbol pero asisten con 
nosotros a la cena de aniver
sario, pero la gran mayoría 
somos socios del Alcalá". 

Sobre estas líneas, Pedro López. 
A la izquierda, miembros de la 

Peña Venecia. 

La nueva sede 
de la peña Venecia 

Lo que al final no va a ser 
posible es la inauguración de 
la nueva sede con motivo de 
las bodas de plata: "Tenemos 
que hacer muchas cosas 
antes aunque estaremos 
enseguida en la nueva sede. 
El problema es que tenemos 
un local alquilado pero quere
mos que el ayuntamiento, la 
Sociedad de Condueños o la 
universidad nos ayudan, nos 
dan algo, porque creemos que 
tenemos algún derechg ya 
que nosotros hemos estado 
veintidós años que llevamos 
en la sede de la Deportiva, en 
el callejón de Santa Maria, y 
nos han desalojado". "Lo que 
nos gustaría este año que es 
el de nuestras bodas de plata, 
es que el equipo esté lo más 
arriba posible", explicó Pedro 
López: "Es cierto que no 
vamos muy bien ahora al 
principio, pero son los prime
ros partidos y siempre 
comenzamos igual. Yo creo 
que el equipo se va a entonar 
y va a ir hacia arriba". 

Un chaval de 7 4 años 
Pedro López tiene 74 años 

pero no oculta el espíritu de 
un chaval: "Yo por el Alcalá 
daría todo lo que tengo. 
Quiero mucho al Alcalá y es 
que si me tuviera que poner 
de corto y saltar al terreno de 
juego, lo haría. Desde luego 
que coraje no me iba a faltar", 
bromeó el presidente de la 
peña que señaló que "siempre 
he acompañado al Alcalá a 
todos los sitios donde ha 
jugado", y añadió que "lo 
importante para que la peña 
esté como está es que tengo 
una junta directiva muy 
buena que me ayuda mucho". 
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la junta direcuva convocará en noviembre las elecciones 

Benedicto v Encinas podrían competir 
por la presidencia de la RSD Alcalá 
Salvo sorpresa de úmma hora, parece impasible aue las actuales 
presidente v apoderada general vuelvan a ir iuntas en la misma candidatura 
La RSD Alcalá se encamina a celebrar próximamente elecciones a la presidencia y todo apun
ta a que el proceso puede tener un inusitado interés por la evidente separación entre el 
actual presidente, José Maria Benedicto, y el actual apoderado general, Francisco Encinas. 
La convocatoria de elecciones es inminente; de hecho, va a ser en noviembre cuando 
Benedicto presente la dimisión y se forme una junta gestora que ponga en marcha el proce
so electoral que culmine con la elección del presidente y de su equipo directivo. Según 
Benedicto, si no ha dimitido ya y no se han convocado antes las elecciones ha sido por el 
traslado de la sede de la Deportiva a las nuevas instalaciones del aulario del colegio Portilla. 

De hecho Benedicto confir
mó que una vez solucionado el 
tema de la sede, una vez que la 
Deportiva ocupe el aulario del 
colegio Portilla, algo que se 
producirá esta misma semana, 
lo siguiente que se tratará será 
su dimisión y convocatoria de 
elecciones: "No era cuestión de 
dejar a una junta gestora todo 
el proceso de traslado a la 
nueva sede", aclaró Benedicto. 

Pero con la inminencia de la 
convocatoria de elecciones han 
comenzado también las espe
culaciones sobre las candida
turas que se presentarán. A tal 
efecto se puede dar la circuns
tancia de que José Maria 
Benedicto y Francisco Encinas 
se enfrenten electoralmente 
por la presidencia lo que pone 
de manifiesto la evidente sepa
ración entre el actual presi
dente y el apoderado general. 

José Maria Benedicto confir
mó a PUERTA DE MADRID su 
intención de concurrir a los 
comicios encabezando una 
candidatura: "Las elecciones 
se van a convocar en el mes de 
noviembre; si no se han convo
cado antes ha sido precisa
mente por no dimitir hasta que 
no estuviera terminado lo del 
traslado a la sede. No me pare
cía correcto dejar este 'muerto' 
a otras personas. He querido 
ser el que realmente estuviera 
aquí llevando el peso del tras
lado con otros compañeros 
porque era mi obligación. Me 
voy a presentar a las eleccio
nes porque creo que la faena, 
hablando en términos tauri
nos, no está rematada, queda 
la última fase . Mi idea es con
cluirla con ilusión, con traba
jo, con entusiasmo, para ver si 
somos capaces de llevar a la 
Deportiva donde todos quere
mos que esté sin pasar calami
dades y sin entramparnos". 
Benedicto añadió que "se trata 
de que luego, las personas que 
nos sucedan, no tengan que ir 
arrastrándose por esos cam
pos, como nos ha pasado a 
nosotros cuando cogimos el 
club. El Alcalá tiene que estar 
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donde todos queremos sin ago
bios y sin problemas. Por enci
ma de las personas está la 
entidad". 

Por su parte, Francisco 
Encinas no confirmó de 
momento que se vaya a pre
sentar a las elecciones, aun
que sí manifestó que existe esa 
probabilidad: "Sí que hay posi
bilidades de que me presente, 
pero todavía no puedo decir 
nada al respecto". 

De todos modos, indepen
dientemente de la prudencia 
que manifestó Encinas, PUER
TA DE MADRID sí que ha teni
do conocimiento de que las 
gestiones que está realizando 
Encinas van en la dirección de 
presentarse junto con algunos 
directivos de su confianza en 
la actual junta directiva y con 

otras personas a fin de presen
tar una candidatura fuerte con 
la que oponerse a José Maria 
Benedicto con quien las dis
crepancias son claras desde 
hace ya meses. 

Y es que Encinas no encabe
zó la candidatura como presi
dente cuando fue elegido 
Benedicto para suceder a Luis 
Fernández Ríos al no llevar el 
suficiente tiempo como socio 
de la RSD. Alcalá. Encinas 
ocupó entonces el cargo de 
apoderado general, un nuevo 
cargo que se inventó para él y 
que en teoría iba a ser la más 
importante función ejecutiva 
dentro de la junta. Por eso 
cuando Benedicto ejerció como 
presidente ejecutivo dejándole 
relegado a Encinas, a quien 
trajo de la mano a la RSD. 

Francisco Encinas y José María Beendicto, en el palco del Alcalá. 

Francisco Encinas 

Alcalá, éste se sintió utilizado y 
comenzó a plantear sus discre
pancias. Benedicto consideró 
que el presidente era él y esta
tutariamente cumpliría con su 
cometido, si bien Encinas con
sideró que se había roto el 
acuerdo de caballeros existen
te. Desde entonces las diferen
cias se han ido acrecentando y 
fueron evidentes con la desti
tución de José Luis Martín 
como entrenador al acabar la 
temporada y la contratación de 
Fernando Cuesta como res
ponsable técnico del primer 
equipo para la actual campa
ña. Esas fueron decisiones 
que no compartió Encinas 
quien públicamente llegó a 
manifestar que "las condicio
nes no se han cumplido; 
Benedicto hace cosas que no 
se corresponden". De hecho 
Encinas anunció su decisión 
de abandonar el Alcalá, deci
sión que posteriormente 
reconsideró. 

Todo ello hace pensar que si 
Encinas continúa no lo va a 
hacer con Benedicto y que si 
este se presenta, como así ha 
anunciado, él hará lo propio 
encabezando otra candidatu
ra. 

t de noviembre de 1997 



Muchos goles para tan poco fútbol 

3·0, victoria del Alcalá en un partido 
que durmió a todo el mundo 
El equipo complutense Jugó casi una hora con un hombre 
menos por expulsión de Ramírez 
RESULTADO: RSD. Alcali, 3 (Moreno, Andr6s e Higuera); CD. Atl6tico Navalcarnero, O. 
ALCALA: Alez, Curro, Diego Valbuena, Roberto, Ramfrez, Pozo (Higuera, min. 45), Alberto (Rodri, 
min. 83), Toñfn Blanco, Moreno, Dela (Andr6s, mln. 55) y Luengo. 
NAVALCARNERO: Manolo, Pablo, Ernesto, Del Rey, Jaime, Bernardo, Juanjo, Roberto (Valentfn, 
min. 60), Jull, Loren y Muiña. 
ARBITRO: Garcfa Jorge. Casi se le acabaron las tarjetas de tantas como enseño. Por el Alcali la 
vieron Curro, Roberto, Alberto, Toñin Blanco, Dela, Moreno y Ramfrez, 6ste en dos ocasiones por 
la que tuvo que abandonar el terreno de juego a los 39 minutos de juego. Por el Navalcarnero la 
vieron Pablo, Roberto, Jaime, Loren y el masajista. En total 13 tarjetas amarillas. 

El Alcalá no deja contento a 
nadie, ni a sí mismo. Si los com
plutenses juegan bien y pierden, 
mal asunto; si juegan mal y 
pierden, tanto peor. Si juegan 
bien y ganan dejan indiferentes 
a muchos, lo que hace que no se 
sepa que es peor. Frente al 
Navalca:rnero vencieron y no 
sólo eso, golearon. Pero jugaron 
muy mal , se contagiaron del 
juego del rival para desplegar 
un fútbol aburridísimo y siem
pre con el agua al cuello, porque 

. si fue un 3-0, la verdad es que 
eso no se concretó hasta el 
minuto 85 puesto que el Alcalá 
iba venciendo en esos momen
tos con 1-0 en el marcador, 
tenía un hombre menos y el 
Navalcarnero llevaba la soporí
fera iniciativa. Pero en el minu
to 85 marcó el Alcalá el 2-0 y a 
falta de un minuto marcó el 3-0 
maquillando completamente lo 
que se había visto hasta esos 
momentos. 

¿Con qué quedarse? ¿Con una 
victoria a pesar de que el juego 
desplegado por los compluten
ses fue lamentable ante un 
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equipó que no hizo absoluta
mente nada sino dejar a los 
delanteros alcalaíno en fuera de 
juego? Es que realmente lo 
único que merece la pena son 
esos tres puntos que vuelven a 

poner a la Deportiva en la zona 
templada de la clasiflcadón, es 
decir, el Alcalá se encarama a la 
undécima posición con 12 pun
tos en nueve encuentros, en los 
que ha conseguido tres victo-

rias, tres empates y tres derro
tas. Muy lejos, con 24 puntos 
está el líder, el Aranjuez. 

Frente al Navalcarnero los 
complutenses consiguieron 
marear el 1-0 cuando apenas se 
había cumplido el minuto 1 de 
juego. Fue un gol marcado por 
Moreno que cogió frío a todo el 
mundo. Desde ese primer minu
to hasta el minuto 85 de juego 
no hubo más que aburrimiento. 
Poco juego y mucho banderín 
que levantó el juez asistente del 
colegiado García Jorge, que fue 
tan malo como el partido. 

Porque en efecto; - el 
Navalcarnero se dedicó a jugar 
al fuera de juego. El achique de 
espacios de los 'navales' puso 
nervioso al Alcalá y le hizo no 
dar una a derechas. El juez 
asistente cogió la costumbre de 
levantar la bandera y ya la 
levantaba sin ton · ni son. Es 
decir, que todos se pusieron 
nerviosos, hasta los suplentes. 
Y es paradójico porque precisa
mente quien mejor podía nadar 
en esas circunstancias era el 
'Naval', pero ni por es~. 

El mundo comenzaba a caér
sele encima al Alcalá cuando a 
los 39 minutos veía Ramírez su 
segunda cartulina amarilla. Los 
.locales quedaban con un hom
bre menos y todo el mundo se 
echaba a temblar, hasta el 
Navalcarnero. 

Algo sí es de destacar, y es que 
la defensa del Alcalá parece que 
despertó y jugó · como no lo 
había hecho en muchos parti
dos. Al menos el 'Naval' se estre
lló varias· veces en ella sin solu
ción de continuidad y marcando 
muy mucho su impotencia. La 
cosa era peor que aburrida 
cuando a los 85 minutos llegó 
Andrés y marcó el 2-0. Y aún 
más, al filo del 89 Higuera mar
caba el 3-0 que ponía un resul
tado extraño para un partido en 
el que el sopor fue lo más desta
cable. 
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El equipo entrenado por Almeida no pudo evitar la derrota con dos hombres menos sobre el campo. 

El Vallecas marcó pronto v se llevó la Vlctoña 

1·0, el Deponivo Alcalá cavó ante un favorito 
los complutenses Jugaron más de un cuano de hora con nueve Jugadores 
RESULTADO: CD. Vallecas, 1 (Valenzuela); Deportivo Alcll}i, O. 
VALLECAS: Alfredo, Jimeno, Villarreal, Toni (Osear), Loto, Fernindez (Roger), Verdugo, Matias, 
Pulido (Sanz), Urban y Mario (Manrlque). 
DEPORTIVO: Tocho, Palacios (Salva), Loto, Pedro, Martiil, Mon, Manzanares, Padilla, Israel 
(Ricky), Sigüenza y Nene. 
ARBITRO: Carretero Rodrlguez. Tarjetas amarlllas para los vallecanos Pulido, Fernindez, 
Villarreal, Osear, Jimeno, Manrlque y Verdugo, y para los complutenses Martin y Loto. Nene vio 
dos tarjetas por lo que a los 73 minutos hubo de abandonar el terreno de juego. Pedro vio la tar
jeta roja directa a los 48 minutos y el entrenador, Almeida, también vio tarjeta amarilla. 

El MaJoreño ·no ara tan naro como se creía 

1· 1: el Avance meiora pera no concreta 
RESULTADO: CD Avance, 1 (Pérez); CD. Mejoreño, 1 
(Valenzuela). 
AVANCE: Mircea, Ismael, Omar, Gotzon, Diaz, Chechu, Gorka, 
Paco, Fellciano (Tito), David (Campos) y Pérez. 
MEJOREÑO: Lanas, Chopi, Carlos, Regalado, Osear, Ricardo, 
Juan (Perales), Cotorro, -Valenzuela (Cacheta), Cartel (Rosa) y 
José Maria. 
ARBITRO: Gonzilez Jiménez. Enseñ6 tarjetas amarillas a 
Campos, por el Avance, y a Chopi, Juan y Cotorro, por el equi
po visitante. Tarjeta roja directa al mejoreño Regalado en el 
minuto 45. 

El Mejoreño se llevó del campo 
de la Dehesa un punto que dejó 
con mal sabor de boca a un 
Avance que mejora pero que no 
termina de concretar. El 
Mejoreño es un equipo veterano 
que quiere volver a tercera, pero 
que tampoco aportó demasiadas 
cosas en el campo del centro 
comercial. Frente a él, el Avance 
trató de ganar e hizo evidente su 
mejoría, pero sigue careciendo 
de suerte y de fe en sí mismo, 
además de las limitaciones pro
pias de un equipo que todavía 
no ha explotado técnicamente. 

La iniciativa en el partido la 
llevó casi siempre el Avance 
cuyos jugadores se vieron sor-
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prendidos a los 37 minutos, en 
un momento crucial para el par
tido, con el gol del mejoreño 
Valenzuela. El 0-1 enrabietó al 
Avance que sigue poniendo 
coraje frente a sus carencias. 

Con el 0-1 y su veteranía y ofi
cio, el Mejoreño no lo tenía difi
cil, pero se lió y se vio mermado 
con la expulsión de Regalado a 
los 45 minutos, lo que dicho sea 
de paso incrementó el coraje 
que pusieron los hombres de 
Justo Lozano. 

El Avance no realizó un juego 
preciosista pero sabía lo que 
quería y fue a buscarlo con 
determinación. A los 65 minu
tos consiguió empatar el partido 

con el gol marcado por Pérez 
dando tranquilidad al equipo 
blanquillo. A partir de ahí el 
Mejoreño trató de serenarse y de 
evitar que fructificaran los 
intentos del Avance de lograr la 
victoria. Al fm y al cabo un 
punto para ellos era un punto, y 
a quien menos le convenía era 
precisamente al Avance, a quien 
le sigue costando mucho traba
jo conseguir la victoria. 

El Deportivo Alcalá fue capaz 
de ponerle las cosas muy difici
les a todo un favorito esta tem
porada en un campo dificil como 
es el Nuestra Señora de la Torre, 
de Vallecá.s. El Vallecas se vio 
favorecido por las dos expulsio
nes que sufrió el Alcalá por el 
mal arbitraje de Carretero 
Rodríguez, y pudo concluir el 
partido con una mínima victoria 
que le mantienen en las posicio
nes altas de la clasificación tras 
el Villalba y el Cercedilla. La sie
rra norte demuestra su mayor 
poderío. 

El Vallecas marcó pronto el 
gol que le sirvió para quedarse 
con esos tres puntos en juego. 
Fue a los cinco minutos cuando 
Tocho vio como el balón llegaba 
a las mallas impulsado por el 
vallecano Mario. El tanto no 
intimidó a los complutenses; 
éstos crearon oportunidades 
pero el Vallecas estuvo fuerte y 
aportó su experiencia. 

Pero no fue eso lo que sólo le 
sirvió al equipo local. El 
Deportivo Alcalá se quedó con 
un hombre menos en el minuto 
48 por la expulsión de Pedro, y 
en el minuto 73 llegaría la 
segunda amarilla para Nene con 
lo que los complutenses poco 
pudieron hacer con tal inferiori
dad numérica. 

El Deportivo Alcalá continúa 
por la zona baja de la clasifica
ción; es decimocuarto con seis . 
puntos y el domingo recibe la 
visita del Vicálvaro. 

· El empate pone a los complu
tenses en decimosegunda posi
ción con ocho puntos, a cinco 
del liderato, lo que no es mucho 
después de seis jornadas. El 
domingo visitarán el campo del 
Roma, un equipo antes temible 
y ahora venido a menos. Es 
antepenúltimo y parece sentir 
parecidos problemas a los que 
tiene otro de los importantes en 
campañas pasadas. El Pardo. 
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Víctor Herrera (director técnico de la Federación Madrileña de Taekwondo) entrega la medalla de plata por equipos femenino. 
A la derecha, Javier Pérez, Miguel Angel Sarrio y Luis Clemente, consiguieron el bronce en sincronizadas masculino. 

campeonato de P,omoción Técnica de la comunidad de Madrid 

suma de trofeos para el gimnasio Miguel de cenantes 
Tras el premio otorgado hace pocos días al gimnasio Miguel de Cervantes como el de Me

jor Trayectoria de España, ahora una vez más, triunfa en el Campeonato de Técnica de Pro
moción para Adultos, celebrado en la Comunidad de Madrid (estadio Magariño), el día 18 
de octubre de 1997, consiguiendo diversas medallas de plata y bronce. En el citado trofeo 
participaron diversos gimnasios de toda la comunidad, sumando un total de 260 taekwondistas. 

Por parte del gimnasio Miguel 
de Cervantes el maestro Víctor 
Herrera (director técnico de la 
Federación Madrileña), presentó 

doce alumnos, consiguiendo és
tos unos buenos resultados, acor
des a lo que nos tiene acostum
brada a esta ciudad alcalaína. 

Trofeos conseguidos 
2 bronces en la primera cate

goría individual femenino (Sonia 
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XVIII campeonato Olimpus ·Jornada 2ª 

F.S. El compañero y Peña Barcelonista 
u. Extremadura comparten el liderato 

Una vez celebradas las dos primeras jornadas y cuando esto no ha hecho nada más que comenzar, la 
nota más significativa es la gran igualdad que se observa entre varios de los equipos participantes, por 
lo que prevemos un campeonato disputado e igualado. Los equipos favoritos no quieren sorpresas por lo 
cual van tomando posiciones en la cabeza de la clasificación. El F.S. Compañero goleó a un Zulema que 
nada pudo hacer ante un equipo muy superior. La Peña Barcelonista U. Extremadura no pasó excesivos 
apuros para derrotar a un Dress en plan «remolón». El Café Michael realizó un buen partido ante el Bar 
Grial logrando así sus tres primeros puntos. El partido más disputado de la jornada fue el que enfrentó a 
Cafetería Marsa y Cafetería 21, el resultado fue de empate a cuatro en un encuentro muy emocionante. 

Café Michael, 5 
Bar El Grial, O 

Comenzaron muy bien los del 
Michael tocando y jugando el ba
lón en el centro de la cancha, sin 
prisas , para tratar de descolocar 
la ordenada defensa rival. A me
dida que avanzó el partido los 
defensas del Grial se fueron ha
cia adelante en busca de lograr 
algún gol , hecho que aprovecha
ron los del Michael para poco a 
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poco ir logrando un cómodo re
sultado, mientras que los del 
Grial fallaban una y otra vez cla
ras ocasiones ante la portería 
contraria. 

Zulema, 2 
F.S. El Compañero, 13 

Fuerte varapalo el sufrido por 
los hombres del Zulema ante un 
compañero muy superior. Y a 
desde el primer minuto de juego 

los del Compañero jugaron con 
la tranquilidad que da sentirse 
superior y de no temer en ningún 
instante por el resultado, puesto 
que los goles fueron subiendo po
co a poco al marcador. El Zule
ma deberá mejorar en futuras 
jornadas si no desea ver su mo
ral bastante deteriorada. · 

Dress, 4 • P .B. U. Extrem., 7 
No tuvieron un bien día los 

del Dress en su enfrentamiento 

Rodríguez y Elena Victorio). 
Medalla de plata en la segun

da categoría de individual feme
nino, para Teresa Ortego. 

Medalla de plata en sincroni
zadas femenino (Candi García, 
Teresa Ortego y Elena Victorio). 

Medalla de bronce en sincro
nizadas masculino CTavier Pérez, 
Miguel Angel Sarrio y Luis 
Clemente). 

2 platas en equipos femenino. 
1 bronce equipos masculino. 
Total: nueve medallas y _tres 

trofeos por equipos. 

ante un rival que si por algo se 
distingue es por su juego rápido 
y ordenado. Los tres puntos con
seguidos les lleva a compartir el 
liderato con los del Compañero. 
El Dress debe mejorar, ya que 
calidad a su plantilla no le falta 
pues cuenta en sus filas con dos 
de los mejores goleadores del 
campeonato como son Roberto y 
«Kili». 

Cafetería Marsa, 4 
Cafetería 21, 4 

Partido competido entre dos 
equipos que desde el mismo ins
tante en que se dio el pitido ini
cial se dedicaron única y exclu
sivamente a dar espectáculo, ol
vidándose de tácticas defensivas, 
y buscando en cada ataque la 
portería rival. La Cafetería Mar
sa llevó durante todo el partido 
la iniciativa en el marcador, pe
ro los hombres de la Cafetería 21 
no le perdieron la cara al parti
do y a base de fuerza consiguie
ron un meritorio empate que les 
sabe a gloria si tenemos en cuen
ta la calidad del equipo rival. 

Luis DOMARCO 
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Laura Girón (ganadora en Damas) Jorge Belzunce (ganador en Caballeros) El resto de los ganadores 
crónica desde valdeláguia 

1 Premio «Ciudad de Alcalá de Henares» 
El fin de semana pasado V aldeláguila acogió el torneo patrocinado por el Ayuntamiento de Alcalá de 

Henares, este año en su quinta edición, aunque primero en su denominación como Premio «Ciudad de Al
calá de Henares», debido a una iniciativa del propio alcalde, que quiso con este gesto recalcar la impor
tancia que los municipios vecinos de la comarca del Corredor tiene, y por ello de las instalaciones depor
tivas con que cuentan, como es el caso de Valdeláguila, perteneciente al cercano pueblo de Villalbilla. 

Por todo ello, casi uncen
tenar de participantes eran los 
inscritos el domingo para dis
putar la prueba, repartidos 
entre dos salidas, y adelanta
dos por el cambio de hora que 
provocará desde ahora la 
puesta de sol demasiado pron
to para los esforzados golfis
tas que disfrutan de estos atar
deceres. En cualquier caso, se 
pueden calificar de excelentes 
los · resultados, con casi una 
decena de bajadas de hándi
cap, sobre todo entre los ca
balleros. 

Laura Girón fue la ganado
ra en la categoría de Damas , 
con un resultado de 67 golpes 
netos, una vez descontado su 
hándicap. Ya a seis golpes se 
clasificó Mercedes von Cars
tenn. Entre los caballeros, 
una magnífica tarjeta de 64 
golpes permitió a Jorge Bel
zunce alzarse con el primer 
puesto, dejando a tres golpes 
a sus seguidores, encabezados 
por José Molina. También 
hubo trofeo para la mejor da
ma y el mejor caballero clasi
ficados que fueran residentes 
en Alcalá, y que fueron a pa
rar a manos de María Ruiz y 
Ban Lee Jang. 

Todos los ingredientes 
esenciales se reunieron en el 
domingo, incluyendo algo de 
lluvia para refrescar a los gol
fistas, en una fecha importan
te en el calendario de compe
ticiones del club de golf Val
deláguila, y la presencia del 
alcalde, Bartolomé González, 
en la entrega de trofeos fue la 
rúbrica adecuada. En sus pa
labras agradeció la oportuni-
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dad de estar entre tan nobles 
deportistas, y habló de la ne
cesidad de la ciudad de em
plear instalaciones como Val
deláguila, todo ello con el in
terés de promover un depor
te que queremos todos deje de 
ser tenido como «de mino
rías». Asímismo, se compro
metió con el presidente del 
club en el patrocinio del ayun
tamiento para años sucesivos, 
continuando así una buena la
bor de apoyo al deporte. Por 
eso le animamos a que un día 
de estos se acerque por el Club 
V aldeláguila, donde es bien 
recibido, y pruebe a darle 
unos golpecitos a la bolita, pa
ra poder cerciorarse él mismo 
de la dificultad de este juego. 

«El goH ya no es pecado» 
Tal vez sea el título algo 

exagerado, pero lo que es se
guro es que este deporte pare
ce que ha de ir intrínsecamen-

te unido con la altísima socie
dad, y no debía de ser bien 
visto para el resto de la huma
nidad. Parece, como digo, 
que ya no es pecado. Aunque 
es verdad que hace un porrón 
de años, uno de sus reyes de 
hace algunos siglos, decidió 
que este maligno y venenoso 
deporte no debía ser practica
do entre sus súbditos, porque 
desasistían así al noble ejerci
cio del arco, que les servía 
además para defenderse de 
otros enemigos no golfistas. 

Este rey, que muy proba
blemente se llamara Enrique, 
cambiaba cada juego de palos 
de sus ingleses por un arco y 
unas flechas, para ver si de la 
cantera le salía algún Robin 
Hood, despreciando cualquier 
Tiger Woods. Claro, que 
cuentan las crónicas de mala 
lengua que este Enrique apro
vechaba su «trabajo» de me
dia jornada y se escabapa a 
hacer unos pocos hoyitos, 

Ski en Baqueira 
El servicio de deportes de la Universidad de Alcalá ha 

organizado un viaje a la estación de ski de Baqueira del 
18 al 23 de diciembre próximo. 

El precio del viaje es de 37 .000 pesetas para universi
tarios y 38.000 para acompañantes, e incluye: 5 días de 
pensión completa, 5 días de remontes, 10 horas de clase, 
seguro de accidentes y enfermedad y transporte en auto
bús. El alquiler del material es opcional (2.500 pts. más). 

Las inscripciones pueden realizarse del 3 al 20 de no
viembre en el Servicio de Deportes de la UAH, en las ins
talaciones del campus universitario (teléfono: 885 48 53). 
Reserva tu plaza por 3.000 pesetas y conseguirás un fa
buloso regalo. 

cuando ya a nadie le estaba 
permitido. Así cualquiera. 

Pero las sociedades avan
zan, la mente humana progre
sa, y se ha dado cuenta de que 
tan magnífico y saludable de
porte debe ser extendido al 
resto de la plebe y humanidad 
bípeda. Y a no se juega con 
pantalones bombachos ni un 
horrible gorrito de cuadros es
coceses y con un majestuoso 
pompón en la cresta·. Y a no se 
llevan los bigotes engomados 
ni el monóculo con montura 
de oro. Para algún excéntri
co tal vez haya perdido algo 
de encanto, pero lo cierto es 
que gana en adeptos ·y popu
laridad, con lo que es un ver
dadero avance. 

Tal vez hoy día, un nada
dor con 28 años sea ya «vie
jo», o una tenista con treinta 
lleve casi quince en la élite y 
esté ya sobrepasada por las 
hordas juveniles que asom
bran con su precocidad casi 
tanto como por su fulgurante 
desaparición. Son estrellas fu
gaces. Por suerte, el golf, y 
hablo a nivel profesional, se 
puede practicar al más alto ni
vel pasados los cincuenta 
años, lo que da una vida de
portiva de élite de unos trein
ta años. No está mal. Y si uno 
es jugador aficionado, más to
davía, porque si se puede em
pezar desde los seis años, no 
hay edad a la que parezca que 
se puede o se debe dejar de ju
gar al golf, deptrte sano, sa
ludable y recómendado don
de los haya. 

Tal vez por todo esto el golf 
ya no es pecado, o no debiera 
ser pecado, sino un deporte 
«de masas». Tal vez por todo 
esto el club V aldeláguila sea 
un buen ejemplo del veneno 
que tiene el golf y sus efectos. 
Tal vez por todo esto merez
ca la pena acercarse y compro
barlo por uno mismo. 

Borja CID PERTIERRA 
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Concepción Tapia con Rarael Santoja, presidente ele la Federación 
·Española de Ralteroítlia y secretario general de la Federación 

Internacional de Físico-Culturismo. 

El encuentro se realizó en la ciudad eslovaca de Bratislava 

concepción Tapia, subcampeona 
del Mundo de Fitness 

La alcalaína de 26 años Concepción Tapia ha conseguido el segundo 
puesto en el Campeonato del Mundo de Fitness, celebrado los días 18 
y 19 en Bratislava (Eslovaquia). Tras año y medio de entrenamientos 
en el gimnasio Francisco del Yerro, Concepción ha ganado este impor
tante título, quedando a escasos puntos de la ganadora suiza. 

26 concursantes se disputa
ron el Campeonato del Mundo 
de Fitness. Concepción Tapia 
había quedado ganadora del 
Campeonato de España, lo que 
la clasificó automáticamente 
para este encuentro con parti
cipantes de alto nivel proce-

dentes de 21 países. Ella mis
ma reconoce que se asustó an
te la posibilidad de verse con el 
primer puesto, porque conside
raba que llevaba muy poco 
tiempo en la competición pro
fesional como para conseguir 
tan pronto un título de este 

calibre. El jurado valoró las ac
tuaciones de las deportistas en 
dos rounds, uno físico, en el 
que desfilaron en biquini y 
donde se valoró su calidad mus
cular, sus líneas y proporcio
nes, y una coreografía que ca
da una se había preparado por 

11 Trofeo de ataña en la especialidad de katas y kumite 
Con la participación de tres colegios y cuatro gimnasios se celebró en el pabellón Virgen del 

Val el Trofeo con cuatro categorías en liza dos de katas masculino y femenino, y otras dos de 
combate masculino y femenino open (sin división de peso). 

En la categoría de katas fe
menina, después de tres vuel
tas encabezó la clasificación 
Azabara Antolino, precedida 
por Vanessa Pacheco y Almu
dena Gil en una final muy apre
tada en la cual las ocho finalis
tas tuvieron un gran nivel. Las 
tres primeras competidoras son 
del gimnasio alcalaíno Pablo 
Armen teros. 

En katas masculino, la his
toria se repitió. En la final, los 
copetidores demostraron su 
buena preparación sobre el za
zon y en esta ocasión Sergio 
Frutos y Gabriel Gudiel (Mós
toles) se hicieron con la prime-
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ra y segunda plaza. La tercera 
fue para manuel Gil, otro alum
no del gimnasio Pablo Armen
teros. 

En combate femenino, Mª 
Jesús Casamayor y Zordia cua
drado disputaron la final que 
venció la primera por su mayor 
experiencia. Ambas pertenecen 

. al gimnasio Alcalá 2.000. Otra 
alcalaína, esta vez del C.P. An
tonio Machado, ocupó la terce
ra plaza, Silvia Moral venció a 
Mª Carmen Cano, de Picos 
Móstoles. ·· 

El combate· masculino fue 
tan disputado como el resto de 
categorías, aun con la diferen-

cia de peso de 97 kg del 
más pesado y 48 del de 
menos peso. La final, en
tre José R. Sánchez (de 
Picos) y Diego Rueda (de 
P. Armenteros), fue muy 
intensa y sólo se decidió 
por un punto para el de 
Móstoles. Los terceros 
clasificados fueron Ro
berto Crespo y Sergio Pe
ña, ambos de Alcalá 
2.000. Este último prota
gonizó algunos de los 
combates más vibrantes del 
campeonato tanto por su valen
tía como por su pundonor. 

Este campeonato sirve como 

su cuenta. Tras lograr el pre
mio, Concepción se sigue entre
nando en estos días en el Fran
cisco del Y erro para el Campeo
nató de Europa, que tendrá lu
gar en mayo del año próximo 
y en el que aspira a colocarse 
de nuevo en buen lugar. 

preparatorio para los campeo
natos oficiales a celebrar en 
Fuenlabrada el próximo 8 de 
noviembre. 
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El título la ha clasificado para el encuentro nacional 

que se celebrará en canarias 

La alcalaína Mª Paz del Moral consigue el segunda 
puesta en el campeonato de Fitness de Madrid 

Mª Paz del Moral Armenteros obtuvo el segundo puesto en el Campeonato 'Miss Fitness y Fit
ness Man' de Madrid, organizado por ANED & FEAD y disputado el 18 de octubre en el anfiteatro 
Ramón y Cajal. Monitora de aerobic en el gimnasio Fitness Line, el quedar suhcampeona le ha 
servido a Mª Paz para clasificarse de cara al Campeonato de España, que se celebrará el 8 de 
noviembre próximo en las Canarias. Un total de 11 mujeres y 9 hombres participaron en el 'Miss 
Fitness y Fitness Man', dividido en tres pruebas diferentes. , Fotos: Antonio FLOREZ 
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En la primera deben desfilar en traje y realizar 
una pequeña presentación, en la que se valora la 
seguridad y la elegancia que muestren. En la se
gunda, para la que los competidores suelen utili
zar tintes que oscurezcan su piel , se puntúa su si
metría y definición muscular, así como los escasos 
niveles de grasa corporal que presenten, para lo que 
deben haber realizado fuertes dietas en las sema
nas anteriores. Por último llega el tercer round, en 
el que se escenifica una coregragía (rutina en el ar
got), al ritmo de la música, durante unos 90 segun
dos. Se trata de resaltar la fuerza , flexibilidad, re
sistencia y creatividad de las que dispongan. En ca
da uno de los apartados se pueden obtener hasta 
diez puntos, de modo que la clasificación final se 
obtiene hallando la media. Mª Paz del Moral con
siguió el trofeo de subcampeona y regalos consis
tentes en ropa deportiva y productos de nutrición. 
Llevaba un año y medio preparándose para la com
petición, de manos de su entrenadora, Carmen Ro
mero, una competidora profesional a la que unen 
amistad y admiración. 

M ª Paz es monitora de aerobic en el gimnasio 
Fitness Line desde hace cuatro años. Por las maña
nas trabaja en una oficina de Madrid y reparte las 
tardes entre sus entrenamientos y las clases a sus 
alumnos. Los sábados vuelve a Madrid para prepa
rarse en acrobacia y perfeccionar su coreografía. 
Lo que peor lleva son las dietas alimenticias a las 
que debe someterse para conservar el peso, aunque 
confiesa que ha terminado acostumbrándose. «La 
semana anterior a la competición se está a base de 
pollo cocido, verduras y pasta, todo sin aceite ni 
sal. En esos días el cuerpo está al límite, con un por
centaje mínimo de grasa. Pero en un par de sema
nas se recupera el peso normal». Explica que el ha
ber sido desde siempre una persona de complexión 
fuerte le ha servido para que le costara menos pre
pararse de cara a la competV:ión, aunque también 
le ha ayudado el apoyo recibido por todas las per
sonas que la rodean, desde su familia a su novio 
y, por supuesto, sus compañeros de gimnasio, que 
no faltaron a la cita el día del campeonato. 
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Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 El profesor Poops
nagle. 
06'30 Cuentos para dor
mir de Shelley Duvall. 

- Mis nuevos vecinos. 
- La isla Maldita. 

07'00 Misión Top Secret. 
08'00 Sábado Fiesta. 

- Retomo de D' Artacán 
- Y ogui y la búsqueda 
del tesoro. 
- La banda de Mozart. 
- Félix el gato. 

09'45 Club Dümey. 
- Pato Aventuras. 
- Quack Pack. 
- Timón y Pumba. 
- El Dibujo Clásico. 

11'45 Espejo secreto. 
13'50 Ca:rtelera. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
17'30 Cine de burlo. 
20'00 Mitomanía. 

«In Memorian». 
21 '00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21 '30 Informe semanal. 
23'00 Risas y estrellas. 
01 '00 Sábado cine. 
03'00 Noticias. 
03'05 Navano. 

«Mujeres furiosas». 
04'30 Cine de madruga
da. 

TVE-2 
06'00 That's English. 
07'30UNED. 
08'00 Oficios para el re
c:uezdo. 
09'00 En otras palabras. 
09'30 Agrosfera. 
10'00 Santa Misa. 
11 '00 Parlamento. 
12'00 Los conciertos de 
La2. 
13'00 Deportes. 

- Fútbol sala: 
Torrejón - Zaragoza. 

15'30 Perros extraordina
rios. 
16'30 Oficios perdidos. 
17'00 Historia del rock 
and roll. 
18'00 América total. 
19'00 Alatul. 
19'30 lnform. territorial. 
20'00 Grada cero. 
20'25 Cine. 

«Playa Zuma». Comed. 
20'25 Fútbol. 

Real Madrid - Barcelo
na. (Para las comunida
des sin TV autonómica) 

22'20 Alucine. 
«Hellraiser 111: Infier
no en la tierra». Terror. 

00'00 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

- «Pánico en N eedle 
Parck». Drama. 
- «Martes de Carna
val». Drama. 

TeleMadrid 
08'00 Cine matinal. 
09'30 Cyberclub. 

- Doraemón. 
- Los Picapiedra. 
- El mundo de Beak-
man. 
- Capitán Planeta. 
- La Pantera Rosa. 
- Pingu. 
- Garfield. 

11'00 En acción. 
12'30 En pleno Madrid. 
13'30 Documental. 
14'00 Telenoticias. 

Informativo presentado 
por Ana Aladro, Juan 
José Guerenabarrena y 
Joaquín Maroto. 

15'30 Cine español. 
Sin determinar. 

17'30 Fútbol de Segunda 
División. 

Se ofrece un partido de 
la undécima jornada 
del Campeonato Nacio
nal de Liga en Segunda 
División. 

19'30 Noche de fútbol. 
20'30 Real Madrid -
Barcelona. 

22'30 Cine. 
00'00 En tela de juicio. 
01'00 Cine. 
02'30 Madrugadas en 
blanco negro. 
04'00 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de Televisión 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Enciclopedia. 
07'30 Club Megatrix. 

- El bosque de Tallac. 
- Cro. 
- Batman. 
- Street Shark. 
- Supercampeones. 
- Mortal Kombat. 
- La Bola del Dragón. 
- Dos tontos muy ton-
tos. 
- Beetleborgs. 
- La máscara. 
- El nuevo mundo de 
los gnomos. 
- Pesadillas. 

13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Los problemas cre
cen. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Cine. 
18'30 Cine. 
20'30 Cine. 
21'15 Noticias. 
22'00 Sorpresa, jll0l1ll't!flél! 

Con Isabel Gemio. 
01'00 Cine. 

«Chicago, años 30». In
triga. 

01 '55 Destino Aramís. 
02'00 Televenta. 
04'30 Cine de madruga
da. 

«Silencio». Acción. 

SABADO 1 

Tele 5 
06'30 Entre hoy y mañana 
07'00 Fórmula l. 
07'30 Grandullón. 
08'00 Los guerreros de la 
luz. 
08'20 Jets mars. 
08'40 Dulce Jana. 
09'00 La Sirenita. 
09'20 Las aventaras del 
joven D' Artacán. 
09'40 La liga del Dragón. 
10'00 Space Strikers. 
10'20 Power Rangers. 
10'40 Beast wars. 
11'30 Cómo se hizo. 
12'00 SeDSélción de vivir. 
13'00 Al salir de clase. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'10 Spin City. 
15'45 Cine fin de semana. 
18'15 Cine fin de semana. 
18'15 Frontón. 

Octavos de final. Cam
peonato Cuatro y me
dio. (La Rioja, País 
Vasco y Navarra). 

20'00 Cine español. 
Sin determinar. 

21'20 Las noticias. 
22'10 Moros y cristianos. 
01'15 Avance Noticias. 
01 '35 Madrugada de cine. 

«Amanecer zulú». 
03'00 Rehelde. 
03'45 Cazador. 
04'15 El sheriff chiflado. 

Canal+ 
06'28 National Geogra
phic en Canal +. 
07'30 Golf: Birdie. 
08'00 P + ó - X ó I 

- Gatobasura, el rey de 
los trastos. 
- El gato Félix. 
- El club de mediano-
che. 

09'30 dlruno el llÜiOH. 

10'00 NBA. 
Boston Celtics - Chica
go Bulls. 

12'00 Del 40 al l. 
13'00 Magacine. Toma l. 
14'00 NBA en acción. 
14'30 Noticias. 
14'35 Transworld Sport. 
15'30 Grandes romances 
del siglo XX. 

Marilyn Monroe y Joe 
DiMaggio. 

16'00 Fútbol inglés. 
17'55 «Esperando DD res
pÚ'oll. 
20'00 Abierto en c:anal. 
21 '00 La Semana del Gui
ñol. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. · 
22'00 Frasier. 
22'25 Estreno Canal +. 

«l3 cazatalentOSH. Co
media. 

00'04 Volvo Masters. 
02'05 «ClliJJ.a moolllt. V.O. 
03'41 «Sofieit. 

DOMINGO 2 
, .... ~~~~~~~~~ ..... ~~~~~~~~~ ...... ~~~~~~~~~.....,~~~~~~-~~~~.....,~~~~~~~~~~..-~~~~~~~~~~ 

TVE-1 
06'00 Cuentos para dor
mir de Shelley Duvall. 
07'00 Misión Top Secret. 

«El regreso del dinosau
rio». 

08'00 ¡Domingo fiesta! 
- El retomo de D' Arta
cán. 
- La lombriz Jim. 
- La banda de Mozart. 
- Félix el gato. 
- Erase una vez los ex-
ploradores. 
- Tiny Toon Adventu
res. 

10'55 v. 
11'40 ¿Qué apostamos? 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
18'00 Cine de oro. 

Sin determinar. 
20'25 Sólo goles. 

Presenta: Matías Prats. 
21 '00 Telediario 2. 
21'40 El tiempo. 
21'45 Maridos y mujeres. 
01'15 Sombras de Nueva 
York. 

«Basura». 
Serie protagonizada por 
Michael Lorenzo. 

02'00 Noticias. 
02'05 Cine de madruga
da. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'45 That's English. 
07'30 UNED. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 Jara y sedal. 
09'30 Pueblo de Dios. 
10'00 Últimas preguntas. 
10'25 Testimonio. 
10'30 El día del Señor. 
11'30 Documental. 
12'00 Estadio 2. 

- Basquet ACB. 
- Zona ACB. 
- 13'00 Baloncesto. 
- 16'00 Balonmano: 
España - Eslovaquia. 

17'30 Documental. 
18'00 La enciclopedia 
audiovisual. 
19'00 Un país en la mochila 
20'00 PC adictos. 
20'30 Línea 900. 
21'00 Para qué sirve un 
marido. 
21'45 Estadio estadio. 
23'15 La noche temática. 

«La vejez ya no es lo 
que era>•. 
- «Herencia sobre rue
das: jubilados america
nos en movimiento». 
- 23'20 •Otra eiu_dad, 
otra ley•. Comedia. 

03'50 Cine club. Ciclo ci
ne español. 

«El hombre que perdió 
su sombra». Drama. 

tdenovlanllredet997 

· TeleMadrid 
08'00 Cine matinal. 
09'30 Cyberclub. 

- El mundo de Beak-
man. 
- Widget. 
- Doraemon el gato 
cósmico. 
- Los Picapiedra. 
- Las nuevas aventuras 
de Meteoro. 
- Capitán Planeta. 

13'00 De Cibeles a Neptu
no. llislmia de dos clubes. 
14'00 Telenoticias. 
15'25 El tiempo. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 Panorama de actua
lidad. 

Se analiza la actualidad 
semanal mediante va
rios reportajes. 

18'30 Fútbol es fútbol. 
Javier Reyero es el pre
sentador de este progra
ma dedicado a la infor
mación deportiva. 
Incluye: Telenoticias. 

22'00 El megahit. 
Programa que ofrece 
una película y reporta
jes sobre los actores que 
la interpretan. 

00'30 La prórroga de Fút
bol es fátbol. 
02'00 Sala de madrugada. 
04'00 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Enciclopedia. 
07'20 Club Megatrix. 

- El bosque de Tallac. 
- Cro. 
- Batman. 
- La bola del dragón. 
- Los cuatro fantásti-
cos. 
- lronman. 
- Ace Ventura. 
- Mortadela y Filemón. 

12'00 Sorpresa, jll0l1ll't!flél! 
15'00 Noticias. 
15'35 Cine. 
17'30 Cine. 
19'30 Situación de emer
gencia. 

Programa presentado 
por Roberto Arce. 

20'30 Espejo público. 
21'30 La casa de los líos. 

ccPaz, amor y chatines». 
23'00 Lo que necesitas es 
amor. 
01'00 Cine. 

«Escándalo en la fami
lia». Comedia. 

02'55 Destino Aramís. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«Próxima parada 
Greenwich Village». 
Comedia. 

Tele 5 
06'30 Superboy. 
07'00 Fórmula Uno. 
07'30 Grandullón. 
08'00 Los guerreros de la 
luz. 
08'20 Jet Mars. 
08'40 Dulce Jana. 
09'00 Jin Jin y sus amigos. 
09'20 La sirenita. 
09'40 Las aventuras del 
joven D' Artagnán. 
10'00 La liga del dragón. 
10'20 Space striker. 
10'40 Power Rangers. 
11'00 Cómo se hizo ... 
11'30 Más que coches. 
12'00 SeDSélción de vivir. 
13'00 Al salir de clase. 
14'00 Bricomanía. 
14'30 Las noticias. 
15'10 Caiga quien caiga. 
16'10 Cine fin de semana. 
18'15 De domingo a do
mingo. 
21'00 Las noticias. 
21'15 Más que amigos. 
22'30 Expediente X. 
23'30 Zoom. 
00'45 Avance Noticias. 
01 '00 Cine clásico. 

«La senda de la guerra>>. 
Oeste. 

02'.30 Rebelde. 
04'30 Cazador. 

Canal+ 
07'00 Del 40 al l. 
08'00 P + ó - X ó 1. 

- Gatobasura el rey de 
los trastos. 
- Herflus. 
- El gato Félix. 
- El club de mediano-
che. 

09'30 «l3 pequeño panda». 
11'00 Fútbol americano. 
11 '50 Previo fútbol. 
12'00 Liga española. Se
gunda División. 
14'00 Magacine. Toma 2. 
14'30 Noticias. 
14'35 Más deporte. Finde 
semana. 
15'00 Fútbol mundial. 
15'30 «Algo de qué ha
blar». 
17'12 t<Míeatras dormías>. 
18'50 Previo fútbol. 
19'30 Liga española. 

Zaragoza - Real Socie
dad. 

21 '30 Noticias. 
22'00 Estreno Canal +. 

«Escuadrón de combate 
33Z». Bélica. 

23'30 El tercer tiempo. 
Paco González presen
ta este programa dedi
cado a la actualidad de
portiva. 

NOTA: PUERTA DE MADRID publica la programación recibida de las distintas 
cadenas de televisión. No se hace responsable de los cambios efectuados por éstas. 

PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Emonews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desaJ111101 de 
TVE. 
10'00 Alondra. 
11'35 Saber vivir. 
12'30 Así son las cosas. 
13'25 La botica de la 
abuela. 
13'55 Noticias. 
14'00 lllfonn. territorial. 
14'30 Corazón de otoño. 
15'00 Telediarlo l. 
15'50 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 

Narra las relaciones so
ciales que se establecen 
entre diversas familias 
que van a vivir a la Ca
lle Nueva. 

16'30 Te sigo amando. 
18'05 Digan lo que digan. 
19'05 Noticias. 
19'10 El Oechazo. 

Concurso con Anabel 
Alonso. 

20'00 Gente. 
21 '00 Telediario 2. 
ZZ'OO Entre Moranc:os y 
Omaítu. 
ZZ'45 ¿Qaiéll sabe dómte? 
01'15 Telediario 3. 
OZ'OO Renegado. 

«Desaparecida». 
OZ'45 Cuentos y leyendas. 

«Caballo de pica». 
03'45 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 Mujeres de Améri
ca Latina. 
07'00 That's Ellgliah. 
07'30 Con mucha lllaJCba. 

- El show de Underdog. 
- La vuelta al mundo de 
Willy Fogg. 
- La pajarería de Tran
silvania. 
- Montana. 

09'30 Empléate a folldo. 
10'00 TV. Educativa. 
11'00 La película de la 
maialla. 

«Sherlock Holmes y las 
máscaras de la muerte». 
Intriga. 

12'30 Burlo Sésamo. 
13'00 Coll lllllCba lllaJCba. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes doc:umell
tales. 
17'15 Pueblo de Dios. 
17'45 Para llOIOtroll. 
19'00 Toda 1IDil americ:aJla. 
19'30 El im.perclihle. 
20'00 lllform. territorial. 
Z0'30 Un c:hapazas en casa. 
21 '00 Quatro. 
21'30 VmrCOllMr. Cooper 
ZZ'OO La 2. Noticias. 
ZZ'30 ¡Qué grande es el 

c:ille! «Adiós a las ar
mas». Bélica. 

01'10 Clásicos del c:ille. 
«El momento más her
moso». Drama. V .O.S. 

TeleMadrid 
07'30 BuellOI días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 TelellOticias. 
10'30 Sucedió en Madrid. 
12'45 Cyberclub. 

Espacio infantil presen
tado por Cybercelia y 
su compañero Rocko 
Alikates. 

14'00 TelellOtic:ias. 
15'30 Con T de tarde. 

Con Terelu Campos. 
17'45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid clirecto. 
Z0'30 TelellOticias. 
21 '30 Cine. 
Z3'15 Serie sin determi-
llill'. 

00'00 De Cibeles a Neptu
no. 1950 - 1954. 

01'00 Sola en la ciudad. 
Programa presentado 
por Cristina Tárrega, 
en el que los espectado
res que quieran pueden 
llamar y charlar en di
recto sobre aquello que 
les apetezca. 

OZ'OO Telenoticias. 
0Z'05 Tele-empleo. 
OZ'20 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 lllformac:ióll C'llltll
ral de la CAM. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Emonews. 
07'30 Telecliario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
TVE. 
10'00 Alondra. 
11'35 Saber vivir. 

«Cuidado del pelo». 
12'30 Así son las cosas. 
13'25 La botica de la 
abuela. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo terri~ 
rial. 
14'30 Corazón de otoño. 
15'00 Telecliario l. 
15'54 El tiempo. 
16'00 Calle Nueva. 

Lucía se encuentra con 
Julio en el bar de Cos
me pero ella no tiene 
ganas de hablar. 

16'30 Te sigo amando. 
18'05 Digan lo que digan. 
19'05 Noticias. 
19'10 El Oechazo. 
ZO'OO Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
ZZ'OO El programa de Car
los Berrera. 
23'45 El debate de La 
Primera. 
01'15 Telediarlo 3. 
OZ'OO Renegado. 
02'45 Cuentos y leyendas. 

uOpera en Marinaleda» 
03'45 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 Mujeres de Améri
ca Latina. 
07'00 That's Ellgliah. 
07'15 Con mucha lllaJCba. 
09'30 Empléate a fondo. 
10'00 La aventura del 
saber. 
11'00 La película de la 
maiiana. 

«Las aventuras de Sim
bad». Aventuras. 

12'30 Burlo Sésamo. 
13'00 Con mucha lllaJCba. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Tenclido cero. 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Programa Liga de 
Campeones. 
19'30 El im.perclihle. 
20'00 lllfonn. territorial. 
20'30 Un chapuzas en ca
sa. 
20'55 Fútbol UEFA. 

Aston Villa - Ath. 
Bilbao. 

ZZ'25 El tiempo. 
ZZ'55 La 2. Noticias. 
23'10 El cine de La 2. 

«El palomo cojo». 
Drama. 

01'10 La mandrágora. 
OZ'40 Cine Club. Grandes 
actores. 

«Los hermanos Kara
mazov». Drama. V .O.S 

TeleMadrid 
07'30 BuellOI días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 

Espacio de servicio pú
blico que ofrece infor
mación sobre ofertas y 
demanda de empleo y 
cursos de formación. 

09'30 A saber. 
Espacio de carácter 
educativo que ofrece a 
los adultos la posibili
dad de obtener el títu
lo de Graduado Escolar 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
11'45 El comisionado. 
12'45 Cybercluh. 

- Doraemon. 
14'00 TelellOtic:ias. 
15'30 Con T de tarde. 
17'30 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid clirecto. 
20'30 TelellOtic:ias. 
21'30 Lostrespiesdelga
to. 
23'00 Cine. 
00'30 Sola eJl la ciudad. 
01 '30 TelellOtic:ias. 
01'35 Tele-empleo. 
01 '50 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
. 04 '00 lllformac:ióll cultu

ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Mujercitas. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Marco. 

09'30 El primer café. 
10'30 El kallgmo de A3Z. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11 '30 Matloc:k. 
12'30 Cheers. 
13'00 El eqaipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Les problemas creca 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Telec:ille. 
18'50 Los Sim.psoll. 
19'20 En antena. 
Z0'20 Impacto TV. 
21 '00 Noticias. 
21'30 Fútbol. 
23'30 La sonrisa del peli
cano. 
01'30 Noticias. 
01 '55 Destino Aramís. 
OZ'OO Cine de madrugada 

«Corazón africano». 
Biográfica. 

03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

«Lucrecia Borgia». 
Drama. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Mujercitas. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Marco. 

09'30 El primer café. 
10'30 El kaJlgmo de A3Z. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11'30 Matlock. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Los problemas cre
cen. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Telec:ille. 
18'50 Los Sim.pson. 
19'20 En illltella. 
zo•20 Impacto TV. 
21 '00 Noticias. 
21'30 Fútbol. UEFA. 

Paok Salónica - Real 
Madrid. 

23'30 La somisa del peli-
cano. 
01 '30 Noticias. 
OZ'OO Cine. 

«Astucias de mujer». 
Aventuras. 

04'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«Tres espías y medio». 

LUNES, 3 

Tele 5 
06'30 Superboy. 
07'00 Las DOticias. Bue
llOI días. 
08'30 Jin Jin y sus amigos 
08'45 La liga del dragón. 
09'00 Las noticias. Bue
llOI días. 
09'30 Con ocho hasta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a día. 
14'00 La cociJla de Karlos 
Arguiiallo. 
14'30 Las noticias. 
15'00 Al salir de clase. 
15'40 ¡Qué me dices! 

Crónica social de los fa
mosos presentada por 
Silvia Ruiz y Chapis. 

16'30 Tarde de cine. 
18'15 Alla. 
ZO'OO El Súper. Historias 
de todos los días. 
Z0'30 Las noticias. 
21 '25 El tiempo. 
21'30 Sorteo de la ONCE. 
21 '35 Todos los hombres 
sois iguales. 

«Pereza». 
23'00 Crónicas marcia-
nas. 

Presenta: Javier Sardá. 
01 '45 Entre hoy y mañana 
OZ'l5 Policias de Nueva 
York. 
03'15 Rebelde. 
05'00 Cazador. 

Canal+ 
07'30 ABC World News 
con Peter Jellllillgs. 
07'52 Noticias. 
08'02 P + ó - X ó 1. 

- Aprendices de brujas. 
- Flash Gordon. 

09'00 Entrenador. 
09'30 «Olvídate de París». 
V.O. 
11'08 q¡mca». 
13'00 P + ó - X ó l. 

- El laboratorio de Dex
ter. 

13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 «CasúJo,.. 
18'22 Motor SuperC:ross. 

Recoge lo más destaca
do del 8° Supercross de 
la Comunidad de Ma
drid, celebrado en el 
Palacio de los Deportes 
el 18 y 19 de octubre. 

ZO'OO El día después. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estrello Canal +. 

- «Bajo la pieb. 
Intriga. 
23'49 «Malas compa
ÍiÍaJSN. 

01'34 Trallsworld sport. 
02'30 N.B.A. 

Chicago - San Antonio. 
06'01 ~tías, jaez de lí
neil». 

MARTES4 

Tele 5 
06'00 Superhoy. 
07'00 Las noticias. Bue
llOI días. 
08'30 Jin Jin y sus amigos 
08'45 La liga del dragón. 
09'00 Las llOticias. Bue
llOI días. 
09'30 Con ocho hasta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a día. 
14'00 La cociJla de Karlos 
Arguiiallo. 
14'30 Las llOtic:ias. 
15'10 Al salir de clase. 
15'40 ¡Qué me dices! 
16'30 Tarde de c:ille. 

Sin determinar. 
18'15 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los días. 

Asunción felicita a su 
hija por el noviazgo con 
Andrés y le pide traba
jo para Raquel en el 
Súper. 

20'30 Las Noticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Telecupón. 
21 '35 Médico de familia. 
23'00 Crónicas marcia-
nas. 
01 '45 Entre hoy y maiaJla 
OZ'l5 Policial de Nueva 
York. 
03'15 Rebelde. 
05'30 Cazador. 

Canal+ 
07'30 ABC World News. 
07'52 Avuce Notic:iu. 
08'00 P + ó - X ó /. 

- Aprendices de Bruja. 
- Flash Gordon. 

09'00 Entrenador. 
09'30 «Clocken (Came
Uos)». 
11 '33 «Pon DJ1 bombre en 
ta vida». 
13'00 P + o - X o/. 

- El laboratorio de Dex
ter. 

13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 «El sastitalOJI. 
17'20 «Brolcen Jl.rrow 
(Jllazma nuclear)». 
19'05 National Geogra
phic en Canal +. 

«Puma, el fantasma de 
Patagonia» . 

ZO'OO Las líos de Carolille. 
20'30 Lo + Plus. 
21 '30 Redacción. Noti
cias. 
21'53 Colltrareloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

Jlmjgu para siempre¡¡. 
Comedia. 

Z3'40 «Instinto matemaJ,,. 
01 '24 Música noche. 

«Canto bizantino». 
Celebrado durante el 46 
Festival Internacional 
de Santander. 



En la reunión se debatió sobre el posible desPoblamiento del centro si se cierra 

Los comerciantes y el Grupo socialista dialogan 
sobre la peatonalización del centro 

El Grupo de Concejales Socialistas se reunió el pasado martes 28 de octubre con representantes de 
la Asociación de Comerciantes de la Calle Mayor y Aledaños (ACOCAMA), la Cámara de Comercio 
y la Asociación de Vecinos del Distrito Centro para pulsar cuáles son las inquietudes manüestadas an
te el debate abierto sobre la peatonalización del casco. Los concejales socialistas detallaron las pre
tensiones del proyecto que se está debatiendo en estos días por los grupos políticos para el total conoci
miento de la Asociación de Comerciantes, haciendo especial hincapié en que «el Grupo Socialista pre
tende ajustar su decisión en base a un acuerdo que satisfaga tanto a los comerciantes de la zona centro 
como al resto de los vecinos que frecuentan con asiduidad la calle Mayor y aledaños». 

Durante la reunión se pu- Buena parte de la reunión si se peatonaliza y al tiempo 
sieron sobre la mesa los pro- entre socialistas y comercian- no existen aparcamientos di
blemas existentes en la actua- tes se centró en debatir cómo suasorios. Algo que, en opi
lidad en la calle Mayor, como puede afectar el cierre del cas- nión del Grupo Socialista, es 
el hecho de que soporte una co al comercio del centro. poco m~nos que imposible. El 
gran cantidad de tráfico fue- «Los comerciantes temen que casco es el emblema de la ciu
ra del horario de carga y des- el centro se quede despoblado, dad, el primer sitio por el que 
carga, o de que se esté utili-
zando dicha vía como aparca-
miento. Los comerciantes ex
presaron su temor a la insta
lación de bolardos , ya que se
gún manifestaron en determi
nados casos de urgencia po
drían impedir el paso de las 
fuerzas de seguridad. «Es en
tendible su temor ante casos 
como un incendio , por ejem
plo, pero como ya les informa
mos tanto policía local como 
ambulancias, tendrán una lla
ve para bajar los bolardos y 
que la vía quede sin ningún 
obstáculo. Además en el estu
dio se prevén determinadas 
calles que quedarán abiertas 
como vías de escape» , explicó 
el portavoz socialista Pablo 
González. 

IV Muestra de 
Humor Gráfico 

Organiza: Fundación Gene
ral de la Universidad de 
Alcalá. 

Hasta el 7 de noviembre, 
en la Sala 1.2.93. 

«La picaresca: 
desde oueveclo 

hasta nuestros días» 
* * * 

Hasta el 7 de noviewmbre, 
Sala Pedro Gumiel 

Asociación HIJOS y Amigos 
de Alcalá 

«Los Cervantes 
en Alcalá» 

"Son mis abuelos 
Pero, a la hora de ~omprar 
sus gafas saben muy bien lo 

• que quieren. 
Campaña Tercera Edad 

paseamos con familiares que 
vienen de visita; el que más o 
el que menos se acerca alcen
tro a comprar un regalo o a to
mar el vermú los fines de se
mana. La calle Mayor espe
cialmente está lo suficiente
mente arraigada entre la ciu
dadanía, como para que deje 
de frecuentarla si se peatona
liza el casco», considera Gon
zález. «Existe además un in
terés común por alcanzar el tí
tulo de Ciudad Patrimonio de 
la Humanidad y un casco 
histórico-artístico en condi
ciones es nuestra mejor pre
sentación». 

El Grupo Socialista se com
prometió a seguir mantenien
do un diálogo periódico a tra
vés de sucesivas reuniones con 
los comerciantes de la zona 
centro. 

¡míralos! 
Son como niños'' 

En Natural Optics le ayudamos a 
ver mejor la vida, de cerca, de lejos 

y a cualquier distancia. 
Ahora se lo ponemos muy fácil 
porque sabemos lo que quiere y 
lo que necesita. Para que disponer 

de sus nuevas gafas sea como 
un "juego de niños". 

Montura + Cristáles 

7.950! 
Para ver bien de lejos 

Montura + Bifocales 

11.950! 
Para ver bien de ltjos y de cerca 

Progresivos Top Natural 
(sin montura) 

19.750! 
Para ver bien a rodas las distancias 

• 

Rmlión gratuita de pmencióo auditiva. 
Además del examen visual optométrica se 
realizará sin cargo, una revisión auditiva. 

* * * 
Baste el 7 de noviembre 

Café-Bar La Galería 

«Retrospectiva 
de serafín» 

Centro Optico Alcalá 
e/ Talamanca, 1 - Tif.: 889 69 53 - ALCALA DE HENARES 

t de noviembre de t997 PUERTA de Madrid 



AGENDA 

Programación del 31 de octubre al 6 de noviembre de 1997 

ALCALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: <cFullMonty». (13 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viern. y Sáb. 
sesión especial: 00'40. h. 

Sala 2: «Mimic». (18 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viern. y Sáb. 
sesión especial: 00'40. 

Sala 3: «La boda de mi 
mejor amigo». (7 años). 
Todos los días: 6, 8'15 y 
10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 4: «Nada que per
del'>>. (13 años). Todos los 
días: 6'00, 815 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'40. 

Sala 5: «La camarera del 
Titanic». (13 años). Todos 
los días: 6'00, 8'15 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'30. 

Sala 6: «Dona llega con 
la lluvia». (13 años). Todos 
los días: 5'30 y 8. «After
glow». (13 años). Todos los 
días: 10'30. Viernes y Sáb. 
sesión especial: 00'30. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Centro Comercial LA DEHESA 
Ctra. N-11, km . 33'3 

Sala 1: «La boda de mi 
mejor amigo». 17'15, 
20'00 y 22'30. 

Sala 2: «Perdita Duran
go». 17'00, 19'45 y 22'30. 

Sala 3: <<La Teniente 
O'Neill>>. 17, 19'45 y 22'30 

Sala 4: «Carne trémula». 
17'15, 20'00 y 22'30. 

Sala 5: «El pacificadOI'>>. 
17'00, 19'45 y 22'30. 

(Telf. información: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños n° 5 
Teléfono de información: 880 27 51 

Sala 1: «La Teniente 
O'Neill (G. l. Jane)». Todos 
los días: 17'45, 20'15 y 
22'30. 

Sala 2: «Partes priva
das». Todos los días: 
17'45, 20'15 y 22'30. 

Sala 3: «Cara a cara». 
Todos los días: 17'45, 
20'15 y 22'30. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 
Centro Comercial Parque Corredor 

Telf. lnf.: 656 82 7D 

Sala 1: «Nada que per
del'>>. (13 años). Labora
bles: 6, 8 y 10. Sábados 
y Festivos.: 4, 6, 8 y 10'00. 
Viernes y vísperas festi
vos, pase de madrugada: 
12'30. 

Sala 2: «Poder absolu
to». (18 años). Todos los 
días: 6'45 y 9'45. Sábados 
y Festivos: 4'00, 6'45 y 
9'45. Viernes y vísperas de 
festivos: pase de madruga
da 12'30. 

Sala 3: «Cara a cara» 
(Face off). (18 años). Labo
rables: 7 y 10. Sábados y 
Festivos: 4'00, 7'00 y 
10'00. Viernes y vísperas 
de festivos: pase de madru
gada 1'00. 

Sala 4: <<La caramera del 
TitaniC>>. (13 años). Labo
rables: 6'05, 8 ' 05 y 10'05. 
Sábados y Festivos: 4'00, 
6'05, 8'05 y 10'05. Viernes 
y vísperas festivos, pase de 
madrugada, 12'30. 

Sala 5: «El pacificador». 
Todos los días: 5'15, 7'50 
y 10'30. Viernes y vísperas 
festivos, pase madrugada: 
1'00. 

Sala 6: «La Teniente 
O'Neill». (18 años). Todos 
los días: 5'25, 8'00 y 10'30. 
Viernes y vísperas de fes
tivos, pase de madrugada: 
1'00. 

Sala 7: «Mimic». (18 
años). Laborables: 6'05, 
8'15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 4'05, 6'05, 8'15 
y 10'30. Viernes y vísperas 
festivos: pase de madruga
da 12'40. 

Sala 8: <<Full Monty». (13 
años). Laborables: 6'00, 
8'00 y 10'00. Sábados y 
festivos: 4'00, 6'00, 8'00 y 
10'00. Viernes y vísperas 
festivos, pase de madruga
da: 12'30. 

Sala 9: «La boda de mi 
mejor amigo». (7 años). 
Laborables: 6'10, 8'20 
y 10'30. Sábados y Festi
vos: 4'00, 6' 10, 8'20 y 
10'30. Viernes y vísperas 
de festivos, pase de madru
gada 12'40. 

PREMIO MASTER INTERNACIONAL 
CLINICA DE ADELGAZAMIENTO 

1 ~ (IJ f i i ;l!I i fil ;1!1Ut;If11~l#!1!1 =] ! J 
Est:a señora 
adelgazará 
30 kilos 
bajo riguroso control médico 

Usted también puede adelgazar 
en nuestro centro, sin esfuerzo, 
sin hambre, sin sauna, sin pastillas, 
sin masajes, sin efectos secundarios, 
a personas de cualquier edad, sello 
o condición física. 

RESERVE HORA PARA UNA 
CONSULTA GRATUITA 

Telf .: 883. 54 51 
' 

NUEVA DIRECCION: e/ Ferraz. 2 (clínica)-ALCALA DE HENARES 

La liJ Prl•ltlva 

Jueves, 23 de octubre: 17 - 23 - 25 - 30 - 41 - 45 
C - 21 R - 3 

Sábado, 25 de octubre: 3 - 7 - 8 - 36 - 42 - 45 
C - 21 R - 6 

~ La~Primitiva 

Domingo, 26 de octubre: 1 - 18 - ·31 - 34 - 42 - 46 
C-9 R-6 

Bono[•] Loto 
Lunes, 27 de octubre: 1 - 18 - 21 - 33 - 36 - 49 

C - 37 R - 8 

Martes, 28 de octubre: 16 - 19 - 38 - 40 - 43 - 48 
C - 14 R - 4 

Miércoles, 29 de octubre: 3 - 4 - 7 - 24 - 25 - 46 
C-5 R-9 

Simposio Internacional cervantino 
Alcalá y más cencretamente la Universidad Cisneria

na será la sede del Simposio Internacional «Escribir y leer 
en el siglo de Cervantes» que, organizado por la Comi
sión del 450° Aniversario del bautismo del escritor com~ 
plutense, se· celebrará del 17 al 20 de noviembre próxi
mos. 

El coordinador de este seminario es Antonio Castillo 
Gómez, del departamento de Historia 1 y Filosofía de la 
facultad de Filosofía y Letras de la UAH. 

Las inscripciones pueden realizarse en la citada facul
tad (c/ Colegios nº 2) o en el Centro de Estudios Cervan
tinos (Palacio de Laredo, paseo de la Estación nº 10). 
El precio de la matrícula es de 6.000 pesetas. 
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Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Emonews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desaJ11D011 de 
TVE. 

Con Javier González 
Ferrari y Julio César 
Iglesias. 

10'00 Alondra. 
11'35 Saber vivir. 
12'30 Así son las COiias. 

13'25 La botica de la 
abuela. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
14'30 Corazón de otoño. 
15'00 Telediario l. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'30 Te sigo amando. 
18'05 Digan lo que digan. 
19'05 Noticias. 
19'10 El Oechazo. 

Concurso presentado 
por Anabel Alonso en el 
que participan tres chi
cos y tres chicas. 

20'00 Gente. 
20'30 Fútbol de 1ª. Liga 
de Campeones. 

- F.C. Barcelona - Di
namo de Kiev. 
- Olympiakos - Real 
Madrid. 

01'15 Telediario 3. 
02'00 Renegado. 
02'45 Cuentos y leyendas 
03'45 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 Mujeres de Améri
ca Latina. 
07'00 That'a Engliah. 
07'30 Con mucha mardla. 

- El show de Underdog. 
- La vuelta al mundo de 
Willy Fogg. 
- La pajarería de Tran
silvania. 
- Montana. 

09'30 Empléate a fondo. 
10'00 La aventura del sa
ber. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

«Los celos y el duende». 
12'30 Banio Sésamo. 
13'00 Con mucha man:ba. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Norte-Sur. 
17'45 Para DOllOtroa. 
19'00 Toda ua americana. 
19'30 El impe!dible. 
20'00 lnform. territorial. 
20'30 Un c:bapuzas en casa. 
21 '00 ()uatro. 
21'30 Vivir con Mr. Coo
per. 
ZZ'OO La 2. Noticias. 
ZZ'25 El tiempo. 
ZZ'30 La noche abierta. 
00'30 Negro aobre blanco. 
01'30 Cine Club. Ciclo 
Luis Lucía. 

«Molokai». Biográfica. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenotic:iaa. 
10'30 Madrid Directo. 
11'45 El c:omisioDado. 
12'45 Cyberdub. 
14'00 Telenotic:iaa. 
15'30 Con T de lude. 

Magazine presentado 
por Terelu Campos, en 
el que se ofrecen entre
vistas, reportajes, con
cursos, música, debate 
y tertulia. 

17'45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid Directo. 

Presentado por Inma
culada Galván. 

20'30 TeleDOticiaa. 
21'30 Tiura 2. 
23'15 Cine. 
01 '00 Sola en la ciudad. 
02'00 TeleDOticiaa. 

Espacio que ofrece un 
rápido resumen en imá
genes de las noticias 
más importantes. 

02'05 Tele-empleo. 
02'20 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Mujercitas. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Marco. 

09'30 El primer café. 
10'30 El kangmo de A3Z. 
ll '00 El show de Bill 
Coaby. 
11 '30 Matlock. 
12'30 Cheen. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Colas de henDallilll. 
14'30 Los problemas cre
cen. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Telecine. 
18'50 Los Simpson. 
19'20 En antena. 
20'20 Impacto TV. 
21 '00 Noticias. 
21 '30 En plena forma. 

Con Alfredo Landa. 
23'00 La somiaa del peli
cano. 
01 '30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 

«Yuma». Oeste. 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

«Algunas lecciones de 
amor». Comedia. 

MIERCOLES 5 

Tele 5 
06'30 Supelboy. 
07'00 Las Noticias. Bue
nos días. 
08'30 JiD JiD y 1111 amigos. 
08'45 La liga del dragón. 
09'00 Las noticias. Bue
DOI días. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11 '30 Día a día. 
14'00 La cociDa de Karlos 
Alguiiano. 
14'30 Las Noticias. 
15'10 Al salir de clase. 
15'40 ¡Qué me dices! 

Con Silvia Ruiz Peña y 
Chapis. 

16'30 Tude de cine. 
18'15 Ana. 
20•00 El Súper. Historias 
de todos los días. 
20'30 Las noticias. 
21 'ZS El tiempo. 
21'30 Sorteo de la ONCE. 
21 '35 Querido maestro. 

Serie protagonizada por 
Imano} Arias y Emma 
Suárez. 
«Como humo se va». 

23'00 Crónicas marcia-
nas. 
01'45 Entrehoyymaiana 
02'15 Polic:íaa de Nueva 
York. 
03'15 Rebelde. 
05'30 Cazador. 

Canal+ 
07'30 ABC World News. 
07'52 Avance Noticias. 
08'02 P + ó - X ó /. 

- Aprendices de brujas. 
- Flash Gordon. 

09'00 Entrenador. 
09'30 «13 cartero (y Pablo 
Nerada)I. V.O. 
11'16 «Los llennua& M~ 
MaDell». 
13'00 P + o - X o l. 
13'30 Los 40 Principales. 
14'15 Redacción Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 «La familia Stapicb. 
17'01 «La caJJCÍÓn de Car
JaM. 
19'04 Detrás de la cámara 
19'29 Doc:amental. 

«Catástrofe: Aterrizaje 
forzoso». 

20'00 Loa líos de CaJoline. 
20'30 Lo + pl111. 
21'30 Noticias. 
21 '53 Contraneloj. 
ZZ'OO Estreno Canal +. 

- «La seducción fatal». 
Drama. 

23'31 «13 pueblo de los 
malditos». 
01'06 Pieza extra. 
01' 14'Coaas que nanea te 
dije». V.O. 
02'43 dhvana». 
04'05 «Belleza robada». 
05'59 <!EncaentJO mortí/e-
10». 

con tres adaptaciones de textos clásicos y marionetas, en·AiUqueca abrirá el próximo domingo 
2 de noviembre con una 
adaptación singular del 
«Don Juan Tenorio» de Zo
rrilla a cargo de los albace
teños de Capitano Teatro. El 
sábado 8 de noviembre será 
el turno de los madrileños de 
Prem Teatro, que pondrán 
en escena la obra «Aquellas 
colinas azúles», una sobreco
gedora historia original del 
inglés Dennis Potter. Sobre 
el escenario se podrá ver al 
vecino «Caradura» del anun
cio de Telefónica, al que da 
vida el actor Borja Elgea, y 
a la protagonista de la serie 
televisiva «Todos los hom
bres sois iguales», Ana 
Otero. 

14ª Muestra Nacional de Teatro «Espiga de Oro» 
La decimocuarta edición de la Muestra Nacional de Teatro «Espiga de Oro11 de Azuqueca de He

nares será la más ambiciosa en la historia de este evento. El programa incluye una representación 
más que en ediciones anteriores, nueve en total, que se representarán a lo largo de los fines de 
semana del próximo mes de noviembre. Destaca la inclusión de tres adaptaciones de textos clási
cos y un espectáculo totalmente innovador con las marionetas como protagonistas. 

Con un presupuesto total 
de tres millones y medio de 
pesetas destinado exclusiva
mente a la contratación de 
las obras, la Concejalía de 
Cultura, sobre la que recae 
el peso de la organización, 
ha preparado un programa 
en el que se ha buscado el 
equilibrio entre la variedad 
y la calidad. Los aficionados 
al teatro clásico tendrán la 
posibilidad de asistir a las 
adaptaciones de «El Gran 
Teatro del Mundo» de Cal
derón de la Barca y «La da
ma boba», original de Lope 
de Vega. La primera corre
rá a cargo del grupo sevilla
no «Territorio de Nuevos 
Tiempos» y se pondrá en es
cena el domingo 23 de no
viembre. La comedia de Lo-
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pe saltará al escenario de la 
Casa de la Cultura el sába
do 15 de noviembre por obra 
y gracia de la compañía ma
drileña Producciones Mico
micón. 

Oti Sánchez, concejal de 
Cultura, indicó en el acto de 
presentación que la obra más 
vanguardista llevará la firma 
del grupo malagueño El Es
pejo Negro, que representa
rá «El circo de las moscas», 
original de Ángel Calvente 
(domingo 9 de noviembre). 
Se trata de una recreación 
del mundo del circo a través 
de macabras y originales 
marionetas dirigida al públi
co adulto. 

A esta decimocuarta edi
ción de la «Espiga de Oro» 
concurrían cerca de 180 

compañías teatrales de toda 
la geografía nacional. En 
la selección de las obras, 
que no ha sido fácil, han 
prevalecido los criterios de 
experiencia y originalidad. 
Antonio Díaz, miembro de 
la Comisión de Selección 
de Teatro, ha indicado que 
se han estudiado de forma 
concienzuda todos y cada 
uno de los dossieres envia
dos por los grupos y se han 
elegido aquellos grupos re
presentativos de las tenden
cias teatrales del momen
to. «Algunas compañías, 
bien por problemas de fe
chas o por dificultades en 
la escenografía, no han te
nido cabida en esta edición», 
precisó. 

La «Espiga de Oro» se 

El domingo 16 de noviem
bre, la compañía Tirso de / 

Molina, bajo la dirección 
de Manuel Manzaneque, 
pondrá en escena la obra 
«Diario de un loco>>, del 
autor ruso Nicolás Gogol, 
un psicodrama que ha ob
tenido el premio de Inter
pretación Especial en el Fes
tival Internacional de Barce
lona y medalla de honor en 
el Festival. 

PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
TVE. 
10'00 Alondra. 
11'35 Saber vivir. 
12'30 Así SOD las cosas. 
13'25 La botica de la 
abuela. 
13'55 Noticias. 
14'00 Inform. territorial. 
14'30 Corazón de Otoño. 
15'00 Telediario-1. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'30 Te sigo amando. 
18'05 Digan lo que digan. 
19'05 Noticias. 
19'10 El fiechazo. 
20'00 Gente. 
21 '00 Telediario-2. 
21'45 El tiempo. 
22'00 La receta del mi
llón. 
22'05 Hostal Royal Man
zanares. 
23'15 Buscados con cargo 

Crónica de la actuali
dad dirigido por Paco 
Lobatón. 

01'15 Telediario 3. 
02'00 Renegado. 

«Moddy River». 
02'45 Cuentos y leyendas. 

«La leyenda del caballe
ro de Olmedo». 

03'45 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 Mujeres de Améri
ca Latina. 
07'00 That's English. 
07'30 Con mucha marcha. 

· El show de Underdog. 
· La vuelta al mundo de 
Willy Fogg. 
- La pajarería de Tran
silvania. • Montana. 

09'30 Empléate a fondo. 
10'00 TV educativa. 
11'00 La película de la 

mañana. «Operación 
Isla del Oso». Acción. 

13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 A su salud. 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Goles europeos. 
20'00 Inform. territorial. 
20'30 Baloncesto. Euroli
ga de Clubes. 

Real Madrid Teka -
CSKA de Moscú. 

22'00 La receta del millón. 
22'05 Las Noticias. 
22'15 Lotería Primitiva. 
22'30 Doca.m.entos TV. 
23'40 El tercer grado. 
00'10 Redes. 
00'40 Metrópolis. 
01'10 Cine Club. Ciclo 
Femando Colomo. 

«El caballero del dra
gón». Ciencia ficción. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos dias, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 

Presentado por Ana 
Isabel Albares y Anto· 
nio Mérida. 

10'30 Madrid Directo. 
11'45 El comisionado. 
12'45 Cyberclub. 

- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Scooby Doo. 
- Los Pitufos. 

14'00 Telenoticias Ma
drid. 
15'30 Con T de tarde. 
17'45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Tómbola. 
22'00 La receta del mi
llón. 
22'05 Tómbola. 
01 '00 Sola en la ciudad. 

Espacio presentado por 
Cristina Tárrega. 

02'00 Telenoticias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'50 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Informativo cultural 
de la Comunidad de Ma
drid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
TVE. 
10'00 Alondra. 
10'50 Perla negra. 
11'35 Saber vivir. 
12'30 Así SOD las cosas. 

Magazine presentado 
por Manuel Giménez. 

13'25 La botica de la 
abuela. 
13'55 Noticias. 
14'00 Inform. territorial. 
14'30 Corazón de otoño. 
15'00 Telediario l. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'30 Te sigo amando. 
18'05 Digan lo que digan. 
19'05 Noticias. 
19'10 El fiechazo. 
20'00 Gente. 
21 '00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
22'00 Kety no para. 

«Regreso a Burgos». 
22'40 ¿Qué apostamos? 

Presentado por Ramón 
García y Ana Obregón. 

01'30 Telediario 3. 
02'15 Renegado. 

Unos ddincuentes ma
tan a un hombre en un 
cajero automático. 

03'00 Cine de madrugada 
04'30 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 Mujeres de América 
Latina. 
07'00 That's English. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 Empléate a fondo. 
10'00 TV educativa. 
11'00 La película de la 

mañana. «Llámame 
Mr. Charlie». Comedia 

12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. Expedición. 
16'45 Jara y sedal. 
17' 15 El escarabajo verde 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Toda una america
na. 
19'30 El imperdible. 
20'00 Inform. territorial. 
20'30 Un chapuzas en casa. 
21'00 Quatro. 
21 '30 Vivir con Mr. Cooper 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 El cine de La 2. 

«Mamá, hay un hom
bre blanco en tu cama». 
Comedia. 

00'45 Días de cine. 
01'45 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

· «Todo, menos la vi
da». Drama. V.O.S. 
· 03 '20 «La orquesta 
roja». Drama. V.0.S. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos dias, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
11'45 El comisionado. 
12'45 Cyberclub. 

· Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Scooby Uoo. 
- Los Pitufos. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17'30 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid Directo. 
20'30 Telenoticias. 
21 '30 Sucedió en Madrid. 

Espacio presentado por 
Inés Ballester y dirigi
do por Leonardo Balta
nás. Se ofrecen reporta
jes sobre los sucesos 
ocurridos en Madrid. 

01'00 Treinta minutos. 
Espacio dirigido por 
Isabel García, en el que 
se ofrecen reportajes so
bre asuntos de gran re
percusión social. 

01'30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01 '50 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
· Mujercitas. 
· Campeones. 
· La bola del dragón. 
·Marco. 

09'30 El primer café. 
10'30 El kanguro A.3Z. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11 '30 Matlock. 
12'30 Cheen. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Los problemas cre
cen. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Telecine. 
18'50 Los Simpson. 
19'20 En antena. 
20'20 Impacto TV. 
21 '00 Noticias. 
21'30 Fútbol Recopa. 

Copenhague - Betis. 
23'00 La sonrisa del pelí
cano. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 

«Entre dos pasiones». 
Bélica. 

03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«Asalto al tesoro del es
tado». Acción. 

Antena 3 · 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

· Manu. 
- Mujercitas. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
·Marco. 

09'30 El primer café. 
10'30 El kanguro A3Z. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11 '30 Matlock. 
12'30 Cheers. 
13'00 El Equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Los problemas cre
cen. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Telecine. 
18'50 Los Simpson. 
19'20 En antena. 

Presenta: Inés Ballester 
20'20 Impacto TV. 
21 '00 Noticias. 
21'30 La cara divertida. 
22'30 Canciones de nues
tra vida. 
01 '00 Noticias. 
01 '30 Cine de madrugada 

«Adiós , Mr. Chips». 
Musical. 

03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

c.Rejas rotas». Oeste. 

JUEVES & 

Tele 5 
06'30 Superboy. 
07'00 Las Noticias. Bue
nos dias. 
08'30 Jin Jin y S1IS amigos. 
08'45 La liga del dragón. 
09'00 Las Noticias. Bue
nos dias. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a dia. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiiano. 
14'30 Las Noticias. 

Incluye: El tiempo. 
15'10 Al salir de clase. 
15'40 ¡Qué me dices! 
16'30 Tarde de cine. 
18'15 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los dias. 
20'30 Las noticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Sorteo de la ONCE. 
21 '35 Cine Mix. 

Sin determinar. 
22'00 La receta del mi
llón. 
22'05 Cine Mix. 

(Continuación). 
23'30 Crónicas marcianas 

Por Javier Sardá. 
02'00 Entre hoy y mañana 
02'30 Policias de Nueva 
York. 
03'30 Rebelde. 
05'00 Cazador. 

Canal+ 
07'30 ABC World News 
con Peter JeDDings. 
07'52 Noticias. 
08'02 Programa más o 
menos multiplicado o di
vidido. 
09'00 Entrenador. 
09'30 d"'5 pDelltes de Ma
dúo11». 
11'40 dJenise te llamaH. 
13'00 P + o - X o /. 
13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 «Nuestro propio ho
gar». 
17'11 d"'5 últimos gaerre-
IOS». 

19'05 Documental. 
«Mi vida como un pe· 
rro». 

20'00 LosliosdeCaroliDe. 
20'30 Lo + plus. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Relativity. 
22'47 Estreno Canal +. 

«Diario de an rebelde». 
Drama. 

00'26 Música. 
Van Morrison en con
cierto. 

01'26 d'argO>J. 
03'01 Fútbol americano. 
05'21 t<Aqaí Hega CoJJde
mor, el pecador de la pra
dera». 

VIERNES 7 

Tele 5 
06'30 Superboy. 
07'00 Las Noticias. Bue
nos dias. 
08'30 Jin Jin y 1111 amigos. 
08'45 La liga del dragón. 
09'00 Las noticias. Bue
nos dias. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11 '30 Día a dia. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiiano. 
14'30 Las Noticias. 
15'10 Al salir de clase. 
15'40 ¡Qué me dices! 

Presentado por Silvia 
Ruiz y José Antonio Bo
tella (Chapis ). 

16'30 Tarde de cine. 
18'15 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los días. 
20'30 Las noticias. 
21 '25 El tiempo. 
21 '30 Sorteo ONCE. 
Con el cuponazo especial 
22'00 Cine cinco estrellas. 
24'00 Cita con Apeles. 
01'45 Entre hoy y maña-

na. Por Juan Pedro Va
lentín. 

02'15 Madrugada de cine. 
«La marca de la mari
posa». Drama. 

04'00 Rebelde. 
05'00 Cazador. 

Canal+ 
07'30 ABC World News. 
07'52 Avance. Noticias. 
08'02 P + ó - X ó /. 
09'00 Entrenador. 
09'30 «Soüe11. 
11 '56 Piezas. 
12'07 National Geogra
phic en Canal +. 

«Tigres de Siberia». 
13'00 P + o - X o:. 
13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 «La guerra». 
17'30 d:1 pueblo de los 
malditOS». 
19'05 National Geogra
phic: Explorer. 

- «Invasión de serpien
tes». - «Reino Maya». 
- «La danza del sumo». 

20'00 Los líos de Caroline. 
20'30 Lo + Plus. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«Decisión critica». 
Acción. 

00'09. «llsesiJJOS». 
02'17 Piezas: Central 
Building. 
02'21 La noche más X. 

• «RobbiJJ Bood L. 
• •Slaocb. 

06'14 Documental. 
«Mi pequeño bikini». 

07'07 Piezas. 

1 de noviembre de 1997 
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ESTE. DOMINGO 2 de NOVIEMBRE 

iiiABllMOSlll 
Te recordamos que este sábado 1 de noviembre, día de Todos los Santós 

Alcampo y el Centro Comercial estarán cerrados. 
(Excepto la zona de ocio, con sus cines y restaurantes, que permanecerá abierta) 

80, 90, 105 cms. 3.495 · 
135, 150 cms. U95 

serrano 

149 
ptas./Kg. 

Bicicleta de Montaña (600 ó 650) 
Cambio Shimano 1Y-22 18 vel. 

••••••••••••••••••••••••••• 
DESCUENTO ESPECIAi. 

EN ElECTRODOMISTICOS 
1 artículo ...................... 5% Dto. 
2 artículos ................ . 10% Dto. 
3 ó más artículos .......... . 15% Dto. 
(Dtos. válidos en .frigoríficos, lavadoras, 
lavavajillas y cocinas) 

• • •••••••••••••••••••••••••••• 
OFERTAS VALIDAS HASTA EL 15 DE NOVIEMBRE 

U\ 
DEHESA 

centro·comercial · ... 11: Alcalá de Henares 


